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Un proyecto consolidado

E
sta sem ana LA VOZ DE 
ALBACETE cumple 200 nú
meros, lo que supone cuatro 
años en los kioscos. Un perío
do en el que esta revista sema
nal ha pasado de ser un pro
yecto a ser uno de los medios 

más influyentes en Albacete y Castilla-La 
Mancha. Gracias al trabajo de un equipo de 
profesionales de la prensa que han logrado 
convertir su esfuerzo en información de cali
dad, semana a semana, por encima de la eco
nomía de recursos que se impone en el sec
tor. LA VOZ DE ALBACETE ha consegui
do estar presente cada semana en el debate 
público, siendo buen termómetro para cono
cer la temperatura de la política, de la actua
lidad, de la cultura y del deporte en esta pro

vincia y en esta región. 
A fortunadam ente la 
diligencia en el traba
jo  informativo ha ido 
en para le lo  a unas 
cuentas equilibradas, 
lo que nos ha permiti
do pasar el período crí
tico de consolidación 
de un medio de comu
nicación escrito con 
normalidad y habien
do sentando las bases 
del futuro inmediato. 

LA VOZ DE 
ALBACETE es, al día de hoy, un proyecto 
consolidado, un medio de comunicación in
dispensable dentro del panorama informati
vo de esta provincia, y uno de los que más se 
ha hecho oír en estos últimos cuatro años. 
Hasta el punto de que muchos de los sucesos 
que han conmovido la actualidad no serían 
entendibles sin la participación de la infor
m ación aquí publicada. LA VOZ DE 
ALBACETE se ha caracterizado desde el 
número 1 por transmitir con la mayor trans
parencia cuanto ha ido ocurriendo y que afec
taba a la vida de los albaceteños, ajena esta 
publicación a burdas campañas promovidas 
por sectores interesados. Así nos hemos po
dido distinguir por defender los intereses de 
esta provincia, pero contando las cosas como 
son, no para conseguir dañar a terceros, como

tantísimo ha proliferado últimamente. De este 
modo ya en enero de 1997 publicábamos en 
portada “El Gobierno nos deja secos”, por
tada que unos meses más tarde, en abril del 
97, se convertiría en una fotografía del éxito 
de la manifestación del agua, con el titular: 
“50.000 castellano-manchegos contra Isabel 
Tocino”. Esta contundencia en su día es lo 
que nos legitima para, al día de hoy, comen
zar a criticar el uso abusivo que del agua se 
hace en esta región, llegando a darse la im
presión de que se prefiere un fácil titular de 
prensa a un buen acuerdo para nuestra tierra, 
como fruto de un trabajo anónimo y persis
tente. Que es lo que necesita nuestra región, 
trabajadores públicos y dirigentes políticos 
que se dediquen a trabajar y no a montar ga
binetes de propaganda política.

Con la misma serenidad hemos defendi
do el paso del trazado único del AVE Ma
drid-Val encía por Albacete, sin dejamos con
ducir a una u o tra cam paña. El “caso 
Fernández” también fue una buena piedra de 
toque para este medio, en el que ofrecimos 
en primicia cuanta información existió, pero 
sin convertirlo en parte de una campaña elec
toral, como algunos pretendían, ni en defen
der al concejal como máximo, empeño, como 
hicieron otros.

En definitiva, hemos sido una revista pun
tera, y esto nos va a permitir seguir siéndolo. 
Ofreciendo exclusivas como las de la “lista 
de la coca”, el “caso Carretas”, la Herencia 
Urrea, localizando al único español tortura
do por Videla, siendo los primeros en publi
car los planos, el proyecto y el estudio de 
impacto ambiental del tan criticado campo 
de golf del Júcar, destapando los entresijos 
del convenio Albacete Balompié-Ayunta
miento que con tanto secretismo se alcanzó, 
dando a conocer a los mejores deportistas de 
Albacete que el resto de la prensa olvida, 
como al decatleta Francisco Caro o el ciclis
ta Oscar Sevilla; chequeando la sanidad pú
blica, destapando denuncias de negligencias 
o las necesidades de esta provincia antes de 
que se convirtieran en lema político.

En definitiva, todo esto nos ha permitido 
contar con la confianza del lector y consoli
darnos como proyecto informativo, innova
dor y plural.

LA VOZ ha 
pasado de 
ser un 
proyecto a 
uno de los 
medios más 
influyentes 
en Albacete y 
Castilla-La 
Mancha
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1 6 V  DE 1 2 5 C V  TE  O F R E C E  UNA MAYOR C I L I N D R A D A  Y 

P O T E N C I A ,  D E MO S T R A N DO  UNA B R I L L A N T E  A C E L E R A C I Ó N  

Y V E L O C I D A D  P U N T A .  LO QUE N E C E S I T A S  P A R A  L L E G A R  

TAN L E J O S  COMO Q U I E R A S  Y A L  R I T MO  QUE TÚ M A R C A S .  
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PUEDE  DAR DE S Í  .

www.opel.es
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la semana
Por la muerte de un trabajador del Ayuntamiento de 
Cotillas en una máquina ae la institución provincial

B  PP pide la  destitución del 
Jefe  de T a lleras  de la  Diputación

El portavoz de Partido Popular de la 
Diputación, Fermín Cerdán ha pedido al 
presidente de la institución provincial, 
Francisco Segovia, que destituya al Jefe 
del Servicio de Talleres y Parque Móvil 
debido al accidente que tuvo lugar el 
pasado 5 de octubre en la localidad de 
Cotillas y que provocó la muerte, el pa
sado viernes, de un trabajador del Ayun
tamiento de este municipio.

El trabajador fallecido, Jorge Auñón, 
de 62 años, se encontraba dentro de la 
máquina propiedad de la Diputación que 
estaba realizando trabajos en Cotillas, 
según Cerdán, algo que está totalmente 
prohibido.

Además, el portavoz popular indicó 
que el Jefe de Talleres no tiene capacita
ción pare ese cargo, ya que proviene del 
Servicio Provincial de Extinción de In
cendios, Sepei, y no tiene la titulación

que, según el PP, es necesaria para ocu
par ese puesto.

Por otro lado, Cerdán manifestó la 
necesidad de crear una comisión que in
vestigue el accidente ocurrido en 
Cotillas, en el que se vio implicada la 
motoniveladora número 38 del Servicio 
de Talleres y Parque Móvil de la Dipu
tación, ya que existen muchas dudas que 
despejar, como por ejemplo el tipo de 
trabajos que realizaba la máquina o quién 
autorizó al trabajador fallecido para es
tar en la misma o si sólo se encontraba 
realizando trabajos en caminos públicos. 
Y es que, el PP cree que esta máquina 
no sólo trabajaba en terrenos públicos, 
sino que además Fermín Cerdán mostró 
una foto en la que, según él, se demues
tra que esta máquina también trabajaba 
en propiedades privadas.

Por su parte, Agustín Moreno, vice

presidente de la Diputación y diputado 
de Obras Públicas, lamentó el falleci
miento del trabajador y afirmó que to
das las actuaciones realizadas por la ins
titución provincial en este caso han sido 
las correctas.

Moreno ha aclarado que la Diputa
ción atendió la petición del Ayuntamien
to de Cotillas para que la máquina arre
glara caminos públicos y que esa era la 
labor que realizaba cuando se produjo el 
accidente, tal y como ha certificado di
cho consistorio.

La “variante de A” pasa tanto por Albacete corno por Cuenca

A lv a re z  C ascos q u ie re  
consenso s o b re  e l AVE 
en no viem b re

La víctima es de 
nacionalidad colombiana

Dos detenidos por 
un supuesto delito 
de prostitución

Efectivos de la Unidad Orgánica de 
Policía Judicial de la Guardia Civil de 
Villarrobledo y Albacete, han procedido 
en la capital provincial a la detención de 
N.P.G., de 38 años de edad y origen co
lombiano y nacionalidad española, y de 
J.M.T., de 36 años, por un supuesto de
lito relativo a la prostitución y otro de 
amenazas, cometidos sobre la persona 
de una ciudadana colombiana.

El contacto entre la víctima y los 
detenidos se llevó a cabo telefónicamente 
cuando ella estaba aún en Colombia. La 
víctima, acuciada por la penuria econó
mica en que se hallaba su familia en su 
país, se desplazó a España para trabajar 
en el servicio doméstico o la manufac
tura, pero los detenidos supuestamente 
la amenazaron para que se dedicase a la 
prostitución.

El ministro de Fomento. Francisco 
Alvarez-Cascos, quiere llegar a un con
senso sobre el trazado definitivo del 
AVE Madrid-Levante con todos los 
presidentes de las comunidades autó
nomas afectadas por su trayecto antes 
del 20 de noviembre, que es cuando 
acaba el plazo de recepción de alega

ciones a la alternativa de recorrido que 
él mismo ha diseñado.

El ministro ha sugerido a los presi
dentes que trabajen sobre la nueva al
ternativa de trazado denominada “va
riante de A”, que contempla la integra
ción tanto de Albacete como de Cuen
ca en le trazado del nuevo AVE.

6/ LA VOZ DE ALBACETE
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Traaedia en Villar de Chinchilla

Un aficionado del Madrid 
mata otro del Barcelona
Le oroDinó un disparo tras el partido Leeds - Barcelona

Albacete ha vuelto a ser noticia a 
nivel nacional y desgraciadamente por 
un asesinato. El pasado martes, 24 de 
octubre, Francisco Javier Jiménez, de 38 
años y vecino de Villar de Chinchilla, 
resultó muerto al recibir un disparo en 
la cabeza tras una disputa por un parti
do de fútbol mantenida con M.M.G., de 
57, que se entregó voluntariamente a la 
Guardia Civil como presunto autor de 
los hechos.

Según la Benemérita, los hechos se 
iniciaron las 22,50 horas del pasado 
martes cuando se originó una disputa 
en tre  M .M .G . y F rancisco  Jav ie r 
Jiménez, vecinos de esta pedanía, al tér
mino del encuentro televisado entre el 
Barcelona y el Leeds United, cuando el 
supuesto agresor, seguidor del Real 
Madrid, creyendo que el Barcelona ha
bía perdido en el partido contra el Leeds, 
que finalmente acabó en empate, salió 
a la calle a tirar cohetes para celebrar la 
supuesta derrota. Al pasar junto a la pa
nadería de Villar de Chinchilla, comen
zó una discusión con su dueño, Fran
cisco Javier Jiménez, que estaba en la 
puerta de su establecimiento. Tras la 
discusión, M.M.G., se dirigió hasta su 
domicilio y desde una ventana del mis
mo disparó a la víctima, que en ese 
momento también estaba a la puerta de 
su casa, a una distancia aproximada de 
50 metros.

Al parecer, el detenido y la víctima 
mantenían viejas rivalidades futbolísti
cas, según diferentes vecinos de la lo
calidad.

A continuación el presunto agresor 
se dirigió corriendo hasta el bar Los 
Manzanos, a dos kilómetros de la loca
lidad y allí tras confesar el acto que aca
baba de cometer se entregó a la Guar
dia Civil. El presunto asesin al entrar 
en el bar dijo: “he m atado a uno, 
matadme a mí”, según testigos presen
ciales.

Persona polémica
El alcalde pedáneo de Villar de Chin

chilla, Andrés Jiménez, señaló que el pre
sunto autor del homicidio “era una per
sona polémica que no necesitaba beber 
para verse inmerso en más de una refrie
ga”.

Jiménez explicó que los hechos ocu
rrieron en un breve espacio de tiempo, 
cuando al parecer, el detenido salió a la 
calle tirando cohetes pensando que el

Barcelona había perdido frente al Leeds. 
Fue entonces, sin saber si existió discu
sión de por medio, cuando el detenido 
sacó una escopeta de caza disparando 
contra la víctima, que se encontraba en la 
puerta de su panadería fumándose un ci
garro.

Por su parte, la madre de la víctima, 
aseguró que el detenido estaba siempre 
lanzando indirectas al ahora fallecido, e 
indicó que su hijo se marchó a ver la pri
mera parte del partido a un bar de la loca
lidad, volviendo a su casa para verlo ter
minar.

Fue entonces cuando la víctima salió 
a la calle para fumarse un cigarro, y suce
dieron los hechos. Al momento, los pa
dres salieron a la calle viendo ya a su hijo 
fallecido en el suelo.

Francisco Javier Jiménez era panade
ro, estaba casado y tenía una hija de 4

cRfsicCenciaC ^

^inín

Su vivienda en 
cualquier punto 
de la costa
C/ Cuto, 2 - ALBACETE
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la semana ELCUCHÉ

Celebraciones

V ivimos una época en la que se celebra cualquier tipo de 
evento; no hay ocasión mala para conmemorar nacimien
tos, defunciones, los veinticinco o cincuenta años de lo 
que sea, la primera comunión o lo que se les pueda ocu

rrir.
Cierto es que muchos de estos actos tienen un desigual reflejo 

en la sociedad; imaginen, por ejemplo, la muerte del general Fran
co o el segundo triunfo del Partido Popular en las elecciones ge
nerales; las posturas de alegría y tristeza, en ambos casos, se dan 
por igual -por fortuna no en la misma medida- aunque también es 
preciso resaltar que se ha perdido la acritud de otros tiempos y en

la actualidad asistimos a discre
pancias más llevaderas.

A mí con esto de las cele
braciones me ocurre lo mismo 
que con los “Días de...”, casi 
todas me parecen innecesarias 
por completo, no dejan de ser 
una pura formalidad para con
tentar a alguien o algunos que 
tienen todo el derecho del mun
do a no sentirse ni felices ni 
conformes con lo que les ha 
tocado en suerte en esta vida.

Sin embargo, hay otras que 
sí comparto, en especial las que 

resultan del esfuerzo cotidiano y callado, como es el caso de este 
número 200 que ahora tienen en sus manos. Me consta que todos 
los profesionales que trabajan en la revista -yo soy un mero anexó
se están dejando una parte de su vida en su labor diaria; un sacri
ficio que muchas veces no se ve compensado con el reconoci
miento, sino más bien todo lo contrario, vilipendiado por las críti
cas.

Estamos tan acostumbrados a los medios 
de comunicación que en gran número de oca
siones no sabemos valorar en su justa medi
da la importancia que tiene el que proliferen 
y se mantengan, en especial en pequeñas lo
calidades como Albacete.

Los lectores tendrían que saber lo que 
cuesta sacar adelante un producto digno con 
unos medios que suelen ser escasos; no de
berían olvidar tampoco el interés que mueve 
a estos trabajadores, que no es otro que in- *  Gregorio Salvador 
formar a los albaceteños de lo que pasa en su 
ciudad y su provincia, algo que rara vez tiene eco en las ediciones 
nacionales, salvo en el caso de hechos luctuosos; y, por último no 
habrían de caer nunca en la comparación con los grandes medios, 
ya que sólo faltaba que lo hicieran mal teniendo en cuenta los 
sistemas informáticos, las rotativas, el personal y el dinero de que 
disponen.

Sería preciso también tener claro que las publicaciones de 
provincia, como se las llama, son una auténtica cantera para 
las grandes cabeceras de nuestro país. En estos periódicos y 
revistas locales, los trabajadores -redactores, directivos, 
maquetadores, filmadores, etc..- siempre tienen que hacer un 
poco más, su especialidad no puede ser sino todo y es por ello 
que no se asustan ante nada y, a veces, cometen errores de bul
to.

Para finalizar con este merecido panegírico quiero recor
darles que estos doscientos números significan la vuelta a la 
provincia de una cabecera histórica “La Voz de Albacete” -res
catada de una larga lista de embargos- que ha sido capaz de 
adaptarse a los nuevos tiempos y ofrecer a sus lectores una in
formación ágil y moderna en un diseño claro y renovador.

Por todo ello: ¡Enhorabuena!.

Estamos tan 
acostumbrados a los 
medios de
comunicación que en 
gran número de 
ocasiones no 
sabemos valorar en 
su justa medida la 
importancia que tiene 
el que proliferen y se 
mantengan

Subiendo
Hermano Lobo
El grupo albaceteño ha presentado esta semana su primer 
disco en una conocida discoteca de la capital. Tiene por título 
“Sé lo que estás deseando” y está producido por Ritmo y 
Compás. Con este disco, Hermano Lobo espera comenzar 
una exitosa andadura en el difícil mundo de la música.

i

Bajando

Educación
Mal está comenzando la gestión de educación por parte de 
la Junta. Ahora son los alumnos de primer curso de Desarrollo 
de Aplicaciones Inform áticas del institu to  Formación 
Profesional los que denuncian la ausencia de la profesora de 
Análisis y Diseño, que según unos está de baja y según otros 
ha pedido una excedencia. El caso es que los chavales no 
han comenzado todavía las clases de esa asignatura.

8/ LA VOZ DE ALBACETE
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L A S C A R A S D E L A N O T IC IA

Las calles de Albacete
Cien programas son los que nuestros entrañables com

pañeros de Las calles de Albacete cumplen, mostrando, des
de el punto de vista urbanístico e histórico, los lugares más 
interesantes de la ciudad, y ahora de las pedanías. Su lugar 
son los miércoles en “Objetivo diario”, en TVA. Felicida
des.

Antonio
Argudo

Gran éxito es el que 
está teniendo el pintor 
Antonio Argudo en la 
muestra que estará en la 
Sala de Exposiciones de 
Caja Castilla-La Man
cha. Así, la entidad ban
cada continua con su 
labor de promoción ar
tística autóctona.

M5 Carmen Valmorisco
La consejera de Administraciones Públicas se ha lleva

do un buen palo tras la decisión del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha de aplazar los exámenes de 
todas las especialidades de los cuerpos superior y técnico 
de la Administración Autonómi
ca tras el recurso presentado por 
varios licenciados en Derecho, 
ya que en el barerno establecido 
para la fase de concurso para los 
opositores que hubieran presta
do servicios como funcionarios 
en el Cuerpo Superior de la Ad
ministración de la Junta de Co
munidades. Las oposiciones se 
deberían haber celebrado este sá
bado y estaba previsto que se 
presentaran 3.732 aspirantes

□.ESCAPARATE Lf)
■ Miguel N ieto ' jtw  J

Donde dije digo...
No hay solución de continuidad al conflicto que libra la Ini

ciativa Cívica, es decir los que quieren el AVE por el sur, y las 
instituciones y partidos políticos que desean un tren que vertebre. 
Y digo que no la hay porque la decisión que ha tomado el mi
nistro de Fomento disolverá la tormenta como si fuera un azu
carillo en un vaso de agua. “Habrá AVE y Albacete será nudo 
de comunicaciones”, ha venido a reiterar Alvarez Cascos a la 
vez que ha pedido el consenso de las Comunidades en liza y los 
partidos políticos para que el proyecto no se retrase más. Pues 
bien, ante los hechos sobran las palabras: el tren atropellará a 
aquellos que lo utilizaron en su provecho personal para librar 
batallas. No lo digo yo, lo dicen las instituciones locales y pro
vinciales, la Junta de Comunidades, asociaciones, sindicatos y 
el ministerio, que es el que tiene la última palabra. Y lo dice 
también el PSOE local y regional, y pronto es posible que lo 
diga el Partido Popular de Albacete -porque el regional ya lo ha 
dicho-, sumándose así a lo evidente y alejándose de plantea
mientos que chirrían y chocan frontalmente con los del Gobier
no que preside Aznar. Dicho de otra manera, Atanasio Balleste
ros y demás dirigentes del PP albaceteño tienen que ir 
rebobinando para dar por bueno el trazado que propone Cascos 
y que no ven mal ni Bono, ni Conde, ni Zaplana, ni Gallardón. 
Cualquier posicionamiento que no siga esta directriz puede vol
verse en contra porque será tomado en Moncloa como una re
belión del recién estrenado presidente del PP albaceteño. Y no 
es precisamente Cascos un ministro al que le pueda ningunear 
y torpedear su gestión un presidente provincial de su partido 
cuando el consenso entre la mayoría de las instituciones impli
cadas puede ser un hecho a juzgar por las declaraciones de Bono 
y del resto de presidentes.

...puedo decir diego
Claro, que el PP de Albacete puede enrocarse y seguir en su 

postura de AVE por el sur, en cuyo caso la desintonía con su 
partido a nivel regional y nacional puede abrir un proceso que 
conduzca por laberintos que no alcanzo a vislumbrar. Por ello 
me inclino a pensar que los dirigentes locales están tomando en 
consideración el nuevo escenario y están buscando la estrategia 
que permita, sin grandes costes políticos, decir digo donde dije
ron diego O sea, tendrán que desandar el camino de la opción 
sur para ponerse en el carril del trazado A modificado, que es 
finalmente por donde pasará el tren, a juzgar por lo anunciado 
en el Senado por el ministro. Lo contrario es jugar con fuego y 
no está el PP albaceteño para tirar de cerilla. Como tampoco 
estará la Iniciativa Cívica si finalmente Albacete tiene AVE y es 
nudo distribuidor, porque se quedará con el molde y sus 
ideólogos sin bandera que blandir. A estas alturas, a algunos 
ciudadanos, que no a todos, lo que les preocupa es que pase y 
pare el dichoso tren, y no tanto su lugar de procedencia. Y si las 
cosas ocurrieran así, algunos lidercillos en ciernes se quedarían 
sin peana donde subirse ahora que le están tomando el gusto al 
cotarro aupados por los que los manejan, con lo que habría que 
concluir que siempre tiene que haber un indio para que no mue
ra el jefe. Si el futuro fuera de otra manera, es que nos habría
mos quedado sin AVE. El tiempo lo dirá.
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DIPUTACIÓN DE ALBACETE

una provincia preparada para afrontar
los retos del nuevo milenio.

A l b a c e t e . . : una provincia que progresa, 
j con ilusi ó n, gracias

al esfuerzo de sus gentes.

...una provincia en la que trabajamos, 
con alegría, todos juntos.
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ELTEATR O YELCIRCO
lasemana

200

L o de los aniversarios y conmemoraciones está bien 
cuando a uno le dan el día libre. En caso contrario 
suele ser una excusa con otras intenciones. Como 
no tengo muy claro cuál es la intención de tan mo

desto acontecimiento como que una revista semanal de pro
vincias cumpla doscientos números, prefiero explicárme
lo cómo una manera de echar la vista atrás para examinar 
lo que se está haciendo. Mi opinión más personal es que es 
poco lo realizado en comparación con todo lo que se po
dría haber hecho y publicado en doscientas semanas, y es 
por eso que me lamento tanto de no contar con mayores 
recursos como de no ser mejor profesional para haber apro
vechado de un modo más diligente y productivo el tiempo 
empleado.

Pero el caso es que esto 
es lo que hay, y esto es lo 
que al día de hoy podemos 
presentar, una revista mo
derna, a veces innovadora, 
bien estructurada, que se 
hace ágil de leer de prin
cipio a fin, que en ocasio
nes ha marcado la agenda 
informativa y ha sido ca

paz de ofrecer eso tan codiciado en el periodismo que se 
llama exclusiva, y con unos colaboradores del mayor pres
tigio posible (Gregorio Salvador, Abelardo Sánchez, José 
Manuel Martínez Cano, Antonio Magán, por orden de apa
rición) y a quienes les agradezco su esfuerzo puntual.

No soy amigo de grandes alabanzas hacia nadie, ni me
nos aún hacia el propio trabajo, entre otras cosas porque

Al lector de prensa 
no es fácil 
engañarle con 
sensacionalismos 
sin fondo o burdas 
campañas

Carlos Ballesteros

no lo creo merecedor. Si fuera po
lítico diría que esta revista es la 
más avanzada de España, como 
todo programa público que im 
plantan Ayuntamiento, Diputación 
o Junta siempre resultan ser pio
neros en Europa o únicos en el 
país. Todo mentira, como ustedes 
sabrán.

Pero éste es sólo un medio de 
comunicación en el que trabajado
res y em presa llevan ya cuatro 
años luchando por implantarse, por consolidarse, por ha
cerse un hueco a fuerza de trabajo, y eso es algo que poco 
a poco se va consiguiendo, de modo lento pero progresivo. 
Aquí no hay recetas mágicas, salvo trabajo profesional y 
adecuación de los medios a los objetivos. En el deporte los 
buenos resultados se consiguen con un entrenamiento dia
rio y certero en unas instalaciones adecuadas; el único ata
jo es el del dóping. En periodismo escrito me temo que no 
hay dóping posible, porque el lector de prensa es un ciuda
dano inteligente, formado, culto, a quien no es fácil enga
ñar con sensacionalismos sin fondo o burdas campañas. Y 
si eso vale para quien está dispuesto a gastarse 125 pesetas 
ni hablar de quienes se rascan cada semana las 300 pesetas 
que esta revista cuesta.

Es por eso que si algo quiero agradecer es que cada vez 
más albaceteños se interesen por este trabajo que cada se
mana presentamos, porque si hay algún mérito en que sean 
con éste 200 números los que cumplimos, está en nuestros 
lectores. Porque nuestra independencia está en sus manos.

cballesteros@ correoweb.com
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actualidad
Ya se han dado a conocer el proyecto ganador y los finalistas

Se aclara el futuro  
arquitectónico de la 
Fábrica de Harinas
■ José Ramón Ayllbn

P arece  se r que los p rob lem as se han aca - |  
bado de m om ento . T ras la p o lém ica  so- |  
bre el uso de la m ítica  Fábrica  de H arinas 

Fon techa , del que se especu ló  hasta  la sa c ie 
dad, y  que  quedará  en m anos de la Ju n ta  co m 
partida  con el A yun tam ien to  de A lbace te , v ino  el 
concu rso  para  la rehab ilitac ión  del ed ific io . Los I

g a nado res  ya  se conocen : Em ilio  y M anue l P e
dro  S á nche z  G arcía , que  serán los encargados 
de d irig ir las ob ras  y que se han e m bo lsado  cu a 
tro  m illones  de pesetas. En segundo  y te rce r lu 
gar, con tre s  y dos m illones cada  uno, han q u e 
dado F ranc isco  C ande l y A n ton io  Pe iró  Am o, con 
el que ha co la b o ra do  su h ija  G em a.

El proyecto para la rehabilitación 
de la Fábrica de Harinas ya está es
clarecido. Los ganadores son los her
m anos E m ilio  y M anuel Pedro  
Sánchez García, con su planteamien
to denominado “Box”. Pero aún que

da un largo camino por delante: se 
debe acabar por completo el proyec
to antes de Navidad, entre enero y 
marzo se debe conocer la empresa 
interesada en llevar a cabo la obra y 
la p rev is ió n  es que para  m ayo

comiencen las obras. Mientras, los 
albaceteños tienen el tiempo suficien
te para acostumbrarse a cómo será el 
emblemático edificio ubicado en el 
Paseo de la Cuba, tras años de espera 
y polémicas.

Prim er premio: Emilio y 
Manuel Pedro Sánchez García
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permite una entrada de luz a ni
vel de sótano.

La plaza está en depresión 
respecto al nivel de la calle, con 
un párking de acceso directo des
de la plaza. Los sótanos del edi
ficio se sacan fuera, a nivel de la 
plaza, y se transforman en planta 
baja.

Por dentro, se ha respetado la 
estructura de vigas y pilares me
tá lico s , pero se vacía  el 
entrevigado, dejando las vigas a 
la vista. De este modo, el edifi
cio es transparente de arriba aba
jo.

Al proyecto se le ha llamado “Box”, porque se crean 
unas cajas y apoyados sobre esa estructura se meten las 
distintas oficinas y despachos. Lo que no está ocupado por 
la oficina queda descubierto, por lo que hay una comuni
cación visual que puede dar, según los arquitectos, “un as
pecto muy agradable”, con una entrada de luz que se filtra.

Cuatro millones y la direc
ción de las obras es el premio 
que han ganado estos dos her
manos, que ya se encargan de 
la reconstrucción del Teatro- 
Circo.

Por normativa se debía res
petar la fachada, por lo que el 
proyecto ganador respeta el 
exterior íntegramente. La úni
ca intervención en este senti
do es, desde el punto de vista 
urbanístico, la creación de una 
plaza en la parte posterior del

edificio. Además, se ha sa
cado un nuevo volumen 
donde se aloja el salón de 
actos y la sala de exposi
ciones. De este modo, en
tre éste y el edificio anti
guo se crea un patio que

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



Francisco Candel no ha 
presentado maqueta, 
por lo que muestra su 
proyecto en cinco 
planos representativos El reputado arquitecto albaceteño ha 

obtenido tres millones por su idea de ga
narle terreno al espacio existente para 
ocupar en la Fábrica de Harinas. Él mis
mo explica su proyecto:

Cómo dar respuesta desde los plan
teamientos de la arquitectura actual, a 
las persistencias que la Historia más o 
menos reciente nos ha legado.

Cómo relanzar “volver a dar vida” 
a los edificios que han logrado sobrevi
vir a la sistemática destrucción del pa
trimonio en los últimos años.

Cual ha de ser desde la perspectiva, 
ya inevitable del hombre moderno, que 
vuelve los ojos a su pasado y a la na
turaleza, la forma de resolver la con
frontación entre historia y presente.

De estas cuestiones trata este proyec
to: m antener este “Palacio
destartatalado”, un trozo de la historia 
reciente de la ciudad a punto de sucum
bir, para asumir la representación polí
tica del gobierno símbolo de la nueva 
sensibilidad de respeto a la memoria his
tórica de las ciudades.

Y como siempre no hay recetas que 
valgan para todos los casos.

La fábrica actual se presenta como 
un resto fosilizado después de la bata
lla librada a lo largo de la vía frente al 
antiguo trazado del ferrocarril. Fósil que 
emerge ya fuera de escala con su actual 
paisaje cercano. Lanzado al cielo por la 
rendija que le permiten los bloques que 
la cercan y la amordazan.

Este entorno obsesivo unido a la di
ficultad de prever un programa que se 
antoja inadecuado y al tira y afloja entre 
la Junta y el Ayuntamiento para repartir 
el pastel, nos sugieren que más que un 
proyecto de arquitectura terminado que
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premio: 
o Cande]

nos hable de la materia, el espacio y la 
luz, se trata de establecer una estrate
gia, el resto ya vendrá a su debido tiem
po:

1/ Utilizar toda la propiedad dispo
nible para conseguir una bandeja que 
aísle el edificio del entorno y lo pre
sente como un resto histórico, intoca
ble, inaccesible, como un monumento, 
bandeja que habrá de estar ligeramente 
inclinada para forzar más si cabe el efec
to de una perspectiva irreal, idealizando 
su contenido y cercado por los 
lucernarios que iluminan los espacios 
interiores.

2/ Deslindar claramente las fun
ciones municipales de las propias de 
la Junta de Comunidades, asignando 
el edificio propiamente dicho, al carác
ter simbólico de representación del go
bierno y toda la planta bajo la excava
ción a la sala de exposiciones y el 
auditórium municipal, eso si lanzado 
este hacia la fachada posterior del edifi
cio a través de un patio longitudinal al 
que se accede por dos rampas laterales 
que refuerzan el carácter inaccesible de 
las fábricas del edificio principal.

3/ Mantener la fachada existente y 
limpiar absolutamente el interior, dis
tribución y estructura, restos de otra 
forma de hacer y otra utilidad que sólo 
han de estorbar la reutilización racional 
y adecuada de sus espacios internos. La 
fuerte simetría de la planta nos obliga a 
situar dos cajas de comunicaciones y 
aseos simétricos longitudinales que nos 
permitan una lectura lo más diáfana po
sible del espacio y la disposición de dos 
bandas de circulaciones (privada y pú
blica) necesarias para la representatividad 
y discreción del uso al que se destinan.

actualidad

Tercer premio: 
Antonio Peiró Amo

Gema Peiró Villena, hija del arqui
tecto, ha sido una colaboradora directa 
en el proyecto de rehabilitación de la 
Fábrica de Harinas. El proceso funda
mental que han seguido, y por el que 
han ganado dos millones de pesetas, ha 
sido recuperar la fábrica, en su interior, 
como un edificio industrial lo más puro 
y duro posible, a efecto de formacio
nes interiores. De este modo, se ha sa
cado fuera del edificio toda la estruc
tura de comunicaciones verticales y 
servicios, aparte del salón de actos, que 
viene preceptiva en el programa.

Se han liberado así todas las plan
tas de todas las edificaciones super
puestas y de las de tipo industrial, que 
son las que desvirtúan el espacio arqui
tectónico puro.

Cuando Antonio estaba trabajando 
sobre el edificio, que conoce muy bien 
porque “he sido casi parte de la pro
piedad, incluso, muy pequeña, cuando 
la fábrica estaba en funcionamiento”, 
ha querido recuperar el espacio indus
trial como los neoyorkinos, que utili
zan edificaciones industriales “para 
apartamentos u oficinas”.

El proyecto fundamental ha sido li
berar el espacio interior y, una vez rea
lizada la obra, se perciba, también ex- 
teriormente, el carácter industrial de 
manera muy pura. Para ello, saca fuera 
todo lo que precisa un edificio para uti
lizarse como oficinas, metiendo todo 
en una torre, planteada en la parte de

atrás, que contiene todos los ascenso
res, escaleras o servicios.

El arquitecto considera más lógi
co, funcional y útil para la ciudad que 
se entre por la parte de atrás. De este 
modo, la fachada principal queda como 
meramente ornamental y representati
va.

Como el espacio de planta baja lo 
libera prácticamente al completo para 
sala de exposiciones, ampliada hasta 
el jardín, que se constituye en museo 
al aire libre. En la primera planta tam
bién están el salón de actos, edificado 
en la parte de atrás.

En la primera planta se encuentra 
la delegación de Industria y en la se
gunda y tercera está toda la zona de la 
Junta.

En general, es un proyecto de pura 
rehabilitación y recuperación de la es
tructura industrial.
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ELPRISIONERODEZENDA

Beatlemanía, nuevamente
José Manuel Martínez Cano

C omo si se tratase de una carrera olímpica o de un 
lanzamiento espacial, a las doce de la noche del 
pasado martes se puso a la venta el libro más es
perado del año: “ The Beatles Antology”, un best- 

seller editorial que ha hecho que el famoso grupo de 
Liverpool ocupe el número uno de ventas de libros, y de 
discos- a modo de reviva-, ya se verá, del Reino Unido y, 
quizá, del mundo. En nuestro país, la fiebre desatada ha sido 
tal que con mucha antelación, a través de una tarjeta de en
cargo, se ha asegurado una venta de la primera edición de 
30.000 ejemplares y según datos facilitados por Ediciones 
B, editorial que lo publica en España, ya están listas otras 
varias, a pesar del elevado precio del libro, 9.995 pts. Los 
expertos calculan que el libro les aportará unos 1.000 millo
nes de libras, algo así como 270.000 millones de pesetas. 
Tal efecto, en el que intervienen dos generaciones, padres 
que en los sesenta bailaban con She Ioves you e hijos que 
mitifican el Sgt.Peper’s lonely hearts club band como la 
mejor obra del pop, hace que vuelva la nostalgia de una dé

cada denominada ‘prodigiosa’, 
con la bendición incluida del 
estudioso de la cultura de ma
sas Umberto Eco.

Para una generación, hoy 
seguramente acomodada en el 
orden burgués del liberalismo 
de las tarjetas de crédito y el 
chalet adosado, cada portada 
de la discografía de los Beatles 
marca, con toda seguridad, un 
grito en la memoria, esa me
moria que hoy arde en las más 
de mil fo tografías e 

irreverencias léxicas del libro; en definitiva, una autobio
grafía de un tiempo dado como síntesis ¡cónica y sensual de 
las ideas románticas y utópicas de los 60’s, que lo mismo 
dramatizaba la búsqueda de una libertad limpia en la poética 
revolucionaria del Yellow Submarine, canciones desplega
das en forma de himno del pop que expande los ideales de 
unión planetaria por medio del amor y ese otro afiche, hoy

cada portada de la 
discografía de los 
Beatles marca, con 
toda seguridad, un 
grito en la 
memoria, esa 
memoria que hoy 
arde en las más de 
mil fotografías e 
irreverencias 
léxicas del libro

maltratado por el consumismo incon
trolado, de la imagen del Che, cuando 
las inscripciones murales del mayo del 
68 recopilaban la frustración de una 
revolución que se desintegraba en los 
valores tradicionales, en la praxis de 
la guerrilla urbana de estudiantes y 
Jean Paul Sartre repartiendo panfletos 
e inscribiendo su existencialismo en 
murales imposibles, como se supo poco después.

Libro, digo, que hay que leer con música de fondo de los 
propios Beatles, para crear una atmósfera óptima, con imá
genes que ya hartamente conocíamos, otras, sin embargo, 
inéditas, en tonos rancios del blanco y negro A liard day’s 
night, muy cercanos a oscuros reflejos del cuero, cuando 
estos chicos iban de duros por Hamburgo y actuaban en 
cavas de baja estofa, como el Cavern, hoy museo y lugar de 
peregrinación de los fans del grupo; chicos, muy ingleses de 
rostro cerúleo y mueca de estreñimiento, con pelo fregona 
pero limpio y cuidado, cuando el pirata de Brian Epstein les 
puso corbata y trajes de Carnaby Street, cambio que divulgó 
una imagen que, aunque revolucionaria para el momento, 
era aceptada por un incipiente público joven, casi adoles
cente, consumista, pues de eso se trataba.

La lectura de este libro es apasionante, llena de anécdo
tas hasta ahora desconocidas, que habrían hecho desmoro
narse el mundo inglés si en su momento se hubiesen hecho 
públicas; por ejemplo cuando fueron investidos miembros 
de la Orden del Imperio Británico por Su Majestad la Reina 
y hubo un momento que desaparecieron para ir a un baño de 
Buckingham Palace a fumarse un porro y etc, etc... Chicos 
traviesos que endurecieron su ascendente carrera poco a poco. 
Música, al principio machacona y simple, que obtuvo una 
gran calidad en álbumes como Revolver, Sgt. Pepper ’s, White 
Album, Abbey Road, Let it be. M úsica que el propio 
Rubinstein llegó a calificar como “el mayor suceso de nues
tro tiempo”, y trayectoria que diluyó, con el paso del tiem
po, el nombre del grupo, para edificar los de John, Paul. 
George y Ringo, e incluso Yoko, como propios.

No obstante, yo siempre preferí a los Rolling.

L J
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D E P O R T

LA GIMNASIA 
ALBACETENA
SALTA A EUROPA
Fue la mejor española en el europeo de Holanda

■ Jos'e L. Royo

L a gimnasta albaceteña del 
Club Palas, Rosa M- Este
ban, ha conseguido un ex

celente resultado en su primera 
participación internacional con la 
selección española absoluta. Ha 
sido en el Campeonato de Europa 
de Trampolín celebrado en la ciu
dad holandesa de Eindhoven, don
de la pupila de José Miguel Can
tos ha logrado una meritoria sép
tima plaza en Doble Minitramp, 
siendo la primera española y la 
gimnasta más joven de las que se 
clasificaron para la final.

España se le está quedando peque
ña a las gimnastas albaceteñas especia
lizadas en Trampolín. Tras haber arra
sado en todos los campeonatos a nivel 
nacional, Rosa María Esteban y Luisa 
Charco, las chicas dirigidas por José 
Miguel Cantos, han dado el salto a la 
competición internacional y en su pri
mera participación con la selección es
pañola absoluta han realizado una bue
na actuación.

Rosa María Esteban, séptima en la 
final de Doble Minitramp, se muestra 
satisfecha de su actuación, “ir a un cam
peonato de Europa ya es importante, 
pero además entrar en la final es algo te 
llena de satisfacción”.

A pesar de ser su primera participa
ción, la gimnasta albaceteña albergaba 
esperanzas de entrar en la final de Do
ble Minitramp, “tenía alguna esperan
za de meterme en la final, aunque sabía 
que era muy difícil porque había que 
hacerlo muy bien”.

La imagen que se ha traído Rosa 
Esteban del Campeonato de Europa de 
Eindhoven son “los nervios que pasa
mos durante la fase preliminar, cuando

estábamos esperando para participar 
estábamos todas algo nerviosillas”.

La más joven
Quedar séptima en el europeo tiene 

un enorme mérito, pero si a eso le su
mamos que es la primera participación 
en un europeo y que además se es la 
gimnasta más joven de la final con 18 
años, el mérito se multiplica, “he visto 
a algunas gimnastas que ya conocía de 
otras competiciones europeas y que son 
bastante mayores que yo y, por supues
to, con más experiencia”.

Duro trabajo
Para preparar el Campeonato de Eu

ropa, Rosa ha estado dos años entre
nándose, “aunque las concentraciones 
con la selección española comenzaron 
en el mes de marzo”. Para llegar en ple
nas condiciones de cara a esta compe
tición ha entrenado “unas dos horas y 
media o tres todos los días con mi club”, 
pero los entrenamientos con la selec
ción han sido más duros, “las primeras 
concentraciones eran más fuertes, con 
sesiones de mañana y tarde, pero al fi
nal era rodar más los ejercicios, más 
relajados”

Empezó a practicar gimnasia artís
tica, pero en 1993 decidió cambiar a 
trampolín “porque en Albacete no te
níamos instalaciones para desarrollar la 
artística y nos cambiamos a Doble 
Minitramp”.

En sus inicios no se imaginaba lle
gar a obtener un séptimo puesto en un 
europeo, “no lo pensaba ni mucho me
nos, entrenaba porque era el aparato 
más divertido del gimnasio”.

Un año cargado
Además de las diferentes competi

ciones, ha tenido que afrontar un año 
complicado en lo referente a los estu

dios, ya que ha terminado COU y se ha 
«tenido que examinar de Selectividad, 
“la aprobé en septiembre, pero antes 
tuve que aprobar las cuatro asignaturas 
que me quedaron” . Ahora acaba de 
matricularse en la Escuela Universita
ria de Magisterio, “donde estudiaré la 
especialidad de Educación Física”.

Descanso merecido
Con la participación en el Campeo

nato de Europa de Trampolín, tanto 
Rosa María Esteban como su compa
ñera de club y selección, Luisa Charco, 
han dado por finalizada la temporada, 
“porque están agotadas, han terminado 
el europeo prácticamente sin ganas. Han 
llevado todo el año una temporada muy 
fuerte, además se les han juntado los 
exámenes de septiembre y la Selectivi
dad, las concentraciones de la selección 
y muchas cosas, por eso están cansadas”, 
afirma su entrenador en el Club Palas, 
José Miguel Cantos.

Ahora van a tener un par de semanas 
de descanso absoluto y “después empe
zaremos a preparar la próxima tempora
da”.

De todas formas, la campaña de gim
nasia en Trampolín no ha terminado to
davía. Quedan por disputar el Campeo
nato Nacional de Selecciones Autonó
micas y la Copa de Europa de París, a 
las que no irán ni Rosa Esteban ni Lui
sa Charco.

Preparar el Mundial
La próxima temporada se disputa el 

Campeonato del Mundo de Trampolín, 
con el que ya sueña la g im nasta 
albaceteña, “porque en Europa es don
de está el máximo nivel de Trampolín, 
por lo que en el Mundial estarán las 
europeas y algunas gimnastas de Cana
dá y Estados Unidos, será muy pareci
do a este Campeonato de Europa” .
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“Entrenaba el Doble Minitramp 
porque era el aparato más 

divertido del gimnasio”

“Entrar en la final de un 
Europeo te llena de satisfación”
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Csr'íl ds.'A.î aQuèîSjmtjfçw reijau't Si«i|eIoj J iú liso ijl«  
los «HíJÍtifloi ,

La **u*C!*'
de AJ/poíMl.i»*;

'¡2rs& 1-2*;M_05í ájÍ-=C««vo" ‘ . 5 '  Lbs P-atfíOflo'M sobre los vinos de¿ifAiktua 
í* linsifJCónsusQrg

Vitlatranss sfi 
los Cíb*H#»o* •y¿- VCAfT-CO» 

!■ / CrlpTcfl

|'omsl¡oi
Villa» foliado'

nuestra region
CIUDAD SEAL, Bonillo

V  Alciuí

¿CÓMO TENER TOI 
DE LA REGIÓN EN SU

GVIA
DE LOS

VINOS
GVIA

DE LOS

VINOS
CASTILLA 

LA MANCHA

CASTILLA 
LA MANCHA

LA VOZ I

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



Breves
(por Mayte Simarro)

Lo consiguió, Miguel A. Jiménez “Mono”, ya tiene el títu
lo de campeón regional en 125 cc. ¡Enhorabuena!

La pasada semana se celebró la cuarta y última prueba 
del Campeonato Regional de Castilla-La Mancha, donde 
los participantes de las categorías, 125 c.c. Criterium, 125 c.c. 
G.P., Supersport y Clásicas AB y CD, irían a por todas.

*E1 “Mono” Jiménez, piloto del club de Albacete, prefi
rió hacer una carrera tranquila y no arriesgarse demasiado, el 
título estaba casi decidido para él. Saliendo desde la segunda 
posición, y no teniendo que pelearse con su máximo rival, Je
sús López que decidió no participar y centrarse en las 125 c.c. 
G.P., el “Mono”, sé “paseó” sin problemas, aunque en la últi
ma vuelta, se viera sorprendido por Vicente Pérez, que le qui
taría el primer puesto. Miguel Angel se conformó entrando el 
segundo, sumando así cinco victorias y dos segundos puestos 
que le daría él titulo en 125 c.c., de esta temporada.

*En Clásicas CD, el mayor de la familia Segarra, volvió 
a conseguir un triunfo más en su lista. Por su parte, para el 
piloto del club. Alejandro Beltrán, no fue un gran día, no pudo 
terminar la carrera por problemas en su moto. J. Castillejo, 
corrió en solitario desde el principio de carrera y hasta el fi
nal, llevándose el Campeonato.

*Las Clásicas AB, transcurrieron con tranquilidad, donde 
Francisco Alarcón, vencería sin discusión alguna.

*La categoría de Supersport, sería sin duda la carrera más 
esperada de la jornada, siendo el piloto del club circuito Alba
cete, Enrique Molina, líder hasta entonces en la clasifica
ción. Molina tenia que quedar por delante de Luis Sainero, su 
máximo rival, para poder conseguir el título, pero no pudo ser 
por motivo de sus recientes caídas, la última de ellas en los 
entrenos del sábado, que le llevo a fracturarse el pie, ponien
do el domingo todo su máximo esfuerzo y empeño para lo que 
no pudo ser “llevarse el campeonato”. Aun así, remontó desde 
la séptima posición hasta la tercera, pero a falta de cuatro vuel
tas para el final, otro piloto del Club del Circuito, Francisco 
Moraga, le rebasó, arrebatándole la posición. Molina se con
formaría con un cuarto puesto. Haciéndose Sainero con el tí
tulo.

Andrés Sánchez Marín, director del Circuito, finalmente 
no pudo participar en la categoría de Clásicas, por problemas 
mecánicos.

Una gran jornada, que pese al poco aliciente de las carre
ras, dio título a los Campeones de esta temporada.

Por otro lado:
La instalación del Circuito manchego, se prepara para re

cibir los días 4 y 5 de noviembre el Campeonato de España 
de Velocidad de Motociclismo, que a dos pruebas para con
cluir esta temporada, las categorías están aún muy reñidas. La 
prueba de Albacete puede ser decisiva.

Y por último:
El equipo TMR Motorsport, estuvo entrenando durante esta 

semana, así como varias peñas de motos y el Moto Club To
rrente, que quisieron estar presentes en la instalación reali
zando varias rodadas.

CIRCUITO DE ALBACETE

LA OPINION
Penilo Pistones

Ultima de abono
El pasado fin de semana 

concluyó una edición más 
del reg ional de 
motociclismo con desigual 
suerte para los presentes.
Lidiaban, o lo intentaban, 
más de cien bravos pilotos 
de futuro prometedor, a los 
lomos de diferentes ganade
rías de estampa potente y di
ferente peso. Desde los 125, 
las reses de menor bravura, hasta los 600 y 1.000 de los 
“M iuras” de mayor embestida. Entre medias, alguna muía vie
ja, aunque «apañá».

Gran esfuerzo y entrega de Enrique Molina “El valiente”. 
Hizo todo lo que pudo y más. Nada que objetar. La mala suerte 
no le dejó recoger, como merecía, la puerta grande que tan 
ansiadamente esperaba. Sus múltiples revolcones y puntazos 
recibidos, mermaron a un Enrique que, para su desgracia, tuvo 
que abonarse a la enfermería. Al final, cortó oreja y recibió el 
premio a la segunda mejor faena en su sorteo, aunque moral
mente, merezca la primera.

Espantá de Julito Simón “El miedoso”. No sabemos bien 
si la decisión vino del novillero, del apoderado, o de los dos. El 
caso es que en la cuadrilla de “Torreaba”, la jindama se apode
ró por completo de sus componentes que huyeron de la plaza 
cuando la corrida estaba a punto de comenzar. Sin comenta
rios. Silencio en la decisión y murmullo cauto entre el respeta
ble.

Buena faena de Miguel Jiménez “El Mono”. Pudo rema
tar por la puerta grande el joven albaceteño, una faena que se 
había visto favorecida por el sorteo. Bien con el gas y la mane
ta, picó de pardillo y le faltó entrar a rematar con decisión. Si 
su progresión sigue a este buen ritmo, pronto podremos ver al 
“Mono” tomar la alternativa y lidiar con máquinas de mayor 
peso.

Gran reencuentro de Francisco Moraga “El Queco”. Con
muy mala suerte esta temporada, donde ha sufrido numerosas 
«cornás», algunas serias, el incombustible “Queco” pudo des
quitarse de su último traspiés en esta misma plaza, saliendo pol
la puerta grande en una muy buena faena que remató con el 
trofeo al mejor quite.

Leve cogida de Alejandro Beltrán “El Quemao”. No tuvo
suerte el de Caudete que, aunque de segundas, encabezaba el 
cartel de su clase en esta última de abono. Mal en los quites, se 
esforzó lo que pudo pero no lo suficiente con el sello de 
“Viejoquemao” que acabó por desarmar al voluntarioso princi
piante y revolcó con leve puntazo junto a la taleguilla. En la 
enfermería tuvo que ser atendido de mareo agudo y el aviso de 
la presidencia dejó sin faena al último de la tarde.
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Terminó el Regional de Motociclismo

“Mono” Jiménez, 
campeón regional 
d e 1 2 5 c .c . mi

Molina, subcampeón de Superproducción
J. L. R.

I pasado fin de semana fina
lizó en le Circuito de Albace
te el Campeonato de Veloci

dad de Castilla-La Mancha, en el que 
los pilotos albaceteños han realiza
do un gran papel.

En la categoría de 125 c.c Criterium, 
Miguel Angel Jiménez Bueno, “Mono”, 
logró el título de campeón regional al fi
nalizar en segunda posición en la última 
prueba de la temporada.

El piloto albaceteño, al que le bastaba 
con puntuar en la carrera, salió sin pre
sión alguna ya que el segundo clasificado 
de la general, Jesús López, decidió no to
mar la salida para centrar sus esfuerzos 
en la carrera de 125 G.P. Jiménez Bueno 
lideró la prueba durante casi todo el reco
rrido, pero en el última vuelta, el valen
ciano Vicente Pérez le relegó al segundo 
puesto.

Así la categoría 125 G.P., el piloto de 
Caudete, Alejandro Beltrán no tuvo la 
suerte de cara, ya que arrastró problemas 
mecánicos durante todo el fin de semana 
por lo que tuvo que tomar la salida desde 
la undécima plaza de la parrilla. Los pro
blemas mecánicos continuaron y en la 
cuarta vuelta abandonó la carrera, quedan
do relegado a la cuarta posición final en 
el Campeonato Regional.

El otro piloto albaceteño con opciones 
de ganar el regional era Enrique Molina, 
que lideraba la general de la categoría 
Superproducción y le bastaba con quedar 
delante de su perseguidor, el alcarreño 
Luis Sainero. En los entrenamientos libres 
del sábado, Molina sufrió una caída que 
le fracturó dos dedos del pie. A pesar de 
esa merma física, el piloto del Motor Club 
Albacete quiso correr y luchar por el títu
lo. En la carrera realizó una gran remon
tada que le llevó desde la séptima hasta la 
tercera plaza, justo detrás de su rival. Pero 
a cuatro vueltas del final, Molina fue re
basado por su compañero de equipo, Fran
cisco Moraga que finalmente subió al po
dio. De esta manera, Sainero se proclamó 
campeón y Molina subcampeón.

22/LA VOZ DE ALBACETE

LA FEDERACION REGIONAL 
RESPONDE A JIMÉNEZ BUENO

El presidente de la Federación Cas- 
te llano -m anchega  de M otocic lism o, 
Julián M artínez Flores ha querido salir 
al paso de las declaraciones del piloto 
Miguel Angel J im énez Bueno en el nú
mero 197 de LA VO Z DE ALBACETE. 
El piloto a lbaceteño ante la pregunta 
“¿Q ué prem ios se obtienen por ga
nar las carreras?, contestó: “En el 
regional son 15.000 pesetas por ga 
nar cada carrera, es una cifra rid icula  
porque no sacam os ni para la gaso li
na. Dicen que en el cam peonato  re
g ional se reparten 400.000 pesetas

para cada carrera  y si al p rim ero le 
dan 15.000, ¿dónde está el resto?...” 

La F e de ra c ió n  re g ion a l q u ie re  
ac la ra r que “en e fecto  se reparten
400 .000  pese tas  por ca rre ra , pero 
van destinadas a las c inco categorías 
ex is ten tes: 125 C rite rium , 125 GP, 
C lásicas C-D, C lásicas A -B  y S uper
p roducción” .

Según el Reg lam ento  Deportivo 
de la Federación, las 400.000 pese
tas se reparten en las d istin tas carre 
ras con prem ios que van desde las
5.000 hasta las 20.000 pesetas.
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Agustín Moreno, vicepresidente de la Diputación y diputado de 0 . Publicas

"En un año hemos aten 
municipios que el PP o
■ Miguel N ie t o -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A n año después de ganar 
las elecciones, el dipu
tado de Obras Públicas 

y vicepresidente de la Diputación, 
Agustín Moreno, hace balance se
ñalando que el gobierno socialis
ta ha corregido los déficits que el 
PP creó en toda la legislatura. Mo
reno critica a compañeros socia
listas por anteponer intereses 
personales a los de partido, y dice 
que Iniciativa Cívica debería ser
vir de unión y no de enfrentamien
to en el tema del AVE.

P.- Después de llevar más de un año 
al frente del área de Obras Públicas de 
la Diputación, una de las más importan
tes para los municipios de la provincia, 
¿cuál es su balance?

R.- Bien, en principio durante este 
primer año hemos diseñado un plan de 
actuaciones urgentes en aquellos mu
nicipios que más necesidades tenían, 
priorizando siempre las ayudas en los 
pueblos pequeños, que son los que más 
dificultades económicas tienen para 
sacar adelante sus proyectos. Lo más 
destacable ha sido reducir las aporta
ciones municipales, dentro de los pla
nes provinciales, para que los ayunta
mientos puedan dedicar estos fondos 
a otras actividades. Por otro lado, el 
equipo de gobierno ha hecho un gran 
esfuerzo en la adjudicación en tiempo 
y forma de los planes provinciales, 
evitando los retrasos que se producían 
con la Corporación anterior, y la pér
dida de subvenciones. En esto, hay que 
reconocer el trabajo de toda el área téc
nica de la Diputación y su dedicación 
para que al día de hoy podamos ga
rantizar que todos los planes de obras 
puedan estar adjudicados de aquí a fi
nal de año.

R- ¿Cuáles son las novedades más 
importante en el área de Obras Públicas 
para el año 2001?

R.- Este año, los pueblos han pa
gado un 10% menos en las obras como 
le mencionaba anteriormente, pero le 
puedo adelantar que para los presu
puestos de 2001, es intención de este 
equipo de gobierno que los municipios 
sufraguen el coste de las obras en base 
a su población, de tal manera que se 
establezcan tres tramos: para pueblos 
de menos de 2.000 habitantes, que se
rán los que menos paguen; para pue
blos entre 2.000 y 10.000 habitantes y 
para los que superen esos 10.000 habi
tantes. Hasta ahora, todos los munici
pios, pagaban el 50% del coste de las 
obras y había pueblos, los de menos 
recursos, que no las podían acometer 
por no poder hacer frente a las mismas 
con sus presupuestos. De esta manera, 
estamos consiguiendo un reparto mu
cho más justo y equilibrado. En defi
nitiva, lo que buscamos es que los re
cursos de la Diputación estén realmente 
al servicio de los municipios.

P.- Una de las denuncias habituales 
de la oposición es el uso partidista de 
las máquinas. ¿Cuánto hay de cierto?

R.- Mire, le puedo garantizar que 
cada día se elabora un informe detalla
do de dónde y qué están haciendo los 
equipos de maquinaria de la institu
ción, una información que está a dis
posición de los grupos de la oposición 
para su control. Además, con el fin de 
rentabilizar los medios técnicos dispo
nibles, a cada equipo de máquinas se 
le ha asignado una zona de la provin
cia y a cada máquina un conductor fijo 
para que se responsabilice de su buen 
funcionamiento. El resultado es que en 
un año se han atendido más de 70 mu
nicipios, esto es, prácticamente toda 
la provincia, y se ha llegado a todos 
aquellos pueblos que realmente tenían 
necesidades porque no habían visto los

equipos de maquinaria en varios años.

"El PP no ha hecho ni 
una sola propuesta"

P.- ¿Cómo valora, a nivel general, 
la política que está llevando a cabo la 
oposición en la Diputación?

R.- Al grupo popular no se le co
noce ni una sola propuesta constructi
va en lo que ha sido este año y medio 
de la nueva Corporación. Y eso, en mi 
opinión, tiene una explicación muy 
simple y es que el equipo de gobierno 
va por delante en muchas cosas. Por 
supuesto, podemos cometer errores, y 
esos errores se cometen porque se go
bierna y porque se trabaja. Sin embar
go, lo que el PP está haciendo es crear 
sospechas continuamente sobre la la
bor que está llevando a cabo el equipo 
de gobierno, sólo suposiciones sobre 
diversos asuntos, nunca críticas con
trastadas con datos reales. En lo que 
respecta a IU, sin embargo, el clima 
sigue siendo de colaboración. No en 
vano, este grupo político forma parte 
de la Comisión de Gobierno aunque 
también es conocido por todos que en 
algunos temas mantenemos opiniones 
diferentes.

"Algunos compañeros 
han antepuesto los 
intereses personales a 
los del PSOE"

P.- Pasemos ahora a hablar si le pa
rece de sus responsabilidades como 
secretario de organización del PSOE 
albaceteño. Ha terminado el proceso 
congresual, se han renovado las dis
tintas ejecutivas pero..., ¿sigue habien
do discrepancias entre los socialistas 
albaceteños?

R.- Afortunadamente, el partido ha 
culminado con éxito todo el proceso 
congresual que ha renovado la ejecu-
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ce n t r e v i s t a ]
idido a más 
n toda la legislatura"

tiva provincial y la ejecutiva local por 
amplia mayoría. Lo importante es se
guir trabajando por Albacete, con un 
proyecto político que conecte con los 
ciudadanos, entablando un diálogo 
permanente con la sociedad porque, al 
fin y al cabo, lo más interesante es es
tar en sintonía con lo que piensa la 
gente de la calle. Ahora bien, desgra
ciadamente, ha habido algunos miem
bros de este partido que intenciona
damente se han opuesto a la política 
que está realizando el partido en las 
instituciones no porque defiendan un 
proyecto político distinto sino porque 
han antepuesto sus propios intereses 
personales. Me sonroja pensar que 
esas personas nos digan que estamos 
haciendo las cosas mal cuando lo que 
hacemos es seguir una trayectoria, 
marcada en su momento por ellos. No 
obstante, en este momento lo impor
tante es mantener la confianza de to
das las personas que nos votaron y go
bernar para todos los ciudadanos, los 
que nos votaron y los que no.

P.- Hablemos, por partes, de los te

mas principales que han marcado el ini
cio del curso político en Albacete, entre 
los que se encuentran, los planes 
Hidrológicos, la política sanitaria, el 
AVE...

R.- Al respecto, y antes de entrar 
en el análisis más detallado de cada uno 
de estos temas, sí que quiero expresar 
una sensación general y no es otra que 
el PP anda perdido y no tiene un pro
yecto político definido, pues aquí di
cen una cosa y en Toledo otra totalmen
te distinta. ¿ No se supone que tienen 
que defender igual los intereses de 
Albacete los diputados provinciales que 
en el último Pleno de la Diputación se 
abstuvieron en la votación de los hos
pitales para Villarrobledo y Almansa y 
los diputados regionales que anuncian 
en Albacete que van a presentar una 
moción en las Cortes para que se cons
truyan? En cuanto  a los planes 
hidrológicos, es lamentable si tenemos 
en cuenta que los interes hídricos de 
toda una comarca están enjuego, como 
así lo ha ratificado la mancomunidad 
de la Sierra del Segura. Las conexio

nes hidráulicas que han programado la 
Confederación y el Ministerio de Me
dio Ambiente para llevar agua al Le
vante tendrán una grave repercusión 
para los ríos Mundo y Segura, que se 
traducirán en un perjuicio económico 
y medioambiental para la zona. El PP. 
una vez más, en el tema del agua, se 
ha quedado solo defendiendo al Go
bierno central, mientras que el resto de 
partidos políticos, comunidades de 
regantes, ayuntamientos y organizacio
nes sociales y sindicales, se han unido 
en la defensa de los intereses hídricos 
de esta provincia.

"Iniciativa Cívica 
debería buscar la 
unidad y no el 
enfrentamiento"

P.- Y en cuanto al AVE. ¿Qué le pa
rece la petición de Iniciativa Cívica de 
que se revoquen los acuerdos de Pleno 
adoptados en el Ayuntamiento y la Di
putación?

R.- La Iniciativa Cívica debería 
buscar la unidad en la defensa de un 
interés común como es que el AVE 
pase por A lbacete , y no tantos 
enfrentamientos. Mire, la última mo
ción que se aprobó sobre el AVE en la 
Diputación decía cinco cosas muy cla
ras: instaba al Gobierno central para 
que Albacete sea nudo distribuidor del 
tráfico de viajeros hacia Levante; re
chazaba la posible línea Motilla-Valen
cia; pedía el apoyo de las Cortes re
gionales en esta reivindicación; soli
citaba a los Gobiernos central y regio
nal una mejora de las líneas ferrovia
rias existentes y, en último término, 
daba el visto bueno a iniciar cuantas 
acciones fueran necesarias para lograr 
este objetivo. ¿Cree verdaderamente la 
Iniciativa Cívica que nosotros pode
mos revocar este acuerdo?
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TRIBUNAABIERTA

Diccionario para una crisis de Estado
Héroes y asesinos

E s cierto que podía haber escrito Héroes “o” 
asesinos, pero me parece de más rigor 
“Héroes y Asesinos”, porque escribo so
bre quiénes matan y no sobre quiénes mueren, que 

sólo son inocentes. Quienes matan, tampoco son 
quiénes disparan, son quienes cargan las armas con 
el odio previo y “el fruto recogido” de una inhu
manidad e indignidad inconcebibles. Más de vein
te años educando; más de veinte años sembrando; 
más de veinte años gobernando (los “unos” con los 
“otros”, “ellos”) y ahora, tienen veinte años quié
nes aprietan el gatillo y matan la inocencia, los hijos de 
hace veinte años.

Se buscan (cínicamente) soluciones a lo inevitable. 
Soluciones policiales ó políticas y ninguna de ellas resuel
ve el problema. Y no lo resuelve porque estamos en pre
sencia de una sociedad enferma, con una patología que le 
enorgullece y una cultura cancerígena que le afecta al en
tendimiento. ¿Y si descubrieran algún día que “ellos”, los 
“unos” y los “otros”, sólo son un sumando más de la cuen

ta de resultados?.
¡Qué curiosa paradoja!. 

Cuando el hombre, merced 
a la ciencia y a la tecnolo
gía, tiene en sus manos la 
posibilidad de una vida in
dividual mejor, le inventan 
patrañas insolidarias, dife
rencias indignas, étnias pri
mitivas e idiomas que na
die (o casi nadie) entiende, 

para dominarlo y aislarlo de una sana convivencia de 
projimitud. ¿Quiénes están detrás de esta inhumanidad, esta 
mezquindad que pone la pistola en manos de una juventud 
que le han hecho odiar al “otro”, sin darle la oportunidad 
de conocerlo, desfigurándolo?. ¿Quiénes son los cabrones, 
los sátrapas, los canallas que impiden que los niños de 
Girona y Sevilla, Bilbao y Albacete, A Coruña y Almería 
(y los jóvenes también) jueguen juntos y construyan amis
tad y futuro de solidaridad y comunicación de entendimiento

Abelardo Sánchez

¿Quiénes están 
detrás de esta 
inhumanidad, 
esta mezquindad 
que pone ia 
pistola en manos 
de una juventud?

generacional. Ellos, y sólo ellos, son los cul
pables... y sus cómplices de la cuenta de resul
tados, de la sopa boba del poder compartido y 
el consenso de la indignidad: los que todo lo 
comprenden, aunque perezca la libertad y la 
igualdad, la solidaridad y la projimitud.

Héroes, para los padres de “las patrias” que 
a rtific ia lm en te  crean h isto rias fa laces e 
insolidarias y siembran en sus almas inocen

tes (inocentes también) el odio al prójimo, al otro. Héroes, 
para quiénes viven parasitariamente del presupuesto que 
manejan los “salvapatrias” por su condición de contratado 
a dedo (asesores, colegas, profesores, primos, hijos, her
manos, cuñados, yernos). Héroes, para una burguesía ben
decida y clerical que piensa que Isabel II no debió ser Rei
na y que aún deberíamos estar bajo la tutela y la autoridad 
de los intérpretes de Dios, de la patria, el Rey y los Fueros. 
Héroes, para los que, silenciosamente, amasan en los ba
lances sus cuentas de resultados. Y, asesinos, porque ma
tan con alevosía y nocturnidad, con ventaja... y si son hé
roes y asesinos a la vez, alguien les ha equivocado y ha 
justificado y sigue justificando que “la muerte del otro es 
la vida de los nuestros”. ¡Qué monstruosidad!. El hombre, 
los pueblos, siguen siendo las hojas caducas que en el oto
ño caen y se lleva el viento de los Eolos que soplan encara
mados en el árbol del poder donde sólo tiene valor la cuen
ta de resultados y los números de su vileza. Todos somos 
inocentes, menos ellos. Y el Estado, impotente, abre la peor 
de sus crisis: la de quiénes aspiran a vivir, territorial y per
sonalmente, bajo la bota y a los pies de los caballos de la 
nobleza medieval, de los Señores Feudales de horca y cu
chillo, de derecho de pernada y ejército personal, a los que 
hay que decir con expresión perfecta de un compañero de 
Casado del Sindicato CC.OO.: “¡Salve, facha, los que van 
a morir te saludan!”. Volver atrás en la historia. Pero lo que 
ocurre es que la Historia no puede volver y ciega y los hace 
estatuas de sal a quiénes ponen la vista atrás y miran la 
ciudad donde la confusión de lenguas ha conseguido que 
nadie se entienda.
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L a Policía Nacional ha cortado la principal 

vía que surtía de cocaína a un nutrido gru
pos de «personas de clase social alta», 
según la calificación de la propia Policía. 

Pero la expectación del caso procede de que los 
traficantes detenidos llevaban un cuidado registro 
de «la situación comercial» que mantenían con sus 
clientes, esto es, existe una lista en la que aparece 
el nombre de cada cliente, junto a su teléfono, y 
los gramos de cocaína que se le vendían un deter
minado día de la semana. Como es evidente los 
nombres que aparecen en esta lista se guardan bajo 
estricto secreto, pero la curiosidad ciudadana ha 
hecho que estén circulando ya numerosos nom
bres de personas populares en la ciudad, sin nin
guna confirmación oficial, que apuntan a profesio
nes liberales. Sobre el anonimato de estos «con

sum idores», el com isario  je fe , Antonio  M oreno  
Luzón, recuerda que lo penalizado es el tráfico de 
droga, pero no el consumo, aunque sí la tenencia, 
por lo que en estos momentos la Policía está «ana
lizando si algún implicado en esta lista, algún clien
te, a su vez también traficaba, pero entendemos que 
la mayoría sólo eran consumidores, por lo que co
rresponderá archivar y romper la relación». Por ello 
en estos momentos la Policía fija su atención en la 
abultada relación de clientes, de cuyas declaracio
nes y observación, se podrá comprobar hasta qué 
punto se ha cortado esta red de narcotráfico. Sin 
embargo según la Policía no parecen existir dema
siadas esperanzas en descubrir quién les proveía 
de cocaína, pues como afirma Moreno Luzón, «lo 
difícil es escalar el eslabón, pues ninguno de ellos 
lo dice».
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Un «pinchazo» 
pudo iniciar la 

operación
Esta operación policial se inicio 

en agosto pasado, sobre dos conoci
dos individuos (José Luis F.F, de 45 
años,, y Fulgencio P.M., de 56), de 
quienes se venía sospechando que de 
una manera discreta surtían de co
caína a personas de clase alta. Sin 
embargo se trataba de una reapertura 
del caso, pues ya antes habían sido 
investigados, pero la Policía había 
tenido que parar la investigación, 
bien porque en fechas anteriores el 
tráfico a que se dedicaban tenía una 
menor escala o era menos visible, o 
bien porque los ahora detenidos se 
habían percatado de la vigilancia 
policial. Al parecer uno de ellos, ca
marero de profesión, mantenía un 
cuidado extremo sobre cada una de 
sus entregas, y era capaz de alargar
las durante horas, andando y desan
dando el camino. Su compañero de 
«negocios» regentó, tiempo atrás, 
una tienda de calzados, y al parecer 
ha sufrido dolencias cardíacas en el 
pasado.

Bares y 
restaurantes 
céntricos, 
«cuarteles 
generales» del 
tráfico de cocaína

Contra lo que pueda ocurrir con 
el pequeño tráfico de otras drogas, 
la entrega y compra de las papelinas 
de coca se llevaba a cabo en bares, 
restaurantes y cafeterías céntricos, a 
los que la Policía califica de «cuar
teles generales».

Sin embargo este narcotráfico se 
realiza «de manera disimulada», 
pues tanto el comisario jefe como 
Estupefacientes niegan que los due
ños de estos establecimientos supie
ran que este tráfico ilegal se estu
viera realizando. Pese a ello, la ope
ración podría haber comenzado con 
el «pinchazo» de la línea telefónica 
de uno de estos establecimientos, 
que pudo haber proporcionado pis
tas, lugares y horarios a seguir.

Junto a la vigilancia de la activi
dad ilegal, la Policía pudo ver con
firmadas sus sospechas con el alto 
ritmo de vida que llevaban los en
causados, con comidas, juegos, e 
incluso el posible interés por com
prar metales. Es esta una forma co
nocida de blanquear el exceso de 
dinero «negro» y conservarlo para 
el futuro, a salvo, sobre todo, del 
próximo cambio de moneda, de la 
peseta al euro.

Precisamente la detención de 
uno de los traficantes se produjo, se
gún diversas fuentes, mientras se en
contraba echando una partida de car
tas en una céntrica cafetería. El otro 
fue detenido finalmente en la calle.

«Buen material»
El consumo de cocaína está ínti

mamente ligado a la clase social, 
pues suele tener entre sus aficiona
dos a personas acomodadas, econó
mica y profesionalmente, por lo que 
suelen ser personas maduras, que se 
inician en el consumo habitual a 
partir los 30-35 años, siendo clien
tes cotidianos personas que rondan 
los 40-45. Tal vez por ello la cocaí
na incautada, a falta de análisis más 
precisos, es de una gran pureza, el 
80% según fuentes policiales. Los 
detenidos la compraban a cinco mil 
pesetas el gramo y la vendían a unas 
ocho mil pesetas, si bien podía al
canzar las diez o doce mil. Sobre 
todo en momentos como el que aho
ra se produce en Albacete, en el que 
al cortarse una de la vías de «venta 
al consumidor» final, se produce una

Los dueños de bares 
y restaurantes 
desconocían el 

narcotráfico que se 
producía en sus 

locales
escasez en el mercado, que hace au
mentar el precio de la droga. Al mis
mo tiempo esta detención ha produ
cido un hueco en este mercado tan 
rentable, pese a lo arriesgado, pero 
también debido a ello. Por lo que 
según el comisario Moreno Luzón 
«cuando un palomo deja el nido, se 
queda abierto para que entren otros, 
sobre todo, alguien que tenga un 
mercado más pequeño encuentra su 
ocasión para ampliarlo». En total 
han sido seis los detenidos, tres de 
ellos han pasado a prisión, mientras 
que otros tres han sido puestos en 
libertad provisional. Precisamente 
uno de los puestos en libertad, fue 
protagonista indirecto de una trági
ca noticia que conmovió hace unos 
años a esta ciudad, cuando un hijo 
suyo fue asesinado. En el registro 
que se efectuó se les encontró a los 
detenidos unas mil doscientas dosis 
de cocaína (260 gramos) dispuestas 
en papelinas para su venta.
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Uno de los traficantes fue detenido 
cuando le vendía droga a un médico

OPERACIÓN «ALTAS ES FER AS»: LA 
POLICIA INTERVINO LOS TREFONOS 

DE SUS «CUARTELES GENERALES»

e presentó como una de las 
operaciones policiales más impor
tantes de la Brigada de Estupefa
cientes de Albacete. Tras una in
vestigación exhaustiva, interven
ciones telefónicas y un seguimien
to camuflado, la policía detuvo a 
dos traficantes y siete implicados 
más en distinto grado. La policía 
decomisó algo más de un cuarto 
de kilo de cocaína. En uno de los 
cacheos encontró una lista de 
clientes de los “camellos” deteni
dos. En ella, aparecían nombres de 
profesionales del derecho, de la 
medicina y de la empresa. El mor
bo estaba servido. En el comuni
cado oficial de la Subdelegación 
del Gobierno se aseguraba que los 
presuntos traficantes proveían de 
droga a las “altas esferas” de la 
ciudad. La Voz de Albacete ha te
nido acceso a parte del sumario 
judicial de este caso. Uno de los 
consumidores de cocaína reseña
dos era un médico anestesista. La 
policía detuvo a uno de los «came
llos» momentos después de ven
derle una papelina.

Según ha podido comprobar La 
Voz de Albacete, uno de los
encartados en la operación de la “lis
ta de la d roga” , es un m édico 
anestesista que desarrolla su labor

profesional en varios centros médi
cos de Albacete. Su adicción a la co
caína y la asiduidad con la que la 
compraba, sirvió a la policía para de
tener “in fraganti” a uno de los tra
ficantes más escurridizos que ven
dían droga en nuestra ciudad.

El médico contó en su declara
ción ante la policía que conocía de 
vista al detenido desde hacía diez 
años pero comenzó a comprarle co
caína hace dos. Coincidieron en una 
discoteca y el traficante detenido le 
sacó el tema de la cocaína en el 
trascurso de la conversación. Acto 
seguido sacó una papelina de coca 
y le invito a una “raya”. El médico 
aceptó. Antes de despedirse de él y 
según su declaración el traficante la 
dijo “que si alguna vez quería co
caína, que recurriese a él porque 
siempre tenía y podía proporcio
narle esta sustancia”. Añadió, que 
si quería localizarlo, que lo llamara 
a una cafetería donde pasaba todo 
el día. A la postre, fue el estableci
miento cuyo teléfono intervino la 
policía para rematar la operación.

El doctor reconoció que varios 
días después sintió curiosidad por 
volver a consumir y buscó el teléfo
no de la cafetería en la guía. Lo lla
mó. Esa fue la primera vez, según 
sus palabras, que le compró un gra
mo de cocaína y por el que pagó diez 
mil pesetas.

Al inicio de esta relación comer
cial el médico reconoce que le com

praba cocaína varias veces al 
mes. Llamaba a la cafetería para 
proponer una cita y que el tra
ficante le llevara la droga. La 
sustancia, según lo declarado, 
se la entregaba en los alrededo
res del establecimiento o se la 
llevaba personalm ente. A la 
pregunta de la policía sobre si 
estaba “enganchado” el médi
co respondió que “ha estado 
enganchado sin duda y lo ha pa
sado mal, pero últimamente co
nociendo la gravedad de su si
tuación, consume bastante me
nos y cree que será capaz de 
cortar con este mundo”.

Finalizó su declaración con
tando cómo el día que fue de
tenido había quedado con su 

proveedor a las seis y media de tar
de en la clínica donde estaba traba
jando. A esa hora, bajó al vestíbulo 
y allí se encontró con él y le tomó 
una papelina. Después de declarar 
en comisaría, el médico fue puesto 
en libertad sin cargos.

Rehabititación
Al aparecer su nombre en el su

mario judicial del caso la redacción 
de La Voz de Albacete se puso en 
contacto con este doctor para cono
cer cual era su situación personal y 
profesional. Nos dijo que ha sufrido 
mucho pero que ha dejado atrás el 
mundo de la droga. Después de la 
amarga experiencia pidió dos meses 
de baja y se puso bajo la tutela de 
un psicólogo. Ha vuelto a su trabajo 
y ahora desarrolla su profesión de 
nuevo. Agradece el apoyo que ha re
cibido por parte de todos sus com
pañeros. Recomienda que lo mejor 
que puede hacer cualquier médico 
que tome drogas es pedirse la baja 
rápidamente y afrontar el problema 
cortando por lo sano y apoyándose 
en la familia. Su familia según nos 
contó, ha sido la base fundamental 
de su rehabilitación completa.

Tipo escurridizo
La vigilancia se inicia porque 

llega a oídos de la policía que se es
taba utilizando una cafetería de la 
calle Ríos Rosas como «cuartel ge
neral» de venta de cocaína a consu-
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SE PRODUJERON NUEVE DETENCIONES BU DOS DÍAS

midores de esta droga. En ella pasa
ba muchas horas al día uno de los 
sujetos más escurridizos para la po
licía y al que se relacionaba con la 
venta de droga desde hacía años. 
Todas las pesquisas para “cazar” a 
este sujeto habían sido infructuosas. 
La razón que da la policía en su in
forme es que era muy precavido, co
nocía al ded illo  los coches 
camuflados de la policía y cambia
ba de costumbres de tanto en tanto 
para que nadie sospechara de su ac
tividad.

La investigación es retomada por 
la policía ya que en esta ocasión las 
precauciones del presunto camello 
eran menores. Como muestra un bo
tón, las transacciones se hacían en 
los lavabos de la cafetería.

La policía relata en las diligen
cias que el tipo se pasaba las horas 
muertas apoyado en la barra de la 
cafetería y mirando a la calle. Cons
tataron que a lo largo del día recibía 
gran cantidad de llamadas al teléfo
no en el estableciemiento por parte 
de sus clientes, la mayoría conoci
dos en Albacete como habituales 
consumidores de cocaína. La inter
vención del teléfono por parte de la 
policía fue fundamental para com
probar los contactos entre el vende
dor y los consumidores.

El día
A las seis y cuarto de la tarde del 

día 13 de noviembre el médico ha
bía quedado con uno de los trafican
tes detenidos para que le llevase una 
dosis de cocaína. El proveedor es 
seguido por varias calles cuando sale 
de la cafetería. Conduce su coche. 
La policía, que lo está siguiendo, 
comprueba como aparca el vehícu
lo frente a la puerta principal de un 
conocido centro médico de Albace
te. El sujeto se baja del coche y des
pués de mirar a todas partes se in
troduce en el edificio y contacta con 
él médico que lo está esperando. Los 
policías ven como se intercambian 
“algo”. El presunto traficante sale 
a la calle y antes de subirse de nue
vo al coche, es abordado por tres 
funcionarios de policía que proce
den a su identificación y cacheo. Se
gún el informe policial, se le inter
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vinieron a este sujeto un gramo de co
caína y setenta y seis mil pesetas que 
llevaba en la mano derecha. Como re
lata la policía en su informe, “en evi
tación de perjuicios innecesarios” y 
sabiéndose que el médico terminaba 
su trabajo a las siete y cuarto de la 
tarde, lo abordaron en las proximida
des del centro médico. Informado de 
sus derechos fue invitado a acudir a 
comisaría. Tras prestar declaración 
puesto en libertad.

Camarero en paro
El primer traficante detenido dijo 

en su declaración que su profesión era 
la de camarero pero que en esos mo
mentos estaba en paro y que no co
braba subsidio alguno. Reconoció que 
era consumidor esporádico de cocaí
na desde hacía varios años y le dijo a 
la policía que por su condición de 
consumidor había hecho amigos y 
contactos entre consumidores de buen 
nivel económico y profesional de 
Albacete. Dijo que estos amigos co
menzaron a recurrir a él para que les 
consiguiera cocaína en momentos 
puntuales, fines de semana, determi
nadas fiestas privadas, etcétera. Como 
no tenía trabajo fijo y su situación 
económica era apurada, accedió a 
hacer de intermediario entre el trafi
cante de turno y esos amigos. Sólo 
ganaba la diferencia entre el precio 
de compra y el de venta. Confesó que 
esta actividad la ha llevado durante

años pero que cuando encontraba 
trabajo, cortaba con el tema. El de
tenido le dijo a la policía que nun
ca ha manipulado la droga que ha 
vendido y que la entregaba a sus 
clientes conforme la había recibi
do. Añadió en su declaración, que 
antes de ser detenido le acababa de 
vender una papelina al médico ci
tado. Confesó tener su cuartel ge
neral en la cafetería citada y allí era 
donde le pasaban las llamadas de 
sus clientes. El traficante se negó 
a facilitar a la policía los nombres 
de sus clientes porque no quiso, 
según sus palabras, perjudicar su 
imagen. Tampoco quiso decir a 
quién le compraba él la droga. Sin 
embargo, no ifue tan discreto cuan
do dijo que suministraba cocaína a 
un conocido  em presario  de 
hostelería en la ciudad. La policía 
le preguntó si había vendido canti
dades de cocaína a otros de los de
tenidos en alguna ocasión y dijo 
que no.

El otro
La primera detención fue a las 

seis y media . A las nueve menos 
diez de la tarde, dos horas después, 
caía el segundo. Fue detenido en 
un pub del centro. Estaba jugando 
a las cartas. Tras ser identificado 
se le cacheó. En uno de los bosillos 
la policía encontró tres papelinas 
y ciento tres mil pesetas. En el otro 
se le hallaron al detenido dos pa
peles con anotaciones de nombres 
y teléfonos (la famosa lista). Una 
vez llevado a comisaría la policía 
registra su domicilio en el que ha
llaron tres frascos de cristal con 
distintas cantidades de cocaína 
a te rronada  en rocas y nueve 
papelinas preparadas y dispuestas 
para vender.

La policía encontró, además, un 
peso de precisión y otra lista con 
varias anotaciones, nombres y fe
chas. Una vez terminado el regis
tro se trasladaron con el detenido a 
la comisaría y le facilitaron medi
camentos de uso personal dada su 
situación delicada de salud. Una 
vez pesada la droga decomisada en 
su domicilio dio un resultado de 
241 gramos aproximadamente.
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Parte de la cocaína se vendía entre profesionales del mundo del toro

COCAÍNA Y OLE
Los tres imputados del caso se encuentran en libertad provisional

de los toros a nivel nacional, que 
ha sido acompañante de toreros y 
subalternos, y que la policía sabe 
que “pasa” cocaína a consumidores 
de esta profesión. La policía sospe
chaba que uno de los traficantes de
tenidos se proveía de este sujeto. 
Cuatro días después de iniciarse la 
operación y tomadas las primeras 
declaraciones, la policía detuvo a 
este individuo cuando jugaba a las 
cartas en un conocido bar del ba
rrio de la Feria. Tras leerle sus dere
chos se le in terv in ieron  dos 
papelinas, que llevaba en la cartera, 
similares a las intervenidas días an
tes. La policía lo trasladó a la comi
saría donde prestó declaración, y 
dijo que conocía a los dos detenidos 
desde hacía tiempo, porque estaban 
relacionados con la fiesta. Confesó 
que es consumidor de cocaína des
de hace tiempo. Dijo que nunca le 
había vendido cocaína a ninguno de 
los dos y que no recordaba si la ha
bía consumido con ellos. Respecto 
a las dos papelinas que se le intervi
nieron afirmó que eran para su pro
pio consumo y que las había adqui
rido hacía unos días a un descono
cido. Según fuentes policiales, el 
hombre del toro demostró en el in
terrogatorio que “la veteranía es un 
grado” .

El resto  de deten idos y 
encartados en la operación son pro
fesionales de la hostelería y consu
midores habituales que afirmaron 
que su relación con los vendedores 
era exclusivamente la del proveedor 
con su cliente. Con su testimonio 
vinieron a implicar, en mayor o me
nor grado, a dos de los detenidos en 
el tráfico.

“Estaba en una 
situación 

desesperada”
Uno de los detenidos, a quien 

más droga se le incautó, dijo en su 
declaración a la policía que había 
tenido un negocio que fue mal y que

■ Antonio Mag'an

■ Antonio Mag'an

L a operación  policial para co rta r por lo san o  la ven ta  de  
co ca ín a  a los personajes  de las “a ltas  e s fe ra s ” de  n u es 
tra  c iudad , to d av ía  co lea. S egún  los d o cu m en to s  a los  

qu e  ha ten id o  acceso La Voz de A lb acete , p arte  de la m ercan c ía  
de gran pureza  que llegaba era  ven d id a  a p ro fes io n ales  del m u n 
do del to ro . C om o reve lam os la sem an a  pasada d u ran te  la o p e ra 
ción hubo nueve deten idos. Tres de e llo s  in g resaro n  en pris ión , 
pero  c in co  m eses m ás tarde  ya  se en cu en tran  en libertad  p ro v i
s iona l. La Voz de A lbacete  conversó  con uno de e llo s  para  que  
nos re latara  su experienc ia .

Según se desprende de las dili
gencias realizadas por la Brigada de 
Estupefacientes de Albacete sobre el 
caso “altas esferas” parte de la co
caína decomisada se habría vendi
do entre profesionales del mundo del 
toro que la consumen. Dos de los 
tres detenidos eran “fieles seguido
res” de varias figuras taurinas como 
confirman estas diligencias. Según 
la policía “ambos son aficionados y 
mantienen relación con los profesio
nales de la fiesta de los toros, des
plazándose con frecuencia allí don
de se celebra algún festejo, tenién
dose conocimiento de que proveen 
de cocaína a algunos profesiona
les de esta fiesta que la consumen”.

“El hombre 
del toro”

Es más, a uno de los presuntos 
traficantes detenidos la policía lo 
veía con frecuencia en determinados 
ambientes con un sujeto que vive en 
nuestra capital y que está ligado al 
mundo taurino desde hace muchos 
años. El informe policial afirma que 
este individuo, a quien llamaremos 
el hombre del toro, ha sido deteni
do varias veces por tráfico de es
tupefacientes y que “resulta sospe
choso” de dedicarse a lo mismo. 
También añade que ha estado siem
pre muy introducido en el mundo
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se arruinó. Desde entonces contó 
que le han operado dos veces, una 
de corazón y otra de carótida, y que 
su situación personal había sido muy 
precaria. Reconoció que cobraba 
una pensión de treinta y siete mil 
pesetas. El detenido dijo que debi
do a la difícil situación, económi
ca y de salud, que estaba atravesan
do, y a pesar de haber intentado sa
lir a flote de mil maneras, había em
pezado a vender cocaína hacía seis 
meses. Declaró que empezó a com
prar pequeñas can tidades para 
revenderlas después, ya que se la de
jaban relativamente barata y se gana- 

■ ba un dinero. Al parecer desde que se
metió en el negocio empezó a visitar 
habitualmente un pub, una cafetería 

J y un restaurante, y que allí fue en-
I trando en relación con personas con-
I sumidoras de esta sustancia. Relató
. cómo, poco a poco, fue comprando

cantidades mayores de cocaína, y 
“ampliando el abanico de ventas”.

I Señaló que nunca había “cortado”
(manipulado) la droga y que se ga- 

' naba la diferencia entre lo que le
costaba a él y por lo que la vendía 
finalmente. La cantidad por la que 
la adquiría rondaba las seis mi! pe
setas por gramo. En su declaración 
reconoce que la última cantidad ad
quirida había sido superior a las an
teriores porque su lista de clientes 
había crecido.

Este presunto traficante le dijo 
a la policía que la droga se la traían 
de fuera y que su suministrador lo 
abordó una noche en una discoteca 
muy conocida de Albacete, quien le 
dijo que sabía a lo que se dedicaba, 
y que podía conseguirle mercancía 
más barata. Allí hablaron de precios 
y condiciones, y desde esa fecha co
menzó a trabajar con él.

El detenido admitió que había 
vendido cocaína a varios implicados 
en el caso tanto como encartados 
detenidos como encartados sin de
tener, a lo que añadió que a todos se 
la vendía para su consumo. La poli
cía se interesó en especial en dos 
citas que había llevado a cabo el 
detenido unos días y antes y en las 
que presuntamente adquirió una 
cantidad de cocaína respetable. El 
detenido contestó con evasivas. Pre
guntado por una lista que se le en
contró en el bolsillo y por otra que 
tenía en su casa respondió que las 
anotaciones corresponden en su ma
yoría a deudas que tienen con él 
sus clientes y consumidores. Cuan-

CONVERSACIONES
X: ¿Dime?
Y: ¿X?
X: Sí.
Y: Soy Y.
X: Ya.
Y: ¿Dónde estás?
X: En mi casa.
Y: ¿Qué no vas a salir o qué?
X: Sí.
Y: Es que te, yo estoy trabajando.
X: Pero.
Y: Quería uno, pero es para mí.
X: Eh.
Y: Quería uno, pero es para mí.
X: Eh.
Y: Quería uno, pero pa mí.
X: Bueno, es que (no se entiende) tengo 
que ir allí a llevártelo, claro.
Y: Es que yo no puedo salir de aquí, 
claro.
X: Bueno, ahora cuando salga.
Y: Hoy, el otro día el chaval éste que le di 
esos tres pollos estos que me diste.
X: Sí, sí.
Y: Tiene queja con él, sabes.
X: ¿Porqué?
Y: Dice que se los diste súper cortos, no 
te querío decir na hoy cuando has venío, 
pero me lo dijo.

X: No.
Y: Si yo conforme, me lo diste, se lo di, 
sabes.
X: (No se entiende)
Y: No, no, es que ni siquiera se me 
ocurrió coger nada.
X: Pos yo los doy todos exactamente 
igual.
Y: Bueno, que es lo que ma dicho, yo es 
que ni los vi, es que conforme me los ... 
X: Has visto a tu primo (...)
Y: No, no, lo veré esta noche 
seguramente.
X: Bueno, pos cuando lo veas, bueno, 
luego cuando salga yo pasaré por allí.
Y: ¿Pa traerlo?
X: Sí.
Y: No, es que lo quiero antes.
X: Pero bueno, no dices que estás 
trabajando.
Y: Sí, pero yo me, me echo ahora aquí 
un par de cubatillas y me entiendes.
X: Bueno, vale, de acuerdo.
Y: Eh.
X: Vale, vale.
Y: Oye, échamelo enrrollalco.
X: Vale.
Y: Como si fuera pa ti.
X: Hasta luego.

do se le preguntó por los nombres 
de estos clientes (las “altas esferas”) 
dijo que prefería no decirlos para no 
perjudicarlos y que en cualquier caso 
sólo se trata de consumidores. Al fi
nal de su declaración afirma que “si 
se metió en este mundo fue por su 
situación precaria, de soledad y en
fermedad; que a todas las personas 
que les ha estado vendiendo cocaí
na son mayores, ya eran consumi
dores y que sólo vende a clientes fi
jos”. Como estábamos investigan
do la operación nos pusimos en con
tacto con el sujeto que realizó esta 
declaración a la policía. Tomando un 
café con él nos dijo que entró en el 
mundillo porque estaba en una situa
ción desesperada, tanto económica 
como de salud. Además el tráfico 
de cocaína “es algo que está muy 
extendido”. Los consumidores de 
Albacete, según él, son gente con 
dinero, profesionales liberales que 
utilizan la cocaína para fiestas y fi
nes de semana. Nos explicó que uno 
de los efectos más atractivos de la 
cocaína es que hace a su consumi
dor más resistente a la ingesta de al
cohol.

Nos reconoció que “malditas las 
ganas” que le quedan. Para él, el 
abogado que lo asistió en el turno 
de oficio no le advirtió de nada 
para hacer su declaración.

Asume que quizá habló de más 
y que matizaría muchos detalles de 
lo que dijo. De su experiencia en la 
cárcel nos dijo que lo ha pasado 
como ha podido y que le ha impre
sionado ver lo amargados que están

los reclusos que llevan mucho tiem
po encerrados. Ahora sólo le queda 
esperar a que salga la fecha del ju i
cio.

«TRAEME UN POLLO 
ENROLLAICO, COMO 
SI FUERA PARA TI»

Las conversaciones 
intervenidas 
demostraron que se 
traficaba

La policía una vez que tuvo co
nocimiento de que las transacciones 
con droga se hacían previa cita tele
fónica, pidió por escrito al juez que 
instruía el caso que autorizase la in
tervención telefónica de la cafetería 
que servía como cuartel general. Y 
así lo hizo. La Voz de Albacete ha 
tenido acceso a las transcripciones 
de las llamadas telefónicas que cons
tan en el sumario del caso. A través 
de éstas se puede intuir que existe 
comercio de droga. A continuación 
se reproducen varias conversaciones 
de forma textual, excluyendo telé
fonos, nombres y apodos, así como 
establecimientos y domicilios des
de los que se realizaban dichas lla
madas. Llamaremos, de forma figu
rada, Señor X e Y a los dialogantes. 
Las conversaciones están transcritas 
de forma literal. Que el lector obten
ga sus propias conclusiones.
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Ser líder cuesta 
muy poco.

Jf

► Compruébelo con la Vito CDI, una 

furgoneta con un consumo increíblemente 

bajo. Con potencias de 82, 102 y hasta 

122 cv., sin ruidos ni vibraciones. Con 

intervalos de mantenimiento de hasta 

45.000 kms. y cambios de aceite cada 

22.500 kms. Con la posibilidad de elegir, 

dentro de su amplia gama, desde un 

espacio de carga de 4,9 m3, hasta 9 plazas

para el transporte de pasajeros. Y por si 

fuera poco, con la tecnología de inyección 

directa CDI.

► Por todo ello, la Vito CDI es líder 

en tecnología y se ha convertido en líder 

de mercado en su segmento*.

► Conviértase usted también en líder 

en su negocio con la Vito CDI.

► Venga a probarla a su Concesio-

** P.V.R.: modelo Vito 108 CDI Furgón. Precio en Península y Baleares. IVA y transporte no incluidos.
* Furgonetas hasta 2.800 kgs. de P.M.A.
wvvvv.mercedes-benz.es __________ _____________________________________________________

nario Oficial y descubra el futuro del Diesel. 

Vito CDI desde 2 .279 .000  p tas.**

Mercedes-Benz

AUTOMOVILES VILLAR, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Pol. Ind. Campollano, 3. Avda. n- 1. Tels.: 21 61 61/21 61 00. 02006 ALBACETE. • Avda. Libertad, 24. Tel.: 30 54 86. 02400 HELLIN. 
AGENTES : TALLERES EUROPA, S.A.L. P* “El Mugrón”. Ctra. Madrid, s/n. Tel.: 34 24 14. 02640 ALMANSA.

MANUEL LAGUIA CALERO, S.L. Avda. Reyes Católicos, 60. Tel.: 14 40 13. 02600 VILLARROBLEDO.
TALLERES WIFREDO Y MIGUEL LA RODA, S.L. Alfredo Atienzar, 39. Tel.: 44 02 93. 02630 LA RODA.
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Se descubre un caso en La Gineta de engorde ilegal de ganado con Clenbuterol

El Spasmobronchal, cuyo 
compuesto principal es el 
Clenbuterol, es un bronco- 
dilntndor. usado como 
medicamento sólo esta 
autorizado para caballos.

Spasmo ronchal5
Granulado o ra l 
Clenbuterol c lo rh li.  j t o  
500 g

Para uso v e te r in ä r

E l registro realizado por la policía judicial en una 
explotación ganadera de La Gineta, a raíz de los 
resultados de un análisis en el que se detectó la 

presencia de una sustancia nociva para la salud utilizada  
para el engorde de los terneros, ha sacado a la luz lo que 
no es más que la punta del iceberg.

Según declaraciones de diversos profesionales a La 
Voz los medicamentos veterinarios se pueden adquirir 
apenas sin control y sin receta veterinaria, debido a la 
pasividad de la Adm inistración, los intereses encontrados 
de farm acéuticos y comerciales detallistas y la presión  
que sufren los ganaderos por engordar rápidam ente sus 
terneros. Fuentes policiales confirman que la compra de 
receta es una práctica habitual.

Caso La Gineta
La policía judicial registraba la 

semana pasada una explotación de ga
nado bovino en La Gineta. Hermanos 
Ruescas, deteniendo a Francisco 
Ruescas, propietario, por un presunto 
delito contra la salud pública por en
gorde artific ia l del ganado con

clenbuterol.
El pasado mes de septiembre se 

tomaron muestras de orina de dos ter
neros, dentro del Plan Nacional de In
vestigación de Residuos en los anima
les y carnes frescas, y tras ser analiza
das en el laboratorio regional pecua
rio se descubrió la presencia de esta 
sustancia nociva para la salud. Con

estos precedentes este mes de noviem
bre la policía judicial ha decidido ac
tuar y el juzgado de guardia, al que se 
le dieron a conocer los hechos, decre
tó la inmovilización de veintisiete ter
neros y la toma de nuevas muestras de 
orina, pienso y agua para su análisis 
sin que en esta ocasión dieran positi
vo.

Francisco Ruescas, que fue pues
to inmediatamente en libertad aunque 
tiene obligación de comparecer ante el 
juzgado, no ha sido muy explícito so
bre este asunto a las preguntas de La 
Voz, aunque asegura que los terneros 
en los que se detectaron el clenbuterol 
ya han sido sacrificados en un mata
dero de Colmenar Viejo, donde se vol
vió a analizar sin que se encontraran 
residuos, y que su carne ha sido ven
dida en Madrid.

Sin receta
Aunque estos segundos análisis 

no dieron positivo en el registro que 
efectuó la policía judicial sí que se
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ARNE «ENVENENADA»
encontró un frasco de clorhidrato de 
clenbuterol, bajo la marca comercial de 
Spasmobronchal, aunque el frasco 
estaba sin utilizar. Ruescas lo compró 
en una de las muchas comerciales ve
terinarias que hay en Albacete, concre
tamente Covema, y lo hizo sin receta 
veterinaria a pesar de la obligación le
gal. Tan extendida resulta esta costum
bre en el mercado que ninguna de las 
partes ha tenido reparos a la hora de 
afirmar lo anterior.

Las versiones no coinciden. 
Mientras que la versión dada por Fran
cisco Ruescas apunta a que él compró 
el medicamento porque uno de sus ter
neros estaba enfermo y no pudo loca
lizar al veterinario, el propietario de 
Covema explicó al presidente de la 
asociación que representa a las comer- 
c iales zoosan itarias de España, 
Asemaz, que él vendió cuatro frascos 
de este producto a un ganadero que por 
teléfono se lo encargó argumentando

que tenía unos caballos de raza que 
estaban enfermos. Este ganadero en
vió a alguien a recoger los cuatro fras
cos, aunque posteriormente devolvió 
tres, y el propietario de Covema por 
un exceso de confianza no le exigió la 
receta veterinaria en ese momento. 
Desde la policía judicial se asegura que 
esta práctica, es decir, la compra de 
clenbuterol sin receta veterinaria es 
habitual. El presidente de Asemaz, 
Francisco Javier Cacho, desde Madrid, 
nos confirmó que el único frasco que 
quedó en manos del propietario no se 
ha llegado a aplicar.

Clenbuterol: sólo 
para caballos

El clenbuterol es uno de los prin
cipios activos que se venía utilizando 
para la curación de problemas respira
torios, especialm ente en procesos

asmáticos, como bronco-dilatador que 
es, y no sólo se utiliza en animales sino 
también en seres humanos. Cuando 
comenzó su uso en tratamientos gana
deros se comprobó que además tenía 
efecto como anabolizante, es decir que 
los animales no sólo se curaban sino 
que engordaba con mayor celeridad y 
aumentaban su carne.

Durante mucho tiempo esta sus
tancia se estuvo utilizando para el en
gorde artificial de reses hasta que se 
prohibió por los efectos perjudiciales

A pesar de detectarse 
el clenbuterol la carne 

ha sido vendida y 
consumida en Madrid

que podría tener en los humanos.
De esta forma, el único medica

mento con clenbuterol que en estos
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momentos se comercializa de forma 
legal es el Spasmobronchal pero su 
administración sólo está permitida a 
los caballos y a las vacas en el momen
to del parto, en ningún caso a los ter
neros como ocurrió en La Gineta.

Los animales a los que se les 
administra clenbuterol acumulan resi
duos del mismo no sólo en su carne 
sino principalmente en el hígado y en 
los riñones. Las consecuencias sobre 
los seres humanos que comen la carne 
o las visceras con residuos de estas 
sustancias las sienten especialmente 
quienes padecen alguna cardiopatía 
debido a que produce en el ser huma
no taquicardias, una tremenda excita
ción y sensación de infarto.

Sin embargo, la utilización de 
esta sustancia en los animales puede 
enmascararse fácilmente, según el pre
sidente del Colegio de Veterinarios de 
Albacete, Armando Rodríguez, ya que 
el tiempo que tarda un animal en eli
minar los residuos oscila entre los 5 y 
los 20 días, por lo que si el ganadero 
se dedica a cebar a sus terneros con 
este tipo de sustancias prohibidas y 
deja de administrárselas semanas an
tes de llevarlas al matadero los análi
sis que la Administración sanitaria rea
liza no detectarán nada. En este caso 
tampoco será perjudicial para la salud 
pero se trata de una “fraude económi
co”.

La única forma de detectarlo a 
tiempo es mediante los controles de 
pienso y orina que se deben hacer 
mientras el anima! está vivo, como se 
hace desde la Consejería de Agricul
tura por mandato ministerial y que ha 
permitido detectar no sólo este caso en 
La Gineta sino otros como los descu

biertos también la semana pasada en 
dos exp lo taciones ganaderas de 
Toledo.

Disputa entpe 
farmacéuticos y 

comerciales
Según Francisco Javier Cacho, 

presidente de Asemaz, es entre los far
macéuticos desempleados y aquellos 
que tienen la oficina de farmacia en las 
zonas rurales, de donde surgen las pro
testas más fuertes porque sea posible 
la venta de medicamentos veterinarios 
a través de las comerciales y que ésta 
no sea una competencia exclusiva de 
las farmacias.

Cacho asegura que todas las co
merciales cuentan con un técnico far
macéutico garante -aunque no contra
tado en exclusividad- que se encarga 
de controlar la dispensación de medi
camentos, tal y como obliga la ley, 
desmintiendo las acusaciones de falta 
de control que les hacen los propios 
farmacéuticos.

Armando Rodríguez, presidente 
del Colegio de Veterinarios, va más 
allá y asegura que la receta no se le 
exige al ganadero prácticamente en 
ningún caso y que en las comerciales 
de zoosanitarios se puede adquirir no 
sólo clenbuterol sino multitud de me
dicamentos con sustancias nocivas 
para la salud sin control alguno. El pre
sidente de los veterinarios no culpa de 
esta situación a los propietarios de las 
comerciales, “ellos están ahí para ga
nar dinero”, ni siquiera a los ganade
ros -aunque reconoce que en muchos 
casos administran el medicamento para

su engorde artificial conociendo la ile
galidad, sino que responsabiliza en úl
tima instancia a la Consejería de Agri
cultura, responsable de controlar la 
dispensación de estos medicamentos.

«Al que va con 
receta lo miran 

como a un gilipollas»
"Quién sea puede comprar los 

frascos que quiera de un anestésico, 
ketamina sin receta alguna y con eso 
te puedes cargar a un tío”. Así de ro
tundo es el presidente de los veterina
rios al afirmar que el problema es la 
falta de control en la dispensación de 
alimentos, “y es que el que va con re
ceta lo miran como a un gilipollas”.

De esta forma, según Armando 
Rodríguez, o “a través de redes clan
destinas y mañosas” según algunos de 
los propietarios de comerciales veteri
narias en Albacete, se pueden adquirir 
productos como el clenbuterol.

«Los terneros de 
EEUU sí se ceban con 

clenbuterol»
Con la entrada de España en la 

Unión Europea se impuso lo que se 
denomina "clasificación de las cana
les” utilizada por el Mercado Común. 
En el mercado de la carne de vacuno 
esto significa que las razas españolas, 
alimentadas con los escasos pastos que 
tenernos se quedan por debajo del peso 
respecto a otros países europeos.

Y es que un ternero francés, por 
su genética y alimentación, tiene un 
mayor rendimiento y engorda con ma
yor rapidez que un ternero español.

Esta situación es la que obliga a 
los ganaderos, que ven como sus ter
neros en condiciones naturales no con
siguen rendimientos óptimos, a recu
rrir a cualquier cosa, según afirma el 
presidente de los veterinarios.

Algo todavía más indignante en 
este asunto es que la carne procedente 
de los EEUU que inunda nuestros su
permercados sí está engordada con el 
clenbuterol ya que allí sí es lícita su 
utilización.
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Felicidades a la

Su A P O Y O  incond ic iona l 
al pequeño com ercio , 
traba jadores y s ind ica tos  
en su lucha contra  la 
libera lizac ión  de los 
horarios com erc ia les, 
decre tada  por el 
G obierno.

Voz de Albacete

Su R E S P A LD O  a las 
p ro tes tas  de los 
ag ricu lto re s , g an a de ros  y 
tra n sp o rtis ta s  con tra  la 
co n tin ua  sub ida  del 
p rec io  de  los ca rbu ran tes  
y la p rog res iva  pérd ida  
de  ren tas  que  v ienen  
su frie nd o  .

Su S O LID A R ID A D  con 
las m u je res que sufren 
m alos tra tos  y su apoyo  
a todas las m ed idas 
necesarias que 
garanticen  la p ro tecc ión  
a las m ujeres.

Su E X IG E N C IA  al 
G ob ie rn o  de  la Nación 
para que  se construyan  
los H osp ita les  de 
A lm a n sa  y V illa rrob ledo , 
que  tan to  tiem po  lleva 
dem an d an d o  la 
p rov inc ia  de A lbace te .
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PRIMERAS IMAGENES PUBLICADAS DEL INTERIOR DEL PALACIO CHI\ICHA1AN0

C H N C H ILU L SEDE MUIMD1
Han celebrado su 36" congreso con asistentes de más de cuarenta países

L a asociación cultural 
Nueva Acrópolis ha 
ce leb ra d o  su 36° 

congreso mundial en el al- 
baceteño pueblo de Chin
chilla. Las conferencias y 
exposiciones se han realiza
do en el palacio medieval 
de San Jorge cuya cesión en 
propiedad tiene desde hace 
catorce años. Al evento han 
asistid o  m edio m illar de 
representantes y afiliados 
de más cuarenta países. Es 
la primera vez desde que 
se rehabilitó el edificio que 
un medio de comunicación  
tiene acceso con cámaras a 
su interior. Chinchilla ha 
sido sin duda, durante cua
tro días, la sede mundial de 
Nueva A crópolis y el epi
centro de su actividad.

Fachada dei Palacio 
de San Jorge

Chinchilla ha sido el pueblo ele
gido por la asociación Nueva Acró
polis para celebrar su trigésimo sexto 
congreso mundial. La fecha elegida 
fue la Semana Santa. Nueva Acrópo
lis utilizó como centro de reuniones 
el Palacio medieval de San Jorge cuya 
propiedad tiene cedida por la familia 
B amuevo desde hace catorce años. 
Esta sede está situada en la calle San 
Blas número 7 y fue construida en el 
siglo XVI. El día de Jueves Santo, 
fotógrafo y periodista entramos en 
contacto con la asociación y solicita
mos la visita al recinto donde se iban 
a realizar las actividades del congre
so. Dos hombres vestidos con traje 
azul marino salieron a recibirnos y en 
la misma puerta nos pusieron en con
tacto con el responsable de manteni
miento del edificio, Juan Adrada.

Nos citaron a las nueve de la ma

ñana de Viernes Santo y allí nos presen
tamos. Desde que NA se responsabilizó 
de la rehabilitación del palacio de los 
Bamuevo a mediados de los años ochen
ta, hemos sido los primeros informadores 
en cruzar públicamente la “misteriosa” 
puerta de la calle San Blas.

Cuando entramos el palacio estaba 
vacío. Los congresistas de Nueva Acró
polis todavía descansaban de una fies
ta que habían celebrado el día anterior. 
La entrada al palacio es estrecha y par
ten de ella varias escaleras hacia las 
diferentes áreas del edificio. El respon
sable de su m antenim iento, Juan 
Adrada, y la jefa de prensa de Nueva 
A crópolis, M aría José Fernández 
Fíguares, nos enseñaron el impresio
nante salón central vestido para el even
to y del que están realmente orgullo
sos.

Además del auditorio, visitamos 
varias salas recién restauradas entre las 
que destaca una gran estancia above
dada con arcos de ladrillo caravista y 
que acaban de terminar. El gusto de
corativo de esta asociación se inclina 
hacia estancias solemnes decoradas 
con motivos medievales o del Egipto 
faraónico. La nueva sala es utilizada 
para la proyección de diapositivas y 
para reuniones. En ella están expues
tas las fotografías de los viajes y pro
yectos de los miembros de Nueva 
Acrópolis junto con una colección de 
carteles.

Durante los cuatro días que duró el 
congreso los asociados expusieron los 
logros y campañas que se celebraron 
en 1998. Cada grupo de cada país lle
vaba un tema entre los que se incluyen 
estudios filosóficos y científicos de 
diferente índole. Al caer la noche los
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En esta imagen se puede apreciar una de las sesiones del Congreso.
Participaron más de medio millar de personas. Los ponentes van de rigurosa etiqueta

afiliados de Nueva Acrópolis celebra
ban actos culturales, fiestas y degusta
ción de productos regionales. Para los 
organizadores y responsables de Nue
va Acrópolis el marco del pueblo de 
Chinchilla ha sido esencial para que el 
congreso haya concluido con éxito.

Cesión del palacio
El actual alcalde de Chinchilla, 

Daniel Ballesteros, afirma que la ce
sión de propiedad del palacio de San 
Jorge se produjo a principios de los 
años ochenta, casi con seguridad para 
el año 1985. Entonces el alcalde era 
Francisco García de la Encarnación. La 
familia Barnuevo, propietaria del in
mueble, dado el tremendo deterioro 
que presentaba, casi en ruinas, le ofre

ció a la corporación municipal su ven
ta. El ayuntamiento no podía hacer 
frente a los gastos y realizó una oferta 
pública para que una asociación cul
tural se hiciera cargo del proyecto. Un 
amigo personal de García de la Encar
nación lo puso en contacto con Nueva 
Acrópolis de Valencia. A través del al
calde los Barnuevo comenzaron las 
conversaciones anteriores a la cesión.

Daniel Ballesteros nos confirmó 
que dos años después de llegar a su 
puesto comió con representantes de 
Nueva Acrópolis para conversar acer
ca de su presencia en el pueblo. En la 
charla, les rogó que para la buena con
vivencia con los habitantes del pueblo 
se abstuvieran de captar afiliados en
tre los vecinos del pueblo. Pacto que

para Daniel Ballesteros ha sido respe
tado al cien por cien. Ningún vecino 
es miembro de Nueva Acrópolis. Por 
otra parte, el alcalde nos dijo que en 
los catorce años que lleva la asocia
ción en el pueblo, ninguno de sus so
cios o miembros, ha protagonizado un 
altercado público. Añadió que NA res
peta escrupulosamente las ordenanzas 
municipales.

Sin embargo, el alcalde dijo que 
cuando la asistencia de socios de Nue
va Acrópolis es masiva nota una cierta 
preocupación en los habitantes del pue
blo. A Daniel Ballesteros, como máxi
ma autoridad en Chinchilla, lo que más 
le preocupa es que haya un colapso 
circulatorio en el pueblo cuando la 
concurrencia sea abultada. De momen
to no ha habido ninguna pega.
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Olimpiadas
Acropolitanas

Según el alcalde de Chinchilla la 
asociación ha alquilado en dos oca
siones el Campo de Fútbol de Chin
chilla para celebrar las Olimpiadas 
Acropolitanas, pruebas deportivas 
que NA celebra cada dos años. En 
ambas ocasiones se han pagado las 
tasas municipales y han cuidado mu
cho las instalaciones. En estas prue
bas atléticas pueden participar los 
vecinos que lo deseen.

El alcalde confesó que por el pue
blo se oyen toda clase de rumores 
sobre lo que se hace o se deja de ha
cer en la sede de Nueva Acrópolis 
pero no quiso entrar en el juego del 
chismorreo popular. Lo que deja cla
ro es que hasta la fecha ningún miem
bro de Nueva Acrópolis ha causado 
problemas entre la vecindad.

................. ..

Rehabilitación
completa

Según nos contó la jefa de pren
sa de NA, María Dolores Fernández 
Fíguares, la rehabilitación del pala
cio la han realizado los miembros de 
Nueva Acrópolis de forma comple
tamente desinteresada. Nos dijo que 
si alguno de ellos es electricista, al
bañil, aprovechan sus vacaciones o 
los fines de semana para ir avanzan
do el proyecto. Las colaboraciones 
de los socios son voluntarias y si no 
cooperan con su trabajo personal 
apoyan con cantidades económicas 
fijadas por ellos.

Simbologia
Esta asociación ha sido acusada 

públicamente por presuntos ex adep
tos de venerar los símbolos nazis. A

Negocio hotelero
Los asistentes al congreso se hos

pedaron en los hostales que existen 
en Chinchilla y en los hoteles de tres 
y cuatro estrellas de Albacete. Las 
estupendas cifras de ocupación ho
te le ra  de e s ta  S em ana S an ta  en 
Albacete se debieron, en gran parte, 
a dicho congreso. Los asociados de 
Nueva Acrópolis llenaron el Hotel 
San A ntonio, el Parador, el Hotel 
Europa y el Hotel Los Llanos. Eran 
más de medio millar de personas aun
que una parte de ellos se alojaron en 
el palacio.

Conflictos 
con la prensa

La sociedad Nueva Acrópolis ha 
tenido varios conflictos con medios de 
comunicación que han intentado tomar 
imágenes del interior del Palacio de 
San Jorge de forma camuflada y sin 
pedir permiso previamente. Dos perio
distas de una importante cadena de te
levisión nacional entraron al palacio 
con una cámara oculta pero fueron de
tectados por uno de los responsables. 
Nueva Acrópolis los ha demandado y 
el asunto está pendiente en los tribu
nales, según nos aseguró su jefa de

V ' ,• ,• ' > ■ «
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Cuarenta países
Los miembros de Nueva Acrópo

lis se han desplazado a Chinchilla 
desde cuarenta países. Muchos pro
ceden de Europa pero hay una gran 
mayoría que han viajado desde luga
res lejanos como Costa Rica, Ecua
dor, Japón, Uruguay, Perú, Brasil, 
Chile, M éjico, Turquía o Ucrania. 
Cada país traía un tema elaborado y 
el resumen de los proyectos solida
rios en los que están trabajando.

Según su anuario de 1999 las aso
ciaciones de cada país llevan a cabo 
diversas tareas solidarias. Por ejem
plo, en Brasil se ha realizado  el 
«Projeto Mercurio», y también man
tienen el «Orfanato Nueva Acrópo
lis» en Valparaiso. En Córdoba, Es
paña, se hizo una mesa redonda titu
lada «Ciclo sobre los Derechos Hu
manos». En Colombia, desarrollan 
un proyecto denominado «Puente ha
cia el futuro para erradicar la droga 
en M edellín». En Croacia «Teatro 
para niños». En el rastrillo benéfico 
Nuevo Futuro de Alicante la asocia
ción NA tenía un stand para recau
dar fondos para los niños huérfanos. 
Y así una gran cantidad de proyec-

lo largo de nuestra visita no vimos 
nada que corroborara esta tesis. Las 
columnas del salón de actos son de 
estilo clásico. Hay unos tapices con 
motivos medievales y algún objeto 
que recuerda la civilización egipcia. 
En varios carteles de la entrada se 
prohibía a los asistentes al congreso 
a que entraran a la sala de juntas con 
teléfonos móviles, máquinas fotográ
ficas o reproductores de sonido.

prensa. tos que se relatan uno a uno en el úl
timo anuario.
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de Tradiciones Populares
28-29 OCTUBRE 2000, YESTE (ALBACETE)

^  Y e s t e  t i e n e  m u c h o■íP'

q u e  o f r e c e r
«Trabajamos con la ilusión 

de mantener las costumbres, 

cultura y raíces de 

nuestro pueblo»

Un paseo por el saber popular 
donde vas a encontrar:

Sábado, 28 de octubre Domingo, 29 de octubre

12:00 Apertura II Feria de Tradiciones Populares 
Actuación Asociación Cultural «Aire Serrano».

14:00 Degustación de plato típico preparado por 
las Asociaciones de Mujeres del municipio.

16:00 Tradición oral: Recital de coplillas populares, 
romances, cuentos, etc...

17:00 Actuación a cargo del grupo de folklore «El 
Trillo» de Albacete.

18:00 Realización y degustación de postre típico. 
Elaborado por las Asoc. de Mujeres del municipio.

12:00 Animación de calle, a cargo de la «Cuadrilla 
de Huebras»(Nerpio) y exaltación del traje típico tra
dicional.

14:00 Degustación de plato típico: Preparado por 
Asociaciones de mujeres del municipio.

17:00 Realización y degustación de postres típi
cos elaborados por las Asociaciones de Mujeres 
del municipio.

18:00 Actuación del grupo de Folklore «Escuela 
de Balazote».

A C T IV ID A D E S  P E R M A N E N T E S
Talleres de artesanos participativos.

Exposición temática de oficios tradicionales 
Demostraciones de herrero y el aguardentero y torraor de garbanzos 

Mercadillo agroalimentario y de artesanía.

P A TRO CIN A:

C O L A B O R A :
A S O C IA C IO N  DE M U JE R E S  D EL M U N IC IP IO  DE Y E S T E  

A S O C IA C IO N  C U L T U R A L  A IR E  S E R R A N O
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»'titila^ '**£?* **>1** i

nato,,.'a. s* te  f c AV

S

lina historia de primos, vejaciones sexuales y racismo
■ Carlos Ballesteros

L a campaña electoral es el m o
mento utilizado por los partidos 
políticos para sacar a la luz pú

blica cuanto han ido recopilando sobre 
sus adversarios durante la legislatura. 
Así en menos de una semana la opinión 
pública se ha visto sorprendida por nu
merosos escándalos sobre los candida

tos del 13 de junio. Tanto que la denun
cia legítim a y constrastada se hace d ifí
cil de diferenciar del titu lar frívolo y 
vacío de contenido.
Juzguen ustedes a continuación en esta 
crónica desenfadada del momento más 
caliente de la presente campaña electo
ral.

El Bonobus, de Toledo. 
Conde, de Badajoz

H asta el rabo todo es toro, y del cerdo se apro
vecha todo. Pues en po lítica  uno no puede des
cu idar ni los de ta lles, si no qu iere  que le saquen

El autobús de 
Conde tiene la 

desgracia de llevar 
matrícula de 

Badajoz

fe V

los co lo res. Y así se ha resa ltado  el hecho  de que 
m ien tras  el au tobús e lec to ra l que  u tiliz a  José  
B ono está  m atricu lado  en T oledo, el de A gustín  
C onde es de E x trem adura . E l apoyo a las em 
presas reg iona les se cu id a  al m áx im o p o r parte  
del p resid en te  reg ional; a cam bio  los em p resa
rios ya no dudan  en ap arecer ju n to  al líd er so 
cia lis ta . N o en vano el m an ifiesto  de apoyo a 
B ono v iene firm ado  por a lgunos de los m áx i
m os represen tan tes del em presariado  albaceteño: 
el p resid en te  de la C ám ara, M arcos M ontero , el 
an te rio r y el actual p resid en te  de FE D A , José 
M anuel M artínez  y A rtem io  P érez, el p residen te  
nacional de los au tónom os, C am ilo  A biétar, el 
reco n o c id o  E du ard o  S ánchez  M u lite rn o  o los 
em presario s cuch ille ros M iguel N ie to  y R ober
to  A rcos.
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La ducha, fría
«Interviú» acusa a Agustín 
Conde de racista y 
ultraderechista

El candidato popular a la presidencia regional se está 
enterando bien de que no hay puntos oscuros en la vida de 
un político y de que todo es aprovechable. Su calvario par
ticular comenzó con sus desafortunadas declaraciones con
tra el sector cuchillero de Albacete, para continuar con el 
descubrimiento de que Hacienda le sancionó por cometer 
una infracción fiscal grave. Y este lunes pasado la revista

AGUSTÍN CONDE. ALCALDE DE TOLEDO | J 'D a r  t i  d o  
" ¡ p o p u la r

El candidato que no soporta 
el olor de los negros

«Interviú» ha buceado en el pasado de Agustín Conde, 
y se encontrado con una querella

de Zumosol
PSOE y PP se acusan de 
favorecer a «sus primos»

El titular de prensa se le ha vuelto en contra al Partido 
Popular en sólo unos días, cuando se ha comprobado que la 
licencia urbanística concedida a Enrique Rodríguez Bono bajo 
el mandato de José Jerez, fue aprobada por unanimidad con 
el apoyo de los concejales del propio Partido Popular, así 
Remiro Brotons e Isabel Egea. Desde el PSOE la reacción no 
se ha hecho esperar, y ha contestado que «algún primo entró 
a trabajar al Ayuntamiento con título falsificado y otro ha ejer
cido Jefatura sin aprobar la correspondiente oposición». Y ya 
puestos, el portavoz socialista, López Cabezuelo, ha instado 
al alcalde a abrir toda una serie de expedientes informativos 
sobre el patrimonio personal del alcalde, sobre si existió in
formación privilegiada antes de recalificar los terrenos del 
PGOU, sobre si está favoreciendo especulación con los te
rrenos donde se construirá la Facultad de Medicina, etc. Y 
para acabar la traca: «¿Están seguros los cuadros en el Ayun- 
.... tamiento o el alcalde aún confunde los que deben que- 

\  darse en la Casa Consistorial con los que se lleva
a su casa?». Una licencia urbanística 

aprobada con los votos 
del PP hace siete años, 
es utilizada ahora por el 

■'■partido conservador para 
criticar a Bono

l Ó R m

«Interviú» publicaba un re
portaje en el que le acusaba 
de racista y ultraderechista, 
lo que ha llevado al candi
dato conservador a interpo
ner una querella. Interviú asegura en titular que Conde 
«no soporta el olor de los negros», y se apoya para ello 
en los testimonios de dos antiguos compañeros del can
didato popular. Según uno de ellos, el alcalde toledano 
se distinguió por su racismo y su antisemitismo en un 
viaje a Estados Unidos, cuando tenía 17 años. Un com
pañero de Universidad cuenta, que ya con 23 años «in
tegró un llamado Comando Toledo, junto a otros 
compañeros del colegio mayor. Su principal activi
dad era agredir e insultar a los alumnos negros del 
vecino colegio Nuestra Señora de Africa: «Era sádi
co, disfrutaba con aquello», dice. Y era un jefecillo 
de los veteranos que recibían a los novatos con du
chas de agua helada e incluso vejaciones sexuales, 
del tipo de introducirles en el ano una pelota de pa
pel para que la depositasen en un determinado lu
gar». Contra estas informaciones el Partido Popular se 
ha apresurado a anunciar la interposición de una quere
lla.

De
indocumentado 
a cazaprimas
«El País» acusa al delegado del 
Gobierno de construir sin 
licencia hace diez años

A Carlos Moro, delegado del Gobierno en la región, 
se le está indigestando la campaña. Primero con el caso 
del lino, y esta semana con la revelación que hacía el 
diario nacional «El País». Al parecer Carlos Moro ha
bría promovido, en 1989, en Villarrobledo la construc
ción de un edificio sin li
cencia m unicipal, con la 
concurrencia del entonces 
alcalde de esta localidad, el 
popular Bernardo Cabañe
ro. Según la explicación 
ofrecida por C abañero a 
este d iario , «nos dijeron 
que para que les fuera ren
table tendríam os que au
m entar la superficie ed i
ficable por encim a de lo 
que permite el Plan Gene
ral de Ordenación Urbana».
Los votos del PP pasaron 
por encima del negativo in
forme del secretario municipal, quien en 1990 advirtió 
de la «ilegalidad» que tal aprobación supondría, y en 1992 
cifró en 22 millones, el beneficio obtenido gracias al ex
ceso de edificabilidad.

B f i

m
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Ultima entrevista a Juan José García Carbonell

"Me gustaría escr 
de Albacete que ht
Multitudinario adiós al escrito r albaceteño

Hace poco más de un 
mes nuestra compañe
ra Carmen Muñoz, de 

Televisión Albacete, mantenía 
la última entrevista con el es
critor y abogado, Juan José 
García Carbonell. La poesía 
“La navaja de mi padre”, se 
ha ha hecho célebre con la po
lémica sobre la cuchillería le
vantada hace unos meses, lo 
que por otra parte, ha permi
tido al gran público conocer y 
acercarse a este gran escritor. 
A continuación se trascribre 
íntegra esta entrevista por su 
gran interés informativo y hu
mano.

P. ¿Cómo se encuentra después de 
los problemas de salud que ha sufri
do?

R. Pues me encuentro en una situa
ción, llamémosle, de suspense, porque 
estoy débil, porque aunque me he recu
perado del infarto y de los cuatro 
internamientos que he tenido después. 
Ahora están en estudio y yo también 
tengo que decidirlo, junto con los mé
dicos, si me decido a operarme, me po
nen by-pass, es decir hacer esa opera
ción a corazón abierto que, aunque la 
técnica hoy dice que es fácil, a mí me 
parece una montaña.

P. Usted llegó a Albacete hace 
mucho tiempo y no ha dejado de tra
bajar hasta hace unos meses. Ha es
tado en su despacho muy ocupado, se
gún me ha dicho su hijo, no para.

R. Hasta que me dio el infarto. La 
víspera fue un día que me agotaron, y

por la noche, después de cenar, vino una 
visita de afecto pero también de com
promiso, con un problema y terminó de 
agotarme. Me acosté y por la mañana 
me dio el infarto.

P. ¿Cómo ha sido el recibimiento 
de esta ciudad que prácticamente es 
como suya, aunque tenga ese corazón 
de rodense?

R. No puedo tener queja de Albacete 
porque me he sentido querido y la ver
dad es que no me acuerdo de alguien 
que me haya querido mal. Alguno pue
de no tener un buen recuerdo de mí por
que en una profesión dialéctica como la 
mía, donde se gana y se pierde en el ser
vicio de los clientes, aunque tengas toda 
la prudencia y todo el afecto por el con
trario que puedas tener, el que pierde, si 
tú estás enfrente, no puede quererte 
mucho. Habrá quien me ignore, muchos, 
porque siempre hay más gente de la que 
no te conoce que de la que te conoce.

En Albacete, si tuviera que decir una pa
labra muy tierna, diría “Albacete es mi 
nido”, mi punto de partida es La Roda, 
pero mi nido de vida, Albacete.

P. También ha tenido usted un su
culento nido de amigos, me refiero a 
José Serna, Benjamín Palencia... Se 
ha codeado usted con lo mejorcito que 
ha dado esta tierra.

R. Pues sí. Don José Serna que fue 
como un hermano mayor, Ismael 
Belmonte, Matías Gotor, Cañamares, 
hubo un momento en que yo viví de más 
joven lo que era la plenitud literaria que 
había aquí, los que has citado... y José 
Ma Blanc, Preciado de Hellín, y 
Andújar... en fin lo que era entonces la 
élite que circulábamos en torno a la 
emisora AJ 44 Radio Albacete y desde 
allí recitábamos, organizábamos excur
siones a los pueblos. Aquí tuve por par
te de los mayores, tanto en el Colegio 
de Abogados como en los ámbitos lite-
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rarios, una acogida de hermano peque
ño recién llegado. Tuvieron por mí afec
to y yo tengo por ellos veneración. Ayer, 
por ejemplo, cuando vi la fuente nueva 
en el parque, ésa que han puesto de tan
tos chorros, que recuerda al Generalife, 
pues enseguida eché de menos a Azorín, 
porque allí, con Matías Gotor, con José 
Serna fuimos a inaugurar el monumen
to, y ayer con todo el agua y lo que gus
ta de oir su ruido, cuando es tan ama
ble, cuando es de fuente, pues yo dije: 
¿dónde está Azorín?, y los recordé a 
ellos. En fin en cincuenta y dos años 
que llevo en Albacete de continuo, más 
los que estuve de estudiante, aquí he te
nido mis amigos, tantos como en La 
Roda, bueno más todavía porque esto 
es mayor.

P. ¿Sobre qué cosas le falta escri
bir de Albacete, porque le ha escrito 
a sus gentes, a sus lugares, a sus na
vajas, creo que prácticamente no le 
queda nada?

R. No me queda nada y me queda 
todo, porque Albacete es inagotable, y 
el Albacete que yo conocí, lo estrené al 
mismo tiempo que estrenaba mi vida, 
es tan distinto. Entonces tenía sesenta 
mil habitantes escasos cuando yo em
piezo a trabajar aquí y algunos menos 
cuando estudiaba en el año 33 y hoy es 
una ciudad de ciento cincuenta mil al
mas. Entonces dijeron, no sé si Azorín, 
que era el Nueva York de La Mancha, 
hoy sí que es Nueva York. Esta calle es 
nueva, y no digamos la hoy llamada 
Avenida de España, todo eso es una gran 
vía. Albacete hoy es otro. Pero aparte 
de eso, me gustaría escribir de algo que 
ya no puedo, me gustaría salir por las 
noches los viernes y los sábados, ver 
toda esa manera que tiene de divertirse 
hoy la juventud, que lo veo a través de 
la televisión, que salta incansable, que 
no sé si bebe, pero debe hacerlo porque 
por las mañanas, cuando yo subía al

garage de la plaza de las Carretas los 
domingos estaba lleno de vasos rotos y 
de botellas. Y alguna vez, cuando le pre
gunto a mi hijo pequeño, ¿pero se pue
de estar toda la noche meneando el cuer
po con esa música de tanto ruido?, qui
siera entender eso porque veo que no lo 
podría soportar. Y cuando veo luego 
cuando cogen los coches y esos acci
dentes que se dan por la mañana, me 
olvido de los defectos que tenía mi ju 
ventud, que también los tenía y enton
ces sufro porque aún tengo hijos en esa 
edad, que no paran en todo el fin de 
semana. Me gustaría escribir de eso, en
trar a hablar con ellos, ver si esa música

la puedo entender, coger a uno de esos 
que pinchen los discos y pedirle que me 
explique esa música. Me gustaría escri
bir de las noches de Albacete que hoy 
no entiendo.

P. Ha sido usted muy amable por 
recibirnos en su casa y que Dios le dé 
mucha salud de aquí en adelante.

R. Pero te tengo que decir que te veía 
en la ventana de la tele, pero verte aquí 
ha sido una aparición importante en mi 
vida, dure lo que dure. Para tumbarme 
seré valiente y los médicos que hagan 
lo que quieran, ellos también manejan 
una navaja que es el bisturí, ojalá y la 
manejen con la ternura con la que yo he 
manejado la navaja de mi padre.

La despedida
Lo último que García Carbonell dejó escrito fue una despedida a sus 

familiares y amigos, que fue leido en su entierro.

Soneto para el adiós

Adiós vosotros, hijos, mi alegría; 
Adiós amigos, luz en el camino, 
Adiós amigas, gozos del destino, 
Adiós mujer, amor y luz del día.

Adiós antes de que llegue la agonía 
y piense que la muerte es desatino, 

adiós ahora que soy aún molino 
y en Dios de Amor mi ser confía.

¿Acaso mi vivir es vida mía, 
aunque sepa decirlo de mil modos 

y tenga sed el alma de infinito?

Adiós. A Dios. Y sea mi porfía 
sentirme diluido todo en todos 

y dejar lo que he sido por escrito.

ib ir de las noches 
iv no entiendo"
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Excmo. Ayuntamiento de Nerpio

C u l t u r a l  d e

Entre la Historia y la Naturaleza

El ayuntamiento quiere para Casa deVes 
el mejor Bienestar y Desarrollo, no es
catimará esfuerzos y siempre estará a 
disposición de sus vecinos.

. H n

Excmo. Ayuntamiento de Casas Ibañez

Casas Ibañez, un pueblo a disposición de 
sus ciudadanos y que apuesta por su in
dustria. (Ampliación del Polígono Indus
trial en marcha).

___
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De izquierda a derecha, arriba: Mariano 
López, presidente del Albacete; Manuel 
Pérez Castell, alcalde de Albacete; 
Francisco Molinero, vicepresidente del

;dosé-LuisAlba; Angel Cpntreras, consejero;
O t  F i i i a r r a m  r n n r i i a l  H o  n o n n r + pGa- Guerrero, cflaeáiaLda Depqrtp
Alarcón, vicepresidente del Albacete. 
Abajo: Héctor Esteve, portavoz municipal 
del PP; Miguel Núñez y Antonio Rico, 
concejales del PP, Abelardo López y Benito 
González, consejeros del Albacete.

* m
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El Albacete Balompié recibirá hasta 2.000 millones del Ayuntamiento)

SOCIEDAD
ANONIMA MUY

PUBUCA
El PSOE se queda sólo en la defensa del convenio

C. B allesteros/JL  Royo

S e acabó el consenso en el Ayuntamiento 
de Albacete. Y lo ha hecho con un asunto 
tan delicado como el convenio con el Al

bacete Balompié, en el que sólo una negociación 
exquisita entre los grupos podía permitir que se

hilará tan fino como se hace en este documento, sin 
temor a que se rompiera. En cualquier caso el texto 
ya elaborado, que se presenta a continuación, ira al 
pleno municipal del próximo jueves 24 para su po
sible aprobación.
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Básicamente el convenio supone 
dos cosas: una, el pago durante este 
año de 636 millones al Albacete Ba
lompié por la venta del Campo de la 
Federación y de las mejoras realiza
das en el estadio municipal pagadas 
por la LFP; y dos, el pago de 50 mi
llones anuales durante los próximos 
quince años por el mantenimiento de 
la Ciudad Deportiva y del Carlos 
Belmonte. Por su parte el Ayunta
miento dispondrá de un palco con 
una capacidad mínima de 30 plazas, 
y compromete al Albacete a que in
corpore en su primera plantilla a tres 
jugadores de la cantera, a que desti
ne el montante recibido al pago de 
las deudas pendientes al día de hoy 
y a observar un equilibrio presupues
tario en las temporadas futuras. El 
Ayuntamiento se reserva la capaci

dad de que un técnico auditor fisca
lice y examine las cuentas del club 
blanco.

La justificación
El texto explica en su primera ra

zón que «la grave crisis económica 
que atraviesa el Albacete Balompié 
SAD ha hecho necesario que solicite 
el auxilio de las instituciones públi
cas, y especialmente del Ayuntamien
to, con el fin de evitar su desapari
ción el consiguiente perjuicio que 
ello significaría para la ciudad, el de
porte base y estamentos sociales vin
culados». El Ayuntamiento entiende 
que «el deporte es un bien cada vez 
más demandado por los ciudadanos», 
que el deporte profesional «sirve de 
referente ejemplarizante para los más 
jóvenes, reporta beneficios económi

cos a los diversos sectores de la ciu
dad y facilita la proyección exterior 
de la ciudad de Albacete», así como 
la necesidad de «salvaguardia del 
importante patrimonio del Albace
te».

La Ciudad Deportiva
El Ayuntamiento, titular del usu

fructo de la Ciudad Deportiva, cede 
al Albacete su mantenimiento, que 
incluye también los necesarios gas
tos de conservación y personal. A 
cambio la SAD recibirá del presu
puesto municipal una partida anual 
de 32 millones de pesetas durante 
quince años, y podrá concertar con
tratos para la gestión de estas insta
lación así como para la obtención de 
otros ingresos.
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El Carlos Belmonte
El Albacete Balompié ya viene rea

lizando un uso gratuito del estadio 
municipal, pero ahora deberá correr 
con el mantemiento del estadio gracias, 
eso sí, a los 18 millones anuales du
rante quince años que le pagará el 
Ayuntamiento. Además el club podrá 
realizar contratos para obtener otros 
ingresos, como publicidad estática, al
mohadillas, videomarcador o televi
sión. El servicio de repostería también 
será asumido por la soicedad, una vez 
el IMDA resuelva el contrato en vigor, 
a cambio del 20% de los beneficios 
obtenidos. El Ayuntamiento podrá uti
lizar el estadio municipal limitado por 
el calendario deportivo del primer equi
po, y dispondrá de un palco con una 
capacidad mínima de 30 plazas.

El Campo de 
la Federación

El A yuntam iento  com prará  el 
Campo de la Federación por 316 mi-

llones «a satisfacer en 
el presente ejercicio 
p re su p u e s ta r io , si 
bien el Albacete se re
serva que «mientras 
se destine a la prácti
ca del fú tb o l, aún 
compartido con otras 
disciplinas, el Ayun
tamiento se compro
mete a autorizar que 
el equipo B del Alba
cete o sus equpos de 
categorías inferiores 
utilicen el terreno de 

juego» para partidos oficiales y en
trenamientos.

Y el carrito  
del helado

Por último, el Albacete Balom
pié cede la propiedad de la sillería, 
c irc u ito  ce rrad o  de te le v is ió n , 
megafonía, control de esclusas, sis
temas técnicos y de comunicaciones 
y Unidad de Control, que se realiza
ron ante la exigencia de la normati
va vigente a los clubes profesiona
les, cuya financiación provino de la 
Liga de Fútbol Profesional.

La cuchufleta
El Albacete Balompié va a reci

bir durante los quince próximos años 
un descuento del 95% de la tarifa que 
cobra el IMD por la revisión anual 
en el Centro de Medicina deportiva. 
Mientras que el resto de equipos ob
tendrán una reducción de la mitad. 
La primera plantilla se ahorra así una 
cantidad anual en torno a los veinte 
mil duros.

De dónde 
sale el 
dinero

Según la modificación de créditos 
aprobada en solitario por los socialis
tas se habilitan dos partidas de 318 
millones cada una, para adquirir el 
Campo de la Federación y las obras y 
bienes muebles incluidas en el esta
dio municipal Carlos Belmonte, lo que 
hace un total de 636 millones.

Para conseguir esta cantidad se han 
dado de baja tres partidas de gasto, una 
de 187 millones que se iban a invertir 
en la mejora de las aceras, 50 millo
nes para parques y jardines, y otros 40 
millones para la compra de un edifi
cio, al parecer con destino a la futura 
Gerencia de Urbanismo. Se detraen así 
277 millones previstos, al tiempo que 
el Ayuntamiento solicita un préstamo 
a largo plazo de 359 millones. Un to
tal de 636 millones que el Ayunta
miento se compromete mediante con
venio a entregar al Albacete Balom
pié durante el presente ejercicio pre
supuestario.
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Excmo. Ayuntamiento de Carcelén

Creciendo en el proyecto  
del Polígono Industrial

Corral-Rubio
Si hay pueblos que destacan por la sencillez, la amabilidad, la 
hospitalidad y por la generosidad de sus gentes, donde nadie 
se sien te forastero, donde uno se encuentra como en su propia 
casa, de tal manera que quien los visita por primera vez 
siempre desea volver; uno de esos pueblos es Corred-Rubio

HOSTELERIA
En todos estos sitios puedes degustar muy bue
nos aperitivos o tamar unas copas en un ambien
te agradable y seguro que volverás más veces.

Restaurante-Bar “San Miguel”
Avda. Escuelas - Tlf. 967 28 64 67 
Restaurante-Bar “Central”
Plaza J. Antonio - Tlf. 967 28 64 63 
Pub “Jamaica”
CI Castillejos - Tlf. 967 28 64 06 
En verano “Bar La Piscina”
Selectos aperitivos y comidas.

E x c m o .  A y u n t a m i e n t o  d e  Corral-Rubio
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Finca de Villanueva de la Jara 
donde la selección se desmarcó 
con una fiesta muy manchega

! v  I
D i

r1

La ciudad se vuelca con España
Inmejorable ambiente futbolístico el que ha recibido estos 

días a la selección española, ante su partido con Israel, que aun
que no decide nada sirve de escaparate para ver a los mejores 
jugadores del país. Algo que no ocurría en nuestra ciudad desde 
que el Albacete Balompié militará en la Primera División.

Y no ha estado exenta de polémica esta cita con la selección 
española. Primero por el reparto y venta de entradas, pues la 
capacidad de 16.500 localidades del Carlos Belmonte se ha re
partido entre las 2.000 entradas para la Federación de Israel, 
6.500 de venta al público en el Carlos Belmonte, 5.000 para 
Caja Madrid y 3.000 más para la Federación Española. Las 
entradas se agotaron el mismo día que se pusieron a la venta, el 
lunes, después de que medio millar de aficionados pasaran la 
noche en el exterior del campo municipal. Al final la mayor 
parte de las 2.000 entradas que correspondían a Israel pudieron 
ponerse a la venta en las taquillas para satisfacción de los afi
cionados albaceteños.

Y en el aspecto deportivo no gustó en el Real Madrid que su 
estrella Raúl González se animase a pegar cuatro muletazos a 
una vaquilla, hasta el punto de que tanto Camacho como secre
tario general de la Federación Española tuvieron que dar expli
caciones del asunto. Así éste segundo, Gerardo González Otero 
quiso asegurar que “el Real Madrid puede estar tranquilo por
que la Federación cuida siempre el primer activo de los clubes 
y de la propia selección”. Por su parte Camacho fue claro en 
este tema: “¿Se enfada la gente porque los jugadores se lo pa-

Carlos Ballesteros

ESPA

ESPA

Cañizares no quiso j
faltar a la cita a pesar 
de su lesión «
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Los aficionados albaceteños 
hicieron pequeño el número 
de entradas puestas a su 
disposición

sen bien, pues en fin, lo siento, pió perdón si realmente cometí un 
error”. Esta capea se realizó el martes pasado en la finca El Pala
cio, en la localidad conquense de Villanueva de la Jara, donde 
Camacho quiso invitar a un almuerto típico manchego a sus juga
dores, así como a un grupo de toreros, con Enrique Ponce, Vicen
te Barrera o Rafi de la Viña. Jugadores y toreros dieron buena 
cuenta de los gazpachos, arroz caldoso y parrillada que se preparan, 
mientras se divertían al son del “Probe Miguel” y tonadillas simi
lares.

El combinado nacional llegó al Parador de Albacete formado 
por Etxeberría, Julen Guerrero y Urzaiz (Athletic de Bilbao), 
Toni y Valerón (Atlético de Madrid), Guardiola, Luis Enrique y

Sergi (Barcelona), César 
|  -  (D eportivo), Hierro,
^ — 1 S T .- ': M orientes, Michel

Zubizarreta, ahora comentarista de TVE.

-* m JW
J J M

f  t M J k
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VILLARROBLEDO

arnaval erano Cultural
1 0  d ía s d e  fie s ta , declarada  
d e In terés T urístico  R eg iona l.

iña-Rock
iestiva l de  A r te -N a tiv o , 
a m ejo r fie s ta  d e  la  m ú sica  
n d e p e n d ie n te  española.

erta
D urante el verano, más de un centenar de 

ofertas culturales para todos los gustos: 
cine, música, deporte, exposiciones, teatro, 

danza y, como colofón, la Feria y  Fiestas 
con los mejores conciertos internacionales, 
toros, deportes y  el Torneo Internacional de 

A jedrez con grandes maestros de más de 2 5  países.

para disfrutar
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B enlace de 0 
acontecimien

ODA
Brillante desarrollo de 
una celebración en familia

L a boda de M anuel 
C aballero  ha sido, 
con  d iferen c ia , el 

acontecim iento social del 
año, atrayendo la atención 
de todos los medios de co
m unicación nacionales y 
locales, que han podido tra
bajar con total libertad gra
cias a la negativa de la pa
reja a vender la exclusiva.
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La familia del novio posando en el 
airar principal de la catedral

El enlace de una de las m áxim as figuras del toreo 
despertó, com o no podía ser menos, una enorm e ex
pectación  en su ciudad natal, A lbacete. Junto a las 
^  cientas de personas que acudieron a los exte- 
k riores de la catedral, la práctica totali-

j ajfegasty dad de los albaceteños han segui- 
do en algún m om ento la transm i- 
sión que TVA hizo del acto. In- 

| | k  c ítiso  los fenóm enos m e teo ro - 
a l ó g i c o s  respetaron al máximo 
H  la cita, pues no com enzó a llo- 

I ver. y con fuerza, hasta unos 
l. ... m inutos después de que la

~  í nov ia  hu b ie ra  c ru zad o  el 
^5 |P | umbral, y paró de nuevo an- 

‘.;I tes de que la ya feliz pareja 
Y  m  abandonaran la santa iglesia, 

m #  C om o m anda la trad ic ió n .
\ ' f  M anuel C aballero llegó pri- 

'W  m ero a la entrada de la cate- 
M  0%  dral, acom pañado por su ma- 

■ A já y -  dre, P aquita  M artínez. El 
torero, con un elegante 

m ^ r /  traje diseñado por Ma-
tías M ontero, llamó 

s d isc re tam en te  la 
atención con ese 

y medio rom bo en 
' '  *■ ) \ to n o s  g r is e s

H que el diseña-
'Y ÉB M J do r in c lu y ó  

en
.. I B I I P 1 7 de su c a 

misa. Su llegada, com o la de R am oni, a la iglesia, fue 
vitoreada por los cientos de albaceteños que acudieron 
a la entrada. U na decena de fotógrafos y cám aras de 
televisión rodearon en todo m om ento a la pareja, que 
tuvieron todo un gesto de elegancia y señorío al rehusar 
a vender la exclusiva de su boda a ninguna revista al 
corazón (pese a las ofertas que tuvieron), y perm itir que 
los m edios de com unicación inform aran con libertad de 
tan relevante evento.
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U no de los m om entos más esperados de la velada se 
produjo con la llegada de la novia a la catedral, cuando 
al bajar del coche de la m ano de su padre A ngel Q uinta
nilla se pudo apreciar la exquisita elegancia con que v is
tió el traje diseñado por el m odisto M atías M ontero. De 
blanco roto, y con una larguísim a cola que fue elogiada 
por cuantos pudieron verla. Optó por no llevar velo, pero 
sí una m antilla igual de larga que la cola, y un originalí- 
sim o escote.
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Almansa
Historia v Arid

E x cm o .  A y u n t a m i e n t o  de A l m a n s a
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Plantaciones en la sierra y macetas en las casas, cada vez mas comunes

las plantas adultas, que se
gún las intervenciones del 
cuerpo arm ado se concen
tran en las zonas de la s ie
rra de A lbacete. Y junto con 
estos cultivos destinados al 
comercio, cada vez son más 
frecuentes en Albacete quie
nes cu ltivan  para el auto
consumo, desde el total ano
nimato.

C omo cada año por 
estas fechas (entre 
finales de septiem 

bre y principios de noviem 
bre) llegan a las redacciones 
inform ativas com unicados 
de la Guardia Civil sobre la 
intervención de alguna que 
otra p lan tación  de m ari
huana. Este hecho coincide 
con la etapa de recogida de
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LA VOZ PE ALBACETE

Hace unas semanas la Guardia 
Civil intervenía en Socovos 63 plan
tas de marihuana (popular nombre de 
la cannabis sativa) de un metro y 
medio, que pesaron treinta kilogra
mos. La plantación se encontraba en 
el patio de un domicilio privado, tan
to en el jardín de la vivienda como 
en maceteros “debidamente acondi
cionados con su correspondiente rie
go”. Más allá de la anécdota de esta 
detención, resalta el hecho de que 
cada año durante los dos primeros 
m eses del otoño se producen en 
Albacete varias detenciones simila
res coincidiendo con la etapa de 
máxima altura (puede alcanzar los 
tres metros) y recolección de esta 
planta. El dato que ofrece la Guar
dia Civil sobre el riego de la mari
huana, viene a poner de relieve la

evolución de estas plantaciones, cada 
vez mejor preparadas. Aunque toda
vía no se conozca ningún caso inter
venido en nuestra provincia, y es raro 
en el entorno nacional, estas planta
ciones “comerciales” están pasando 
del cultivo exterior al tecnificado 
cultivo hidropónico en interiores, 
con lo que el traficante-cultivador 
evita riesgos, al tiempo que consi
gue un altísimo rendim iento y un 
«m aterial»  de una gran psicoac- 
tividad en comparación con el muy

Los «cogollos» 
del cáñamo 
contienen la 
mayor cantidad 
de sustancia 
psicoactiva

adulterado hachís que se mueve en el 
“mercado” .

Agua y luz
El cannabis sativa es una planta 

anual, que suele tener un ciclo de 
nueve-diez meses, por lo que se plan
ta a principios de marzo y se cosecha 
entrado el otoño. Si dispone de terre
no adecuado, sol y agua puede alcan
zar los tres metros de altura, pues 
necesita mucha agua, y es por eso que 
en nuestra provincia se puede decir 
que es común su cultivo en las zonas 
ribereñas de los ríos. No es por ello 
de extrañar que el grupo que más ac
tivamente viene reivindicando el li
bre cultivo de esta planta se localice

en La Manchuela, o que cuando hace 
unos meses se presentó la Asocia
ción M anchega Antiprohibicionista 
previera como una de sus primeras 
actividades, la de realizar una plan
tación en la ribera del Júcar para 
“reivindicar la autoproducción para 
el consumo propio”, aprovechando 
así la humedad del terreno y una lar
ga exposición solar cada día.

Junto con estas plantaciones más 
o menos “comerciales”, cuyo fin es 
la venta, cada vez se extiende más 
el caso de quienes deciden cultivar 
en su propia casa alguna maceta con 
una planta de “maría” , para después 
de cuidarla durante casi un año ju n 
to con los más clásicos geranios,
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El cáñamo crece 
espontáneamente al aire 

libre y llega a alcanzar los

desecarla y no tener que acudir al tra
picheo en busca de la escasa “maría” 
y el mal “hachís” . La diferencia en
tre una y otro, es que la primera son

las hojas e inflorescencias de la plan
ta, mientras que el hachís es la resina 
de estas inflorescencias, habitual
mente de origen marroquí, adultera
do con goma arábiga, leche conden- 
sada, clara de huevo e incuso estiér
col de burro. Los efectos pulmonares 
son fácilmente deducibles. Por cier
to que se calcula que unos 250 mil 
campesinos se dedican en la región 
marroquí del Rif al cultivo y trans
formación del hachís, algo que cono
cen bien los jóvenes castellano-man- 
chegos que realizan algún viaje al 
país vecino.

Un tema ilegal
La legislación española permite el 

consumo no ya de marihuana o ha
chís, sino de cualquier otra droga, 
siempre que éste se realice en un lu
gar privado. El Código Penal estable
ce que se castigará a quienes “ejecu
ten actos de cultivo, elaboración o 
tráfico, o de otro modo promuevan, 
favorezcan o faciliten el consumo ile
gal de drogas tóxicas, estupefacien
tes o sustancias psicotrópicas, o las 
posean con aquellos fines” . En defi
nitiva, que uno puede consumir cuan
ta droga quiera pero en su casa. Y eso 
sí, en caso de registro domiciliario 
tendrá que convencer al juez de que 
la cantidad hallada era para consumo 
propio, que en el caso del hachís la 
jurisprudencia cuantifica en 50 gra
mos.

Por otro lado la m arihuana, de 
errática disposición en el “mercado”, 
suele venderse en lo que se denomi
na “chivato”, que es la bolsa de plás
tico de un paquete de tabaco, a un 
precio habitual de mil pesetas.

Canutos con 
subvención europea

Entre las curiosidades que rodean 
este peculiar cultivo está la que se 
ha producido recientemente en Espa
ña, adonde se han tenido que despla
zar varios inspectores europeos para 
comprobar si con las ayudas euro
peas para la agricultura se están sub
vencionando cultivos de marihuana 
y no de cañamo industrial o textil. 
La diferencia entre una y otra varie
dad sólo es el mayor o menor conte
nido en principios psicoactivos, pero 
se trata de la misma planta. Al igual 
que en el caso del lino, el cáñamo 
textil es uno de los cultivos que ma
yor ayuda recibe por hectárea. Al 
parecer se había detectado el caso de 
cultivadores, que pedían ayuda para 
cáñamo textil, y después dedicaban 
las hectáreas al rentable cultivo de 
marihuana.
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ARTICULOS PUBLICITARIOS 
REGALOS DE EMPRESA

C/Honduras, 1B ■ ALBACETE
Tlf. 967 512 528

Con la  experiencia de 15 AÑOS les ofrecemos los ARTICULOS 

Mas NOVEDOSOS a l mejor PRECIO ¡¡CONPRUEBELO!!

Y solo por llamarnos le  OBSEQUIAREMOS con un REGALO.
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T odavía no ha 
llegado a los 
17, pero su 

madurez es im pre
sionante. Su físico  
aco m p a ñ a  a su 
m ente, porque tal 
vez p re ten d e  d e 
mostrar que es ínte
gramente ella. L le
va m ucho tiem p o  
exponiéndose al ojo 
público como para 
cortarse a la hora 
de posar. Las foto
grafías demuestran  
que le viene bien lo 
que se ponga, que 
sale del agua cual 
sirena vestida de Francis M ontesinos 
igual que se mete en el personaje de 
una joven promesa de la belleza y de 
las formas esculturales.
Las piernas de Rosa son largas como 
la proyección  de su carrera en el 
mundo de la pasarela y ella sabe per
fectam ente que tiene las armas su fi
cientes para aprovechar la oportuni
dad. Con o sin reinado nacional, ella 
piensa seguir planteando sus posibi
lidades y paseando por su lugar de 
estudios como lo hace por la pasare
la: con vivacidad, seriedad y sin per
der nunca el rumbo ni el físico que 
la condena a ser admirada.
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SÓLO UNOS POCOS ENFERMOS CONSIGUEN AT

Carlos Ballesteros - Ilustraciones: Pablo Gallardo

T ienes el culo muy gor
do para hacer ballet». 
F ra ses  “ in o c e n te s” 

como ésta pueden ser el dis
paro de salida a una chica 
predispuesta para empezar 
a cultivar su anorexia. De 
ahí a perder un 25% del 
peso, sufrir una alteración 
de la conducta e inclu so  
riesgo  de su ic id io  ex iste  
todo un mundo: que la chi
ca (el 90% de los enfermos 
son mujeres) sea vulnera
ble, por su psiquismo indi
vidual, su familia o el entor
no; que comience un régi
men, se encuentre en una 
situación  de estrés y que 
este  ex ces iv o  d eseo  por  
adelgazar se vea reforzado 
por el culto a la imagen que 
se impone desde la televi
sión.

Se calcula que hasta un 6% de la po
blación adolescente sufre un trastorno de 
la conducta alimentaria, anorexia o bulimia, 
o sea unos tres mil jóvenes albaceteños, si 
bien pocos reconocen padecerla. Primero 
porque el anoréxico lo es porque así se sien
te recompensado, y segundo porque sus 
padres suelen minimizar su gravedad, y 
prefieren pasarla por alto esperando que se 
solucione por sí sola como si de un resfria
do o una “manía” se tratara.

Este ocultamiento de la anorexia per
mite el enfrentamiento de cifras que en los 
últimos días han protagonizado la Asocia
ción en Defensa a la Atención a la Ano
rexia y la Bulimia (Adaner) y el director 
provincial del Insalud, Eloy Rodríguez. 
Los responsables de Adaner, que reúne a 
algo más de 150 enfermos, denunciaron 
hace quince días que el Insalud no ofrece 
atención adecuada a los enfermos de ano
rexia o bulimia, dejándolos en el más ab
soluto “abandono”, mientras que

^Beunigi de uno de los 
Padres

Rodríguez se defiende asegurando que, a 
falta de una unidad especializada en 
Albacete, derivan a estos enfermos al Hos
pital Niño Jesús de Madrid. “Nosotros re
cibimos a los enfermos y los atendemos, si 
se necesita encamar lo encamamos, y si no 
tenemos cama y es una situación patológi
ca hemos mandado más de uno al hospital 
Niño Jesús. Afortunadamente no tenemos 
una incidencia grande en Albacete. Por 
supuesto se va a poner una unidad de ano
rexia y bulimia en su momento. En cuanto 
se pueda. Poquito a poco se van haciendo 
las cosas, pero bien hechas”.

Sin embargo la vicepresidenta de 
Adaner, Ma José Martínez, afirma que tan

sólo se envía a un enfermo a Madrid, cuan
do, siendo su situación grave, se insiste 
desde la asociación, y “al final lo envían 
como si nos estuvieran haciendo un favor 
personal”. Este centro es infanto-juvenil, 
por lo que sólo atienden a pacientes de has
ta 18 años, sin embargo existe un mayor 
número de casos de anorexia por encima 
de esta edad que por debajo, que se que
dan sin tratamiento.

"Ningún enfermo 
quiere ir  al Insalud a 

que le traten"
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P ero com o  e xp lica  M 9 José , “v ie 
nen a n oso tros  y no al Insa lud , p o r
que  ven que  no tienen  ni idea  de  lo 
que  les pasa . N oso tros  los inv itam os 
a que  va yan  al m éd ico , pero  no lo 
hacen , n ingún  e n fe rm o  qu ie re  ir al 
Insa lud  a que  lo tra te n . N ues tra  m i
s ión  no es curar, s ino  d ivu lg a r e in 
fo rm a r” . S in  e m b a rgo  ante  la s itu a 
c ión  de  d esa m pa ro  en que  se e n co n 
traban , y aún  se encu e n tra n , a fin a 
les del 98 se  d ec id ie ron  po r d a r te ra 
p ia s  in d iv id u a le s , y a s í hoy  tie ne n  
c o n tra ta d a s  a tre s  p s icó lo g as , una 
n u tric io n is ta y  dos 
m o n ito ra s .  “ H e - H6 IH0 S

ií i lililí] I¡m  í i
"INEFICACIA 

DEL INSALUD"

MADRID 0 CIUDAD REAL
actualidad

Las críticas son resumidas por la 
vicepresidenta de Adaner, “desde 1996 
venimos reivindicando mejor atención. 
Y ellos diciendo que van a implantar una 
unidad de tratamiento a estas enferme
dades. Llevamos mucho tiempo meditan
do esta decisión de denunciar al Insalud 
porque no queríamos que nuestras rela
ciones se estropearan y teníamos la es
peranza de que podíamos conseguir algo. 
Pero cuando uno lleva cuatro años bata
llando contra una pared y no te oyen, lle
ga un momento en que te cansas. Si fue
ra un año o meses podrían aducir que no 
han tenido tiempo de ponerlo en marcha, 
porque los presupuestos se hacen de un 
año para otro, pero sólo tenemos prome
sas incumplidas. Como en Adaner esta
mos dando asistencia en el Insalud se han 
relajado un poco más, porque les hemos 
quitado el muerto de encima y nunca 
mejor dicho, y encima tienen el descaro 
de decir que tenemos una incidencia muy 
baja en la provincia. Claro, con la aten
ción que le dan ningún enfermo quiere ir 
al Insalud a que le traten”. Es por ello 
que enfermos graves que han acudido a 
urgencias del Hospital han sido envia
dos a la asociación, según figura en los 
partes escritos por los facultativos “da
dos los escasos recursos de personal con

que contamos”. Y es que el Insalud no 
cuenta en Albacete, no ya con una uni
dad de tratamiento, sino con ningún psi
cólogo o psiquiatra especializado en es
tas enfermedades. Lo que ha llevado a 
esta asociación a pedir repetidamente al 
Insalud algo tan razonable como “un psi
quiatra que tuviera alguna formación mí
nima, aunque nos conformamos con que 
estuviera interesado en estos problemas”. 
A lo que Eloy Rodríguez responde que 
“la Administración va haciendo las cosas 
cómo es debido, poquito a poco, pero bien 
hechas. Esta petición viene del 96, y del 
90, y del 82, y del 84, 86, 88, 90, 92 y yo 
llevo de director provincial cuatro años, 
y en cuatro años yo no puedo hacer lo 
que se puede hacer en veinte”.

Contra esta tesis el director general 
de Planificación de la Consejería de Sa
nidad, remitió el pasado 2 de marzo una 
carta al presidente de Adaner, en la que 
textualmente le informaba de que “el pa
sado 25 de febrero me reuní con Eloy 
Rodríguez, director provincial del 
Insalud, al que manifesté vuestra preocu
pación, preguntándole si tenía previsto 
adoptar alguna medida en relación con la 
problemática que les exponíais, contes
tándome que no tenían previsto adoptar 
ninguna”.

asumido 
competencias 
del sistema 
público'

m o s  te n id o  q u e  
a su m ir las o b lig a 
c io n e s  de l s is te 
m a púb lico  de  s a 
lud  para  no de ja r 
en la ca lle  a estos 
en fe rm os, n eg á n 
dose  a com er, po 
n iendo  en pe lig ro  su sa lud  y su v ida, 
con  p rob le m a s  m en ta les  y sin tene r 
dón d e  ir. Todo deb ido  a la ine ficac ia  
de l Insa lud  en el tra ta m ie n to  de  la 
a n o re x ia  y  la b u llm la ” , d esc ribe  M 9 
José  M artínez. Ju n to  a las te rap ias  
in d iv id u a le s  y su labo r de In fo rm a 
c ión , en los loca les  de A d an e r se re
úne una  vez  a la sem ana  un g rupo  
de pad res  con una  ps icó loga , para 
sa be r có m o  re a cc ion a r an te  las a c ti
tudes nega tivas  de su hija o hijo; ta m 
bién  tienen  una b ib lio teca , y éste  año 
qu ie ren  o rg a n iza r ta lle res  de ba iles  
de sa lón , té cn ica s  de es tud ios , re la 
jac ión , h ab ilida d es  soc ia le s  y d e fe n 
sa an te  la c rítica , si b ien  para  e llo  
p rim e ro  n eces itan  que  se les c o n ce 
dan las su bve nc io ne s  que  han s o lic i
tado. En el caso  de los g rupos  de e n 
fe rm os  hay que  te n e r un cu id ad o  e x 
q u is ito , pues com o  ocurre  en tre  los 
g rupos  de am igas, “se tra ta  de una 
en ferm edad que tiene c ierto  e fecto  de 
c o n ta g io ” , e xp lica  M 9 José  M artínez
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■ catálogos
■ revistas
■ folletos
■ diseño gráfico
■ cartelería
■ publicaciones
■ displays

ALBACETE:
Polg. Industrial Campollano, c/. B (sector transportes) -Telf. 967 242 853 - Fax 967 522 191 

Apartado de Correos 5043 - E-mail: junqueraimpresores@arrakis.es

HELLIN:
Dr. Cerdá Martí, 16 - Telf. y  Fax 967 305 188 - E-mail: junquerahellin@ arrakis.es
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ado el pintor 
ubicarla

FOTOS: Luis S. Vizcaíno
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P or fin ha encontrado 
el “lugar ideal” para 
hacer rea lid ad  un 

sueño. El pintor tomellose- 
ro, y ya universal, Antonio 
López podrá ver cumplidos 
sus deseos cuando ubique 
en una localización, aún sin 
concretar, su escultura “El 
Caminante” . Albacete será 
la ciudad elegida para ello, 
al considerarlo muy pareci
do a su localidad natal.

que el edil afirma que su interlocu
tor mostró una total humildad y una 
sencillez “sorprendente para un per
sonaje de sus características” , se 
pudo fijar un día para que viniera a 
Albacete a ultim ar algunos de los 
puntos que quedaban aún en el aire 
y, que al día de hoy, continúan sien
do una incógnita, debido a la difi
cultad que conlleva realizar un pro
yecto de esta envergadura. Puntos 
como el lugar en el que se podrá co
locar definitivamente la obra, las di
mensiones que tendrá o el coste eco

Antonio López, a finales de fe
brero de 1999, estuvo en Albacete 
para homenajear a Velázquez. En
tonces ya había hablado con el 
consistorio albaceteño, regentado 
por Juan Garrido, sobre la con
veniencia de ubicar su idea de es
cultura “El Caminante” en los tér
minos de la capital provincial. 
Antes lo había intentado también 
en Madrid, donde acabó de cuajar 
el proyecto. A la pregunta de qué 
había ocurrido con las negociacio
nes en Albacete, el pintor respon
dió: “No se ha vuelto a hablar, 
pero quizá sea porque yo no me 
he puesto a tiro (...) Yo, por mi 
parte, estoy dispuesto a hacer esa 
escultura, sea para Albacete o sea 
para otro sitio. De hecho, cuando 
surgió ponerla en Madrid yo la pen
saba hacer, lo que pasa es que la 
empecé y no me ha salido (...) Yo 
aquí no voy a renunciar porque es un 
tema que siento muy profundamen
te. Así que si la ciudad lo quiere re
tomar que se ponga en contacto con
migo” .

Exactamente eso es lo que ha he
cho recientemente el nuevo consis
torio.

Personaje honesto
Hace unos m eses, a través de 

Francisco Sotelo, que está realizan
do una tesis doctoral sobre Antonio 
López, el concejal de Cultura, Javier 
Ortega, se puso en contacto con el 
pintor para retomar el proyecto. Tras 
una serie de negociaciones, en las

nómico que supone para el Ayunta
miento.

¿Qué fue de Madrid?
Hace años que el proyecto se ha

bía planteado en Madrid, pero era 
mucho más ambicioso, hablando en 
términos de dimensiones. Se había 
llegado a hablar, incluso, de una al
tura de treinta metros para la escul
tura de “El Caminante”. El proyecto 
no tuvo una prolongación posterior.

Durante la época de Juan Garri
do, también se tuvieron contactos 
con Antonio López, por medio de 
Juan Pedro de Aguilar, ex-gerente 
del Cultural Albacete, para que la 
escultura se quedara finalmente en 
la ciudad. El proyecto también se 
quedó en suspenso. Como se había

estudiado a mediados de legislatura 
y son cuestiones que se deben plan
tear a un medio o largo plazo, sobre 
todo teniendo en cuenta la tranquili
dad de trabajo del artista manchego, 
tal vez no se previo que el consisto
rio podría cambiar de signo antes de 
que se hubiera llevado a término el 
proyecto. De este modo, sólo se pro
dujo un contacto con el creador y no 
hubo ningún movimiento más.

Nuevos
planteamientos

Debido a la diferencia urbanística 
entre Madrid y Albacete, teniendo en 
cuenta que en aquella, sobre todo, las 
construcciones son mayores que en 
ésta, y la diferencia demográfica es 
evidente, López ha pensado que posi
blemente una altura de dos metros y 
medio a tres sería la más indicada para 
la capital provincial.

El lugar donde ubicar “El Caminan
te” todavía no está determinado, aun
que el artista tiene claro que debe ser 
uno por donde pase la gente y no un 
parque en el que esté aislado. Es como 
si quisiera incluirlo en el paisaje de 
manera que pase desapercibido, como 
una persona más que anda por la calle. 
El artista mismo ha dicho siempre que 
debe ser algo aceptado por todos: “Me 
gustaría que esta figura, aunque la rea
lizara yo, la sintiéramos entre unos 
cuantos. Si se pone aquí, por gente de 
aquí, para no hacer algo ajeno a lo que 
es la vida en la ciudad. Me parece in
justo obligar a la gente a convivir con 
algo que no le corresponde y es algo 
que está pasando mucho actualmente 
con la obra pública”.

Por eso ha pedido que el Ayunta
miento realice una maqueta de la es
cultura en cartón piedra que, en una 
visita posterior, irán colocando en dis
tintos emplazamientos de la ciudad para 
poder elegir cuál es el más indicado 
para su ubicación definitiva en bronce.

Las fechas para finalizar la tarea 
planteada se fijan en el año 2.002 y el 
coste económico aún está por determi
nar, aunque por las mentes consistoria
les puedan pasar cuantías de unas ocho 
cifras.
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Colegio Oficial de 
Ingenieros TécnicosAgricolas

Paseo de la L i b e r t a d ,  1 5 - 2 o 
T e l é f o n o  21 9 6  8 5  

A L B A C E T E

• E s t u d io s  e i n fo r m e s  
• P r o y e c t o s  
• D i r e c c io n e s  de  o b ra  
• E s t u d io s  de v ia b i l i d a d  

in v e r s io n e s  a g ra r ia s  
• A s e s o r ía  t é c n i c a  
• O r d e n a c ió n  del  t e r r i t o r i o  

y  m e d io  a m b ie n t e  
• M e d ic io n e s  y  l e v a n t a m i e n t o s  

t o p o g r á f i c o s
• V a lo r a c io n e s  y  t a s a m i e n t o s  
• A s e s o r a m i e n t o  y  g e s t i ó n  de 
• S u b v e n c io n e s  y  c r é d i t o s  

n a c io n a le s  y  c o m u n i t a r i o s

L_____

C O N S U L T E
A UN INGENIERO TECN ICO  

AGRICOLA

I
I

J
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Fotos: Luis Sánchez Vizcaíno

odos los 
años, por 
estas fechas, 
es cita in
eludible

Rosa Murcia lució 
palmito en bikini

para los amantes de 
la moda y los com
plem entos el desfile 
de Prim avera-Vera
no que organiza el 
Centro Comercial 
EroskiAlbacenter. Si 
en pasadas ediciones 
fueron Marlene 
M orreau e Yvonne 
Reyes las estrellas de 
la pasarela, este año 
ha aumentado el 
número de famosos 
que han desfilado 
el mismo lugar.
Gente como 
Bernal, por 
vez en pocos días 
Albacete, o Enri 
M iranda, Miste 
España 1997, en 
dilaron al púb 
que abarrotaba 
hall.
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El desfile de Primavera-Verano de 
Eroski-Albacenter ha vuelto, un año más, 
a ser lleno absoluto. Dos pases, uno a las 
seis de la tarde, con la participación de 
algunos niños, y otro a las ocho de la tar
de, definido como el principal por quié
nes caminaban por la pasarela, fueron los 
que utilizó el .centro comercial para mar
car las tendencias de la moda y los com
plementos de la presente temporada.

en el mundo de la moda, tras dejar el rei
nado. Otra que parece haberle cogido el 
gusto a Albacete es Miss España 1999, 
Lorena Bernal, que tras su paso exitoso 
por el ITAP, con modelos del conocido 
modisto local Matías Montero, volvió 
a embrujar con sus encantadores ojos, su 
bella sonrisa y su cuerpo escultural.

Otros de los que levantaron revuelo 
entre los más jóvenes, que eran legión 
en esta ocasión, fueron Santi y Clara, dos 
de los protagonistas de la serie de 
Telecinco “Al salir de clase", que tanta 
audiencia cosecha día a día. Nada más 
salir a saludar tuvieron que chocar ma
nos y besar mejillas a diestro y siniestro.

Desfiles tumultuosos
Es tradicional que estos desfiles estén 

rodeados de una estela de glamour, apor
tada sin duda por los representantes de la 
vida social nacional. En esta ocasión se 
ha podido ver desfilar sobre la pasarela 
colocada para la ocasión a Enrique Mi
randa, Mister España 1997, que cautivó 
a las muchas jóvenes congregadas y que 
actualmente sigue una carrera meteòrica

La ropa interior fue 
de todos los colores

Más modelos de Popa interior femenina

Murcia, más 
bella que 
nunca

Francisco Vico, Mister Albacete 1997, mostró la ropa 
interior masculina, junto a toros modelos de la ciudad

Esther Vela reapareció en la pasarela 
albaceteña con el encanto de siempre

Esther Vela 
mostró lo ni 
de sí mismi
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congreso provincial
^  A lbace te  2 5  de oc tubre  de 2 0 0 0

un compromiso renovado
por el empleo estable para todos y todas 

con la seguridad y la salud en el trabajo 

por el aumento y la garantía
C g *

de la protección social

una garantía de unidad

a filia te
unión provincial de
i ccoo
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Cultura, naturaleza, fiestas, 
gastronomía, deporte, turismo, etc. 
son aspectos que completan un 
importante marco sociocultural que se 
ofrece a quien se acerca a este muni
cipio de la Sierra del Segura.

Sus fiestas, que se celebran el 20 
de enero en honor a San Sebastián, y 
las del 20 de agosto caracterizadas 
por sus encierros tradicionales por el 
campo, así como la Fiesta del Corpus 
Cristi resaltada por la elaboración de 
alfombras florales, se complementan 
con sus casas rurales y establecimien
tos hosteleros para ofrecer cd visitante 
un lugar de descanso y disfrute de la 
gastronomía típica de la zona.

El Museo etnológico de reciente 
creación y la música popular con su 
Banda de Música, completan el 
abanico de posibilidades que ofrece 
Bogarra a cuantos nos visitan.

A y u n t a m i e n t o  d e  B o g a r r a
Ü3S3

\

. ■

■r

j a f e

Fuentealbilla

Sus Tierras
lo mejor

del paisaje 
manchego

Excmo. A y u n ta m ie n to  de Fuentealb i l la
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Alfonso M orata denuncia ante el juez 
Garzón al régim en m ilitar argentino

LA VOZ LOCALIZA Ehl 
ALICANTE A UNO DE LOS 
POCOS TESTIGOS VIVOS A lfonso Morata Salmerón 

es uno de los escasos 
españoles que quedan 

con vida y pueden denunciar las 
torturas bajo el régimen militar 
del general Videla en Argentina. 
El día 12 de enero de este año 
declaró como testigo ante el ti
tular del Juzgado n9 5 de la Au
diencia Nacional para reafirmar 
su denuncia. Relató ante el juez 
Garzón las vejaciones y torturas 
de las que fue víctima. LA VOZ 
DE ALBACETE ha localizado en 
Alicante y entrevistado durante 
varios días a quien es uno de los 
últimos testigos vivos de las tor
turas del régimen militar argen
tino.
Pero detrás de la figura de este 
español de 84 años, que vive en 
Alicante con su esposa Eliana, 
hay algo más. Su vida ha trans
currido, como si de una maldi
ción se tratara, de dictadura en 
dictadura. Huyó de la España de 
Franco, fue detenido por Fulgen
cio Batista y condenado a muer
te por Castro. Se refugió en Chi- 
Jaiy^huyó de Allende hacia Ar- 
IjentijMdonde fue torturado por 
JNÜIa y perseguido por Pino- 
xnet. Alfonso Morata es testigo 
jjjpáifgo de un siglo XX, violen
to, cruel y sanguinario. Ha reco
rrido en su terrible odisea la his
toria convulsa y la forja desata
da de las todavía rampantes dic
taduras sudamericanas.

Antonio Mag'an

"No creo que vaya a 
la cárcel pero 
admiro la valentía 
del juez Garzón"
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Era la hora de comer del día 7 de no
viembre de 1.978. Alfonso Morata 
acababa de llegar al hotel donde resi
día con su mujer. Un asunto en la re
dacción lo había retrasado. Unos in
dividuos se presentaron en su casa pre
guntando por él y le rogaron que les 
acompañara fingiendo ser policías fe
derales argentinos.

«Salí del cuarto de baño, en man
gas de camisa, no podía escapar de 
ninguna manera, así que tuve que 
acompañarlos, no pregunté el motivo, 
porque fui policía y sé que la policía 
nunca te da el motivo de la detención», 
cuenta Alfonso Morata.

En el coche advirtió que no lo lle
vaban a la Comisaría de Policía y así 
se lo dijo a sus secuestradores. «Para
ron el coche y del maletero sacaron 
una manta, me obligaron a tumbarme 
y me vendaron los ojos con un trapo 
mugriento, supe que la cosa iba en se
rio, por los giros del coche intuí que 
nos dirigíamos al Delta del Tigre, don
de ahogaban a las víctimas de la tor
tura» recuerda Morata.

"Nadie sabe que 
está usted aquí"
Con los ojos vendados y cogido 

por los brazos fue bajado del coche. 
Se encontraban en unos locales des
conocidos para él. Lo introdujeron en 
una habitación y le dijeron que espe
rase. Uno de ellos le dijo «ha sido us
ted “levantado” de forma secreta, com
prenderá que está usted en una situa
ción muy crítica, la primera fase de 
conversación será amigable y si no 
dice lo que queremos, pasaremos a la 
segunda fase. No esperé ayuda de na
die. Nadie sabe que usted está aquí».

Entonces, cuenta Morata «me tu
vieron esposado a los pies de la cama 
y al dosel de un camastro. Era una pos
tura muy incómoda. No podía estirar
me con comodidad. No me dejaban ni 
asearme, ni dormir. Me despertaban 
cada quince minutos. Era parte del 
«ablandamiento» antes de que llega
ran mis interrogadores». Le pregunta
ron si estaba al tanto de una supuesta 
red de espionaje chilena que existía en 
Argentina, lo que él negó. Dijo que era 
periodista. Entonces alguien lo cogió 
por las solapas de la americana «esta
ba frente a luz cegadora de un flexo, 
alguien dio un puñetazo terrible en la 
mesa y me dijo «cuando te vas a dar 
cuenta, viejo pirata, cjué tuya no exis
tes, que no vives, qué no estas en nin
guna parte».

Descargas
eléctricas

Tras de varios días de negativas por 
parte de Alfonso Morata, comenzaron 
los golpes. “Me pegaban en todas las 
partes del cuerpo. Por los lados, en la 
boca del estómago, en la cabeza, en la 
cara, bofetones, puñetazos, me dejaron 
bien machacado para después tirarme 
al camastro y volver a esposarme de 
pies y manos a la cama» cuenta con 
amargura Alfonso Morata.

Ante su tozuda negativa, le dieron 
otra paliza, lo insultaron, incluso, se
gún consta en la declaración ante el 
juez Garzón, le pusieron una pistola en 
la boca diciendo que lo iban a matar. 
Entre paliza y paliza, le sumergían a la 
fuerza la cabeza en un barril de agua 
para hacer cómo que lo ahogaban. Con
tinuaban con los golpes, con los insul

tos y las amenazas de muerte. «Una 
tarde, estaba sentado y esposado a la 
silla, empecé a oler a quemado, era el 
transformador de la corriente. Allí me 
dieron dos o tres «golpes de picana», 
es decir de electricidad. Saltaba de la 
silla. Me aplicaron descargas en el cue
llo, en la cabeza, en las manos, en las 
partes del cuerpo que tenía descubier
tas y me dijeron «¿te gusta? ¿te gusta 
vejete? Piénsatelo, si no, mañana te 
vamos a freír».

Continuaron al día siguiente, lo 
desnudaron por completo, lo colgaban 
de las muñecas a una barra de hierro, 
le mojaban el cuerpo desnudo y le apli
caban corrientes eléctricas de nuevo. 
Según su relato, se cebaron en los 
genitales. En una de las sesiones tuvo 
que asistirlo un médico para que no 
muriese. «Miedo, claro que tenía mie
do» rememora «pero llegó un momen
to en el que estaba tan dolorido, tan
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defraudado de la vida, que pensé que 
lo mejor era que me mataran, y así 
todo terminaría».

Después de dos semanas largas de 
torturas, día y noche, le obligaron a 
colocarse un mono. Alfonso Morata 
recuerda que pensó que lo iban a lan
zar al río. Más de una vez lo habían 
amenazado con ello «irás al Delta ata
do y con los pies calzados de cemen
to». Una vez con el mono puesto y sin 
ninguna esperanza de vivir, le dijeron 
que se quitara la venda y que se diera 
la vuelta. Al girarse vio a su esposa 
Eliana en camisón, secuestrada tam
bién y entonces se derrumbó y dijo 
«señores, me rindo díganme donde 
tengo que firmar y firmo».

El largo secuestro
Tras las torturas el matrimonio 

Morata Sazo fue secuestrado durante 
ocho meses en una casa. Estaban vi
gilados noche y día por varios indivi
duos. Incluso en el domicilio le po
nían inyecciones de Pentotal, más co
nocido como “el suero de la verdad”. 
«Estaba dopado», dice, «tanto, que in
cluso me afectaba a la dentadura».

Su mujer escuchó un día, en una 
conversación telefónica, que los iban

embajada nos habrían matado a los 
dos», asegura Alfonso Morata. Desde 
entonces su vida la ha dedicado a de
nunciar ante la justicia lo que le ocu
rrió en Argentina. Hasta que su salud 
no se vio deteriorada no regresó a Es
paña. Lo hizo en 1.990 y desde Chile, 
donde se hizo imposible su vida dada 
las críticas en prensa que lanzó sobre

el campo. Eso significaba muerte se
gura para los dos y aprovechando un 
descuido de los secuestradores, Eliana, 
se escapó y se refugió en la embajada 
chilena en Buenos Aires. La amenaza 
de contarlo todo sirvió para que deja
ran en libertad a su marido y les dieran 
permiso para abandonar el país. Lo hi
cieron en el otoño de 1.979. «Si mi

a trasladar a una hacienda apartada en mujer no se escapa y se refugia en la el general Pinochet.
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o.  A y u n t a m i e n t o  de  LeturExc

Letur
Pueblo fresco y  

deleytable, alegre de mucho 
agua y frescuras, de yedras 
y bidarras y zarzas y otros 
munchos que no son de 
fruto ...” (año de 1578)

Letur, lugar pintoresco, 
viaja en el tiempo y pasea 
bajo sus arcos de piedra, 
sus acueductos, visita su 
iglesia y disfruta de tu 
estancia en este escenario 
natural.

A esta oferta tenemos que añadir las Casas Rurales de iniciativa 
privada tanto en el pueblo como en La Dehesa. 

Teléfonos: 967 426 304 (Oficina Turística) • 967 426 001

Liétor
Liétor es un pequeño municipio al sureste de la provincia de 
Albacete, en la sierra del Segura, sentado sobre una plataforma 
rocosa en la cuenca media del río Mundo.
La estructura de sus calles conserva un aire medieval, época en la 
que se afianza como población de considerable importancia.
Tras la conquista cristiana, en 1242, Fernando III dona la Villa a la 
Orden de Santiago, perteneciendo a ella hasta el siglo XIX.
Desde sus miradores se pueden contemplar los huertos escalona
dos y los llamados “bancales”, regados por las aguas del río 
Mundo y de las numerosas fuentes.

V> ' rwr-

:*V
** . r m

E x c m o .  A y u n t a m i e n t o  d e  L i é t o r

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



actualidad

di f l

1
■

t  f 1i
p  J ■

m
I

Según la sentencia ni cumplió su 
voluntad ni tuvo intención de cumplirla”

La Diputación 
incumplió la 
herencia UüCPa 1 i
Tendrá que constituir una Fundación para asistir a niños pobres

Carlos Ballesteros

LA VOZ DE ALBACETE/13
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^Automóvil 
Mercedes, 
parte de la 
herencia 
Urrea

No se constituyó la Fundación “por la intir
re herederas, pero sí que se obligue a 
cumplir con la voluntad de su tía-abue
la. El abogado de las demandantes, sin 
embargo estima que el juez debería 
haber valorado que sus representadas 
se han comprometido a constituir esta 
Fundación, y que debería haber duda
do de las verdades intenciones de una 
institución que ha incumplido el testa
mento durante treinta años.

Después de 30 años in
cumpliendo el testa
mento de Purificación 

Urrea, la Diputación finalmen
te tendrá que constituir una 
Fundación en pro de los niños 
pobres que estén enfermos y 
desválidos con los bienes he
redados a la muerte de esta 
señora, que están valorados 
entre 3 y 7 mil millones, se
gún una u otra parte. La he
rencia está formada por las 
605 hectáreas de Las Tiesas, 
las 382 de San Gregorio y las 
1.071 de la Casa del Pozo, 
pero también por máquinas, 
aperos, acciones, joyas y una 
gran suma en metálico. El juez 
Pérez Yuste, aunque desesti
ma abrir la sucesión a favor 
de los parientes lejanos de 
Purificación Urrea, reconoce 
casi todos los puntos de la 
demanda, como es que la Di
putación ha incumplido con 
las obligaciones testamenta
rias, y la obliga a cumplir con 
ellas “de una vez por todas”.

especificado y por tanto, que “la Di
putación no sólo no cumplió con la 
voluntad de la testadora sino que nun
ca tuvo intención de cumplirla pudien- 
do hacerlo” . Así el juez entiende que 
lo que ha hecho la Diputación es con
siderarse propietaria de los bienes he
redados, “habiéndose producido una 
absoluta confusión patrimonial entre 
los bienes recibidos y los propios de 
la Diputación”.

La Diputación 
nunca tuvo 

intención de 
cumplir el 

testamento”

“Nada impedía ni 
impide constituir la 

Fundación”
Por todo ello la sentencia es rotun

da, “la Diputación ha incumplido de 
forma notoria la voluntad testamenta
ria”, pues “nada impedía ni impide 
constituir la Fundación, sin perjuicio 
de que si los bienes que habría de re
cibir eran insuficientes en aquel mo
mento para la creación y sostenimien
to del Hospital-Asilo, dicha Funda
ción, y no la Diputación, tratara de 
cumplir la voluntad de la testadora” 
lo mejor posible. Así pues, según el 
juez Pérez Yuste, la Diputación “in
mediatamente de aceptada la herencia 
debió constituir la Fundación e ir cum
pliendo, en la forma posible la volun
tad de la testadora”. El juez también 
cree que si a lo mejor a la muerte de 
Purificación Urrea no se podía cons
truir el Hospital-Asilo que obligaba la 
herencia, “es posible que en el mo
mento actual se pueda construir” .

Las demandantes planteaban que 
ante el incumplimiento de Diputación 
esta debía perder su condición de he
redero, que pasarían a ser ellas como 
sobrinas-nietas de Purificación Urrea. 
Sin embargo la Diputación ha alegado 
que era heredera en pleno sentido de 
la palabra, y que si bien no ha cumpli
do literalm ente la voluntad de la 
testadora, esto se debió a que el patri
monio recibido no era suficiente para 
construir el hospital asilo, al menos ha 
destinado los bienes y rentas de la he
rencia a construir, mejorar y mantener 
una serie de centros de beneficiencia. 
Pero el juez entiende, claramente, que 
la voluntad de la testadora era que la 
Fundación Benéfica fuese la única he
redera, que el destino benéfico que la 
fallecida quiso dar estaba claramente

Desde que en 1.968 la Diputación 
aceptó los bienes procedentes de la 
herencia  U rrea, ha venido 
incumpliendo la obligación con que los 
recibía: constituir una Fundación para 
asistir a los niños pobres que estuvie
ran enfermos e inválidos. En vez de 
esto ha dedicado las fincas, hoy valo
radas en 3.400 millones de pesetas, al 
desarrollo agrario y a un hospital psi
quiátrico, incorporando todos los bie
nes al patrimonio propio de la Diputa
ción. Ahora la reciente sentencia del 
juez Miguel Angel Pérez Yuste va a 
obligar a la Diputación a constituir por 
fin dicha Fundación. Las demandantes 
no han conseguido que se las conside
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I testamentaria

esada y reprochable actuación de la Diputación
para atender otros gastos de la Diputa
ción: carreteras, sueldos, dietas, etc. Por 
todo ello Pérez Yuste afirma “con ab
soluta rotundidad” que la Diputación 
está obligada a constituir dicha Funda
ción.

Una Diputación 
sin razones

El juez ha entendido que la deman
da se ha producido dentro del plazo le
gal, desestimando la alegación de la 
Diputación de que ya no se podía ejer
cer esta acción pues habría prescrito. Al 
contrario el juez Miguel Angel Pérez 
Yuste entiende que no han transcurrido 
los treinta años de plazo que había para 
reclamar, pues aunque la Diputación 
aceptó la herencia en octubre de 1.968, 
cualquier demanda debía esperar cinco 
años para realizarse que era el plazo que 
Purificación Urrea daba al heredero 
(Orden Religiosa o Diputación) para 
constituir la Fundación. Tan sólo una 
vez transcurridos estos cinco años, los 
herederos podrían demandar que no se 
había cumplido con la voluntad de las 
testadores, constituyendo la Fundación. 
Así pues el plazo comenzó en octubre 
de 1.973 y habría prescrito en el 2.003.

Evaristo
tfevarro,
actual
vicepresidente
de
Diputación■■ > ■' j

“La Diputación está 
obligada a 

constituir la 
Fundación”

El juez tampoco ha aceptado que 
durante estos años la Diputación haya 
cumplido, siquiera de modo similar, 
con lo que disponía la herencia. Pues 
la construcción y mantenimiento de 
una serie de centros como el psiquiá
trico o los internados no se ha hecho 
para cumplir con la voluntad de Puri
ficación Urrea, sino para cumplir con 
una obligación legal. Es más el juez 
entiende que los fines a que se ha de
dicado la herencia Urrea “seguramente 
son muy loables pero no encajan con 
los que eran propios de la voluntad de 
la testadora: gastos corrientes, adscrip
ción de las fincas al ITAP para apro
vechamiento agropecuario, experi
mentación o concursos de arada”. De 
este modo la Diputación se ha apro
piado de unos bienes que debían ser 
la dotación de la Fundación, mezclán
dolos y confundiéndolos con otros de 
la Diputación en un saco o caja co
mún, y destinando los ingresos deri
vados tanto a centros benéficos como

actualidad

La Diputación también ha recibi
do un revés al a rgum entar la 
“usucapión adquisitiva de todos los 
bienes”, por haber poseído como due
ño desde 1.968 de forma pública, pa
cífica y no interrumpida con los requi
sitos de justo título (heredero testamen
tario) y buena fe (pues la Diputación 
alegaba que los bienes se habían des
tinado conforme a la voluntad de la 
testamentaria). Sin embargo el juez ha 
entendido que la Diputación tendría el 
papel de fideicomiso, y por tanto en
carga de cumplir un mandato de la 
testadora, y que el único heredero fi
nal sería la Fundación que debía crear 
inexcusablemente.

Segunda 
oportunidad para 

la Diputación
Pese a todo el juez no ha querido 

que se abriera la sucesión, como pe
dían la parte demandante, porque la 
obligación benéfica de constituir una 
Fundación tan sólo se puede aplicar a 
la Orden Religiosa y la Diputación, 
pero no a los herederos. Y el juez ha 
creído que resultaba prioritario salva
guardar la intencionalidad del testa
mento. “De admitirse la interpretación 
de las demandantes el resultado sería 
la pérdida de eficacia del testamento y 
la llamada a los herederos legales, a 
quienes no sería exigible en modo al
guno el que dieran a dicho patrimonio 
un destino benéfico”, pues no existe 
mecanismo legal alguno que les obli
gue a respetar lo dispuesto en el testa
mento, y podrían disponer de los bie
nes libremente. Según Pérez Yuste de 
este modo “se conculcaría la voluntad 
de Purificación Urrea, para lo que en
tiende que la Diputación, aun habien
do incumplido “de forma clara y re
chazable la voluntad de la testadora” 
esto no le quita su condición de he
redero. Lo que hay que hacer, es exi
girle que de una vez cumpla dicha 
voluntad.

Corno se ha podido comprobar, a 
pesar de haber sido desestimada la 
demanda, el juez ha dado la razón a 
las demandantes en casi todas sus 
alegaciones, y es por ello que al fi
nal no les impone la costas del pro
ceso, pues en el juicio se ha probado 
el fondo del asunto, como es el “in
cumplimiento claro y reprochable de 
la obligación impuesta forzosamen
te por Purificación Urrea” . Por todo 
ello el juez entiende que al menos el 
proceso deba servir “de efecto revul
sivo para que de una vez por todas 
se cumpla el testamento” .
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La Ciudad de Alcaraz felicita a La Voz de Albacete 
al editar su número doscientos.

Alcaraz desde su fundación ha sido un espacio de libertad 
para los hombres que desde el Tajo hacia el sur querían venir a 
estas tierras a poblarlas e iniciar una nueva vida, porque el aire de 
la ciudad les hacía libres.

La libertad tuvo su plenitud en nuestro pueblo cuando en 
nuestra hermosa Plaza Monumental los regidores de Alcaraz 
proclamaron la libertad de opinión y de imprenta en 1.812, al 
amparo de la Constitución de Cádiz, y supieron los ciudanos de 
Alcaraz que podían expresarse con libertad y disfrutar de libertad 
de prensa. Nuestra Plaza se llamó entonces Plaza de la Constitu
ción.

Hoy la ciudad de Alcaraz felicita a La Voz de Albacete con 
motivo de su número doscientos, animándola a ejercer esa 
libetad, a proclamarla, enriqueciendo la vida informativa de 
Albacete y la provincia, sirviendo a nuestra tierra con veracidad y 
objetividad.

Enhorabuena y felicidades.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



Bono y Barreda 
escuchando la 
intervención de 
Matilde Fernández 
inmediatamente 
después del 
discurso del 
presidente regio

EL GUERRISMO
desequilibró la balanza
Barreda, miembro de la Ejecutiva

■ C. Ballesteros - Fotos: Luis S. Vizcaíno

C ontra pronóstico y gracias al voto 
tránsfuga de entre 80 y 90 delega
dos guerristas que votaron a Zapa

tero en vez de a su propia candidata el pre
sidente regional, José Bono, perdió en la 
carrera por la secretaría general. A cam
bio, el nuevo secretario ha comenzado por 
poner a cada uno en su sitio, dejando fue
ra de la nueva dirección socialista a los 
guerristas, integrando a Barreda en la Eje
cutiva, y proponiendo, aún como gesto 
simbólico hacia su adversario la presiden
cia del partido, que éste, en buena lógica, 
rechazó.

“El presidente de Castilla-La Mancha ha perdi
do y felicita muy sinceramente al vencedor. Cuan
do se gana hay que reconocerlo”. Nada podía 
hacer suponer a José Bono apenas unas horas 
antes que tendría que pronunciar estas pala
bras. Cuando en la mañana del pasado sá
bado, 22 de julio, cada uno de los todavía 
candidatos presentaba los avales con que 
contaban -se requería un mínimo del 10% 
de los 995 delegados-, la carrera parecía de
cantada por el presidente regional. Había pre
sentado 352 avales, por 185 de su máximo opo
nente, el leonés Rodríguez Zapatero.

A continuación los ya candidatos pronunciaron sus 
discursos, comenzando por una irritada Rosa Diez, que pa
recía no haber encajado bien las negociaciones de la noche 
anterior, “para ganar no hay que manipular, no hay que 
mentir”. La siguió José Bono, quien se ofreció al partido
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para vencer al PP en las próximas elec
ciones generales, convirtiendo su can
didatura a la secretaría en candidatura 
a la presidencia del Gobierno. Bono 
se mostró partidario de un cambio ba
sado en pilares sólidos, como su larga 
experiencia en Castilla-La Mancha, y 
advirtió sobre “la inflación de la pala
bra nuevo”. Según el presidente regio
nal, “cuando lo nuevo no tiene conte
nido se convierte en una falsa mone
da”.

La intervención de la guerrista 
Matilde Fernández fue aprovechada 
por numerosos delegados, en una ma
nifestación de desacuerdo con esta lí
nea, para abandonar el plenario. La ex
ministra dió un discurso tradicional
mente socialista, poco inclinado a li
cencias centristas.

“Espectáculo
Zapatero”

Y entonces llegó el “espectáculo 
Zapatero”, que el sorteo había depa
rado para el último puesto. Los segui
dores del nuevo secretario general, 
estratégicamente colocados en el pal
co superior de invitados, lograron con
tagiar de su entusiasmo al resto del 
auditorio, que contestó con unánimes 
aplausos al efectista discurso del más 
joven de los candidatos. Zapatero es
tuvo seguro, optimista y ofreció guiños 
a los jóvenes y a las mujeres, al rei
vindicar el cuarto supuesto del abor
to. Se mostró partidario de las prima
rias, de las listas abiertas y de la in
compatibilidad de cargos. Al término 
de los discursos, fue el único candida-
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Rosa Diez tampoco tuvo su día, en 
un discurso excesivamente 
acalorado y caústico

to que en vez de retirarse de inmediato 
a preparar la votación que comenzaba 
en pocos minutos, optó por darse un 
baño de multitudes paseándose por el 
área común donde le espera
ban sus ilusionados seguido
res que le recibieron con 
aplausos, vítores, besos y 
abrazos. Más allá de lo que 
decidieran los delegados, Za
patero ya había ganado la ba
talla de la opinión pública, y 
aunque no venciera, se había 
convertido en el valor más 
prometedor del partido.

“¡Ha ganado 
zapatero!”

Algo antes de las cuatro 
y media de la tarde, cuando 
la mayoría de los periodistas 
dormitaban en el contiguo 
edificio de prensa, una excla
mación de sorpresa se difun
dió de boca en boca: “¡Zapa
tero por once votos!”. El ru
mor inicial se confirmó aun
que por un par de votos me
nos. El leonés había obteni
do 414 votos por 405 de 
Bono. Matilde Fernández se 
había quedado en sólo 109 
frente a los 200 que esperaba 
obtener, y Rosa Diez había 
perdido casi 40 de sus avales. 
Según la versión más exten
dida, los g uerristas de 
Extremadura y Asturias acor
daron ese mediodía evitar el 
seguro  triunfo  de Bono.

Rodríguez Ibarra cumplía con su ame
naza de un mes antes de que haría todo 
lo posible para que no ganase el cas- 
tellano-manchego. Conocida la derro
ta de Bono se paseaba resplandecien
te por el Palacio de Congresos fuman
do un puro de medio palmo. Por su 
parte, los asturianos temían que Bono 
mediara en su contra en el conflicto 
interno que disputan. El catalán Josep 
Borrell tampoco podía disimular su 
alegría en su semblante, ni incluso los 
abrazos.

La respuesta de Bono a su derrota 
fue que no pensaba levantar “ninguna 
otra bandera que la de mi partido”, 
sino “apoyar lealmente a mi secreta
rio general para que gane las eleccio
nes. Que cuente lealmente conmigo”. 
A continuación pidió un único favor 
al 40% de delegados que le votó: que 
apoyaran con su voto la ejecutiva que 
presentara al día siguiente el nuevo se
cretario general, como así hicieron.

<1
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continuamente 
abarrotado de 
delegados, 
periodistas y 
organización

Resultado
P o rc e n ta je
41 ,69%
40,79%
10,98%
6,55%'

Ahora,
Castilla-La Mancha

B o n o  a ún  no ha  d e s v e la d o  n a d a  s o 
b re  su  fu tu ro  p o lít ic o  a p a r t ir  de  a h o ra . 
Lo q ue  y a  se  e s tá  c e le b ra n d o  es el C o n 
g re s o  R e g io n a l d e sd e  e s te  ju e v e s  a es te  
s á b a d o , en e l q u e  no se  e s p e ra  n o v e 
d ad  a lg u n a , s in o  q u e  el p a r t id o  c ie r re  f i 
las  en to rn o  a J o s é  M a ría  B a rre d a  co m o  
s e c re ta r lo  re g io n a l, q u e  a d e m á s  ha  s id o  
e le g id o  p o r Z a p a te ro  p a ra  fo rm a r  p a rte  
de  la n u e va  e je c u t iv a . El d o m in g o  se  c e 
le b ra n  lo s  c o n g re s o s  d e  A lb a c e te  y 
T o le d o  y la s e m a n a  p ró x im a  los  tre s  re s 
ta n te s . Tan s ó lo  la c o rr ie n te  de  J u a n  de  
D io s  Iz q u ie rd o  ha  p e d id o  q ue  se  a p la 
z a ra n  e s to s  c o n g re s o s , a n te  lo q u e  c a li
f ic a n  de  “ n u e v o  e s c e n a r io ” .

La nueva Ejecutiva
P res id en te : M anuel C haves 
S e cre ta rio  G enera l: José  Luis 
R o d ríg ue z  Z apa te ro  
O rg a n iza c ió n : José  B lanco 
R e la c io n e s  in stituc io nales :
N ico lás  R edondo  Terreros 
C o m u n ica c ió n  in terna:
E nrique  M artínez 
In te rn ac io n a l: Trin idad  J im énez 
P o lítica  E co n ó m ica: Jord i S evilla  
P o lític as  so c ia les : C onsue lo  Rum í 
M ed io am b ien te : C ris tina  N arbona 
E d u cac ió n  y  Cultura:
C arm en  C hacón  
Ig u a ld ad : M icae la  Navarro  
D e s arro llo  A u to nóm ico:
Ju an  F e rnando  López A gu ila r 
C o n su m id o re s  y  U suarios:
Isabe l P ozue lo
M o v im ien to s  S o c ia les  y  O N G ’s:
Le ire  Pajín
P o lítica  M unic ipal: A lva ro  C uesta

Secretarías 
ejecutivas: _

F rancesc  A n tich
Jo sé  A sen jo  1 ’*« i
Jo sé  M aría  B arreda
G lo ria  C a lero
M arce lin o  Ig lesias
José  M on tilla
R am ón O rtiz  T
E m ilio  Pérez Touriño 
Len txu  Rubia l 
B asllia  S anz M orillo

Zapatero se mostro 
buen orador, 
dominando incluso el 
uso de gestos y 
entonaciones
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P A R A D O R D E  A L B A C E T E¡5sr> . wm

p a r a d o r e s

Bodas, bautizos, 
comuniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, 
presentaciones 
de productos

Ctra. nacional 301, Km. 251 - Albacete - reservas Tlf. 24 53 21 - Fax 24 32 71

PISOS DE O BRA  NUEVA - ABRILLANTADO DE SUELOS DE SAIPOLAN , 
LINOLION - CRISTALIZADOS DE SUELOS DE M A R M O L  Y  TERRAZO 

TRATAMIENTO DE PISOS DE BARRO  Y GRES 
LIM PIEZA  Y  MANTENIMIENTO  DE OFICINAS - LIM PIEZAS DE 

CRISTALES Y  M ARQ UESINAS • LIM PIEZA  DE LOCALES COMERCIALES 
LIM PIEZAS DE M OQUETAS - LIM PIEZAS DE COMUNIDADES 

COLEGIOS, BANCOS Y  O RG AN ISM O S PUBLICOS.
CONSULTE PRECIOS SIN COMPROMISO.

PUERTA DE MURCIA, 1 BAJO 
Teléfonos 967 24 40 82 Móvil (639) 69 39 99 

02002 A L B A C E T E
Ctra. MURCIA Km. 8 - Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 ■ Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE
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PAISAJE DESPUÉS 
DE UN INCENDIO
ALMANSA SUFRIO EL MAYOR INCENDIO 
DEL VERANO EN LA PROVINCIA

1.500 hectáreas arrasadas por el fue
go es el balance del incendio de Al- 
mansa, a la hora del cierre de esta 

edición. De ellas 700 serían de pino, 300 
de matorral y el resto de pastos y culti
vos. El incendio que se declaró en la no
che del miércoles 16 de agosto y que no 
se tuvo controlado hasta el sábado 19, se 
ha convertido en el mayor del verano en

la provincia des
pués del de Liétor, 
que se llevó por de
lante algo más mil 
hectáreas. Las fuer
tes rachas de vien
to, entre 50 y 60 ki
lómetros por hora, 
la baja humedad del 
aire, el 30% y las al
tas tem peraturas  

pusieron las condiciones para que el mon
te ardiera tras un inicio intencionado, 
como confirmaba el delegado provincial 
de Agricultura. Para Antonio Mompó que 
el incendio se hubiera producido en los 
parajes de La Cabeza del Moro y La Ram
bla de la Teja es un indicio suficiente, pues 
se trata, en su opinión de “parajes solita
rios, sin cultivos ni afluencia de excursio
nistas”.
Por su parte el alcalde en funciones estos 
días, Manuel Romero, confirma a LA VOZ 
que el incendio ha sido provocado, pero 
que “la única razón ha debido ser la mala 
fe del incendiario, porque la zona quema
da es de propiedad municipal, y no hay 
posible especulación económica, no tie
ne sentido”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



Competencia entre 
Sepei y Tragsa

Para conseguir controlar el fuego 
ha sido necesaria la acción de más de 
200 personas, siete helicópteros y once 
aviones de leona, Castilla-La Mancha 
y Valencia, ocho bulldozers de la Jun
ta para hacer los cortafuegos, y doce 
autobombas del Sepei con sus corres
pondientes retenes, entre ocho y quin
ce personas cada uno, “que han fun
cionado a pleno rendimiento”, según 
el jefe de servicio de Producción Agra
ria, José Luis del Río, quien contesta
ba a las criticas de bomberos del Sepei 
de Almansa. Según éstos “tenían ór
denes expresas de no intervenir en in
cendios forestales mientras no seamos 
requeridos por Tragsa, empresa priva
da contratada por la Consejería de 
Agricultura”, así como que ni siquie
ra se les ha permitido ayudar como vo
luntarios. Tanto el delegado provincial, 
Antonio Mompó, como Del Río, res
ponsable en su ausencia, han contes
tado a esta acusación pidiendo a los 
denunciantes que digan “con nombres 
y apellidos” quién les habría dado tal 
orden, que afirman jamás ha existido. 
Según Del Río “en ningún momento 
ha hablado el Sepei, sino bomberos 
que hablan por hablar en su propio 
nombre”, a la vez que afirma que prue
ba de la “buena actuación y coordina
ción” que ha existido es que “en 24 
horas se ha controlado un incendio que 
en sólo tres horas quemó 400 hectá
reas, con una humedad del aire del 
30% y un viento con rachas superio
res a los 50 kilómetros por hora”. En 
este sentido Del Río ha querido agra
decer la labor de la Policía Local de 
Almansa, “han prestado una magnífi
ca colaboración, para ellos no ha ha
bido horas y han aportado todos los 
voluntarios requeridos”.

Labores tras 
el Incendio

Una vez controlado el fuego, rete
nes de vigilancia han quedado en la 
zona hasta que se declara extinguido. 
Entonces comienzan las labores para 
minimizar los daños producidos y re
cuperar lo todavía recuperable. Así la

Uno de helicópteros contratados 
por la Junta para la campaña 
antlincendlos

retémdescansa a 
la sombnFtras largas 
jornadas-de trabajo y 
vig iare*:

primera acción se realiza 
en los terrenos con mayor 
pendiente, donde “se cor-* 
tan los árboles y se tum
ban siguiendo las curvas 
de nivel para evitar los 
arrastres y pérdidas de 
tierra”, como nos informa 
José Luis Del Río. En te
rrenos donde hay suelo y 
no existe peligro de arras
tre, “se espera a ver la re
generación autóctona, 
pues las cenizas propor
cionan un buen suelo 
para que broten algunos 
de los numerosos piñones 
que caen en un incendio. 
Así se regenera espontá
neamente mucho monte”. 
Y fina lm ente  sólo se 
reforesta en aquellas zo
nas que realmente es ne
cesario.
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N ONVENERAL de ir a b a ja d o r e s
a  MAYOR, 58 - 2a PLANTA

T lf . 900 71 35 48

CONTRA
LOS

ABUSOS
LABORALES

SI CONSIDERAS que tus derechos 
como trabajador no son respetados, 
si trabajas para una ETT, o trabajas 
como fijo-discontinuo, si tienes algún 
problema en el trabajo, no lo dudes 
más y llámanos.

A TRAVES DEL TELEFONO, UGT- 
ALBACETE pone a la disposición de 
todas las personas que lo necesiten 
un número de teléfono gratuito, para 
recoger los problemas, las quejas o las 
denuncias, ya sean propias o de algún 
compañero de trabajo.

UGT-Albacete, pretende ayudar a to
dos los trabajadores/as que, a causa 
de su situación de falta de contrato, 
de temor, etc., no tienen facilidad para 
exigir y reclamar sus derechos.

SI TUS DERECHOS NO SON RESPETADOS 
■H ¡LLA M A N O S !^H

^MUDAREMOS C0NFIDENC1ALMWTE\

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.



EL
RE

TR
A

TC
Nuria Garrido
Rutilante estrella mediática

■ Antonio Magán

N
uria Garrido es una chica mona que 
se ha metido a política. Es la voz 
cantante y mediática de ocho mil 
albaceteños que están hasta las na
rices del totalitarismo toledano. Si 
el día de la manifestación pro AVE, 
donde recibió el calor de la masa de 

burgueses cabreados, hubiese llevado el seno de 
Delacroix al aire habríamos titulado el cuadro “La 
mediocridad guiando al pueblo”.

Nuria Garrido es diferente, tan espontánea 
como temeraria y tan ambiciosa como ingenua. 
Y es ahí donde reside su potencial peligro: en esa 
gracia monjil que la ha convertido en la caña de 
España. Es curioso, en Albacete las mujeres que 
no son de izquierdas, Nuria lo parece pero no lo 
es, impregnan su nacimiento, existencia y muer
te política con tormentas melodramáticas. Carmen 
Bayod, estrella oxigenada con aires estéticos 
opusdeianos, nos sorprendió siendo flagelada por 
un rojo universitario como es el profesor Alfredo 
Iglesias, más conocido como el general Patton de 
Talayera (donde hizo tantos amigos). Otra, Elena 
Buendía, ex concejala, que inundó de caderas y 
belleza robada a ese atajo de muertos que tuvi
mos por concejales del PP y que aprovecharon 
un vil montaje para cambiarla por Baldueza. ¡ Qué 
horror! Las mujeres de izquierdas en cambio, y 
es una lástima, siempre salen de debajo de la so
tana de Bono.

Disfrutar de los discursos infantiles, tiernos y 
reivindicativos, ponderados y nacionalalbaceteños 
de Nuria Garrido, sería una delicia absurda, un 
dulce de trufa en momentos de depresión. Sin 
embargo, Nuria, la terrible, ingenua, joven y di
námica, es tristemente la punta del iceberg del 
odio entre dos hombres.

Bono y Juan de Dios Izquierdo se odian pro
fundamente. Los dos hombres que más poder han 
tenido en esta región en los últimos veinte años 
se odian a muerte y han convertido la ciudad de 
Albacete y el PSOE en su campo de batalla 
retándose a la destrucción total. Y esta mierda de 
odio, en el que nuestra ciudad está siendo seria
mente perjudicada, es lo que nos frena, el obstá
culo que nos impide disfrutar de la candidez de 
Nuria Garrido y sus pendientes de perlas que le 
dan ese aspecto católico tan necesario. Porque, 
no olviden que Albacete en su concepción reli
giosa es una tribu de Africa.

¡Oh, Nuria Garrido! (Qué buenas tardes le ha 
dado ese apellido a la política municipal) Re

cémosle un réquiem a Nuria porque aquí los puri
tanos son los demagogos de la extrema izquierda. 
Acaso nuevos cristianos todavía sin saberlo. ¡Hay 
que resucitar a Bono!

Nuria Garrido a pesar de ser una cándida cría 
sietemesina del invernadero universitario, tiene su 
muerte política marcada como la mariposa que 
grácilmente eleva su vuelo con ignorancia y a los 
dos días se cae a peso y se estrella y descuaja como 
un melón.¿Por qué? Porque la miseria de los po
líticos albaceteños, su gran miseria moral, está en 
su chabacana sensibilidad ante los enigmas de la 
vida y la muerte. De ahí tu fragilidad, querida 
Nuria. Para ti y para los que nos gobiernan la vida 
es un magro puchero.

Nuria Garrido es una herramienta seducida por 
la vida real. No le basta con ser profesora univer
sitaria sino que además quiere alumbrar nuestras 
oscuras existencias con el chorro de luz que des
prende su halo de santidad desinteresada. Pero el 
día que no le sirva a su amo, éste la arrojará al 
muladar de los políticos muertos y ¿qué dirá ma
ñana esa prensa canalla? Lo que manden. ¡En 
Albacete es un delito el talento!

Porque Nuria Garrido, tem blorosa y fría, 
(mientras está leyendo esta línea sabe lo que le 
espera), es el exponente de que el talento no se 
premia en esta ciudad, sino el servilismo político 
continuado. Y mira que me cae bien, pero no es 
tiempo de chistes sino de esperpento.

Bono y Juan de Dios Izquierdo. No lo olvi
den. Y Albacete como solar arrasado por la bata
lla. Y Nuria Garrido, arengando a las masas de 
burgueses frustrados.

¡Cráneos previlegiados!
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r e g a l o
Juego de vino de 
cristal de Bohemia* *

* *  Para las primeras 1 .500 operaciones, 
Máximo un regalo por cliente.

Sin retención fiscal
Inversión entre 16 y 18 meses

*4,35% por un importe nominal de 10.000 a 30.000 euros (de 1.663.860 a 4.991.580 ptas.) 4,60% por un importe nominal superior a 35.000 euros (5.823.510 ptas.)
Edición abierta del 25 de octubre al 30 de noviembre de 2000.
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En las manos de las profesoras 
y profesores que trabajan cada 
día en su educación.

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha impulsa 
la labor de los profesionales de la enseñanza y pone a su 
servicio más y mejores instalaciones, más medios y 
modernas tecnologías.
Todo ello para que su trabajo resulte más fácil y eficaz.
Para que dediquen a cada alumno toda la atención necesaria 
en la mejora de su formación.

El porvenir de tus hijos está en las mejores manos.
En las tuyas y en las de sus profesores.

OCMD

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha

www.jccm.es

manos.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #200, 29/10/2000.


